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I Si tienes algo que contar, 
cuenta con Bisagra. Conta
mos con que nos lo cuentes 
por escrito, precisamente, 

I para que te salga en los es
critos a vuelta de quiosco. 

No lo dudes, en cada núme-
.~.. ro semanal de Bisagra, tie-""',1; nes tu s;Uo para publlc'rtelo 
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Tu publicación semanal 
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La oficina 
en el bolsillo 
Ya son más de dos mil los ciu
darrcaleños abonados a [a tele
fonía móvil. Empresarios, di
rec ti vos y hasta agricu ltores se 
han convencido de las vemajas 
que ofrece llevar un teléfono en 
el bolsillo. 
Telefónica ha invertido en la 
provincia más de setecientos 
millones de pesetas en este año 
para ampliar la cobertura y una 
inversión similar tiene prevista 
para el próximo año. 
Hasta el mes de octubre las lí
neas móviles habían posibilita
do una facturación 
cercana a los dos- 2 8 
cientos millones de . 
pesetas. 

Nueva savia 
futbolística 
La escuela de fútbo l. creada pa
ra producir nueva savia fUl bolís
tica en Puertollano echó a rodar 
el balón con la presencia de Iván 
Zamorano como invitado de lu
jo. 12 entrenadores enseñan a 
250 chavales las téc
nicas más variadas 
del rutilante mundo 
del balompié. 28 

Los hombres de Gil Ortega 
Francisco Gil Ortega ha sido elegido el domingo 21 de 

noviembre nuevo presidente provincial del Partido Popular. 
A lo largo de los últimos días ha trabajado imensamente 
para confeccionar una candidatura que contemanse a todos 
los sectores del partido en Ciudad Real. A partir de ahora 
los hombres con los que compartirá las tareas de dirigir ha
cía metas más altas a su fonllación política serán Jesús Ga· 
rrido, que le acompaña como secretario provin- 14 
cial y Pedro Peral, Alberto Martín Toledano, 
José María Rodríguez y Ramón Gonzalez. 
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LA ASOCIACION BOLOTE SE QUEJA 
OEL TRATO QUE LE OEPARA EL 
A rUNTAMIENTO DE DAIMIEL 

La Asumblea General de 
la Asociación Cultural 
"Balote". reun ida el dia 27 
de octubre de 1993 acuerda 
hacer públicos los sigu ien
tes puntos: 

19._ Desde que dejamos la 
sede que Ic nia mos e n las 
escue la s de La Motilla. el 
Ayunt:lmiento nos concedió 
dos habi taciones en el anti 
guo colegio de la Jabonería. 
las cuales acond ic ionamos 
nosotros mi smos. Al poco 
tiempo se nos comunicó que 
teniamos que desprendemos 
de una de ellas pues se iba a 
utilizar para impanir un cur
si llo. Esto nos obligó a tener 
quc rea lizar los ensayos en 
lacalle durante estos últimos 
meses. 

211.- En fechas rec ientes 
nos hemos encont rado con 
que la habitación sin previo 
aviso. lo cual ha supu esto 
que nuest ra asociación se ha 
q uedado si n ningún loca l 
para e l d esarrollo de sus 
actividades habituales. Todo 
csto ha sido comunicado al 
Ayun tami en to, e l cual ha 
pedido disculpas excusán-

dose en un supuesto mal 
en tendido . pero hasta e l 
momento no nos han ofreci
do ningún tipo de respuesta 
al respecto. 

311._ Todo esto unido a la 
ret irada de la su bvenc ión 
anual de que disfrutábamos 
como asoci ació n cultural 
nos ha obligado a su primir 
todas las actividades que 
llevábamos a cabo" ensayos 
semanales. recita l de na vi
dad. ce rtam e n literario 
"Parajes de Dai miel", etc. 

311.- Estamos a la espera 
de que el Ayuntamiento nos 
soluciones estos puntos y no 
s610 nos conforme con buc
nas palabras, pues es tima
mos que las ac t ivi d ades 
de sarro ll adas so n de un 
ni ve l cu ltural im portan te 

como nos cons ta por 1:1 
favo rabl e respuesta d el 
púb li co an te todas e ll as y 
los diversos premios que se 
nos han concedido a ni vel 
naciona l. 

EMILIO NUÑEZ 
Vicepresi dente Asociación 
"BOLOTE" 

DAIMIEL 

••• HARTOS DE LAS OBRAS DE LA 
CARRETERA DE VAlDEPEÑAS 

Sr. Director: Ante tooo que
remos darles las gmcias a Vd. 
y a su rev ista por dejarnos 
expresar nuestra opin ión. 

Somos un grupo de trabaja
dores que nos tenemos que 
desplazar a diario de Ci udad 
Real a VlIl depeñas y vice
ve rssa. COIl e l cons igui ent e 
ri esgo que im pl ica, dado el 
estado actual de esta dichos:l 
carretera. que desde hace nue
ve meses no han hec ho otra 
cosa que ponerla muchísimo 
más peligrosa (grava suelt a. 
escasa señaliza iÓn. b:lches a 
los dos día s de ec har los 
líquidos. parches. elc.). 
y como consecuencia nume

rosas lunas rotas. picotazos de 
gravll. manchas de alq uitrán. 
deterioro de ne um áticos y 
accidente s casi sie mpre s in 

BOLETIN DE SUSCRIPCION 

im po rt ancia. Espe ramos 
que no se produzcan más y 
co n peo res consec uc n· 

das. 
Ped imos a quien corres

ponda. to me lll s medi das 
oportunas y se pid an res
pons:lbilidades, para que ir 
a trabajar no sea un "jugar
se la vida" diariamente. en 
una carretera con gran den
sidad de tráfico. 

J ULIA GRACIA MEDI
NA Y 25 finnas más . 

VALDEPEÑAS 

NO rElIlA NADA QUE VER COII EL 
REPORrAJE SONRE EL ALCOHOL 

En la revista de la pasa
da semana se incluía en el 
repo rtaj e t itulado "Se 
detecta el uso de t:lxis en 
la s jue rga s del f in d e 
sem,llla" , una fo tografía en 
la que aparecía un coche 
de la políc ia y c uyo pie 
hacia referencia a los con
troles de alcoholemía que 
se realizan en la provi ncia. 
Las personas que aparecen 
en la fotografía que ilustm 
ese re po rtaje no ti e ne n 
ab so lutamente nad :1 que 
ver con ellexto que acom
pa ña a las informaciones 
gráficas. 

GRUPO EDITORIAL PACA!., S. A. 

GRUPO EDITORIA L PA CA L, S. A. 

Plaza Cen a lites, 6 
CIUDAD REA l
TEL 1 / 0637 
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¿COMO SE PUEDE 
TRIUNFAR EN UN NEGOCIO 

HOY EN OlA? 

Día es el líder en el sector de la distribución de productos de gran consumo con más de 1.000 

Autoservicios en toda España. 

D ia le ofrece la posibi lidad de montar su propio negocio, con el mejor apoyo. 

El sistema de Franquicias Día está basado en la experiencia de sus establecimientos propios y 

franquiciados, para que comerciantes en genera l (hoste lería, text il , muebles, etc), asalariados, 

pequeños empresarios, ctc, no partan de cero. 

Si le gusta di rigir su propio negocio, d ispone de un capita l personal para in vert ir, y está 

dispuesto a explotarlo directameme, aproveche la gran oportun idad que le ofrece Día. , 
Si d ispone de un local céntrico, de más de 200 m2, en municipios de más de 5.000 hab itantes, 

y le interesa inverr.ir en un negocio de éxito comprobado, póngase en contacto con nosotros. 

Dia ~ 
----------------------------------------------------------

Nombre: ___________________________________ _ 

Dir~'Cci6n: _________________________________ __ _ 

Municipio: _____________ _ c.P: ___________________ _ 

Provincia: Tr.~fono ____ ______________ _ 

IJ,spoMde 100:-... 1: sr, _ No _ Direccióndd Iocal: _ _ ______ _______________ _ 

DPTo. EXPANSION FRANQUICIAS DIA Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #303, 21-27/11/1993.



Gente 
• 

Sin 
complejos 

laudia Sc hiffer, la 
supermodelo alemana 
\lenderá cinturones 
castellano-manchegos 
a cambio de doce mi
llones de pIS. Los ven
de rá en España y 
también en su país de 

origen. La familia Bellido de Manzanares 
que enlre otras marcas de sus empresas 
cuenta con la de cinturones Olimpo, el vino 
Señorío de Guadianeja o el "champagne" 
manchego Cantares, conocida por su auste
ridad personal en toda su zona de residen
cia y caracterizada por haber sabido mante
ner la estructura de empresa familiar con la 
aplicación de las más modernas técnicas de 
comercialización ha decidido combatir la 
crisis sin complejos, invirtiendo en 10 me
jor. 

José Santiago Cañizares , deport ista 
castellano-manchego, el único que cuenta 
con una medalla o límpica, portero del 
Celta de Vigo que aparece en las coleccio
nes de cromos como nacido en Madrid, 
hecho que él desmiente presumiendo de su 
natu raleza puertollanense. Nació en 
Madrid pero a los dos días se le trasladó a 
Puertollano, localidad donde reside su fa
milia y donde su padre ejerce como policía 
municipal y su hennano de portero suplen
te del At. Puertollano. 

J osé Santiago, el pasado año suplente de 
la Selección Olímpica, tercer portero de la 
Selección Española de Fútbol al que una 
cadena de incidentes le llevó a ocupar la 
portería del equipo en un partido clave, 
contra la selección campeona de Europa, 
enseñó a quien quisiera aprender los que es 
la vida sin complejos y confiando en sus 
propias fuerzas 

Los vinos de Castilla-La Mancha que 
estuvie ron en la mesa de la cumb re 
Hispano-Francesa, allí estuvo también el 
queso manchego y el Brandy Peinado cien 
años. Bono se empeñó y consiguió corregir 
el error inicial de "los madrileños" que no 
se dan cuenta del terreno que pisan: Toledo 
capital de la Comunidad Autónoma de 

- 6 -

Francisco Gómez Herruz 

Castilla-La Mancha. Los productos de la 
región pasaron sin complejos el examen de 
quienes cuentan con la fama de tener en su 
país lo mejor del mundo de esos mismos 
productos. 

Mario Co nd e, el vecino de Ciudad 
Real que se inició como abogado de l 
Estado en Toledo y que ahora trabaja en un 
banco, es desde luego el prototipo de per
sona sin complejos. Vino la pasada semana 
a Toledo, comió con José Bono en el pala
cio de Fuensalida, se fotografiaron juntos; 
pero al final no se sabe el motivo de la reu
nión. No es la primera, ni la segunda, ni la 
tercera vez que ambos personajes se reunen 
con mantel por medio. 

Juan Pedro Hernández Moltó , 
Secretario General del PSOE de Castilla
La Mancha y parlamentario encomendado 
por su partido para defender el asunto del 
sueldo de los diputados. Vaya por delante 
que es muy difícil cumplir ese mandado y 
encima quedar regular. Hernández Moltó 
desde luego no lo consiguió, por ejemplo, 
en el programa de Hermida, que abordó el 
asunto y que contó con su presencia; sus 
amigos sufrieron mucho oyéndole. 

Juan Pedro Hernández es también un 
ejemplo de hombre sin complejos, sólo que 
en esta ocasión quizá hubiera sido conve
niente tenerlos. 

Otro político sin complejos de la región 
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es el presiden le de l PP. José Ma nu el 
Molina, a quien no le amilanan las derro
las. El Tribunal Superior de Albacele le in
fringió otra, el pasado jueves, por el asunto 
de las cuentas de las Cortes Regionales. 

El presidente de los populares se ratificó 
el pasado viernes en su denuncia contra el 
Gobierno regional por fal sedad de docu
menlo público en la fund ació n de la 

1/; BONO TOUR., 
MONSIEUR 1/( 

' . . 

Sociedad de Fomento Regional. Allí coin
cidió y despachó amiga blemente co n 
Fernando Novo, el que fuera consejero de 
lndustria en aquella época y ahora trabaja
dor de olro banco. también como Mario 
Conde con la categoría de Presidente. 
Fernando Novo había ido allí a declarar 
sobre el asunto, llamado por el juez. y es 
que la denuncia de Molina tendría en él su 
principal destinatario lo que no es óbice 
para que ambos personajes se consideren 
amigos y como tal hablen a la puerta del 
juzgado. Eso sf que es ir sin complejos. 

Volviendo al asunto de las cuentas del 
PP de las Cortes de Castilla·La Mancha. 
una vez más protagonista de la sesión ple
naria del Parlamento de la pasada semana. 
ahí ya son muchos los que carecen de com
plejos, pero que debían tenerlos. 

El Gobierno Bono volvió a tener la suero 
te de cara. Ese mi smo día, el Tribunal 
Superior de Albacete di6 a conocer el fa· 
110, rechazando el recurso interpuesto por 
el PP. lo que ahogó informati vamen te la 
enmienda a la totalidad de los presupuestos 
generales de la región para el 94. El 
Tribunal convirtió en éxito el día que tradi· 
cionalmente es el peor, parlamentariamente 
hablando, para todos los gobiernos demo
cráticos del mundo. El día en que los go· 
biernos presentan sus presupuestos públ i· 
camente y la oposición les culpa de todos 
los males, pidiéndoles que elaboren otros 
presupuestos. Es lo que hizo Molina el pa
sado jueves con un buen discurso, aunque 
la puesta en escena dejó que desear. • 

lii Y QUE 

mis IU .. . 
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J OSé María Barreda, Presidente de las Cones regionales, no quiere pasar a la historía como un 
pusilánime y ha puesto en marcha una campaña de cuelllas claras que trae de cabeza al grupo popular. 

Estos tendrán que devolver 198 mi llones de pesetas de la pasada legislatura si no justi fican 
debidamente las cuentas. La cascada de denuncias que caen sobre él no le preocupan y, aunque está 

dispuesto a negociar, se muestra satisfecho de ser el Presidente que se ha atrevido a poner orden en las 
cuentas de las Cones Regionales. 

l'Estoy dispuesto a modificar el acuerdo 
de la Mesa sobre las cuenteSl 

"No hay dos formas 
de ver el Partido a 
nivel ideológico, 
Paco Ureña y yo 
tenemos la misma 
visión", 

"Sería una persona 
despreciable sin 
"comprara" mi 
comodidad por 
mantener el 
''angel''. 

"La división del 
PSOE es artificial y 
Paco Ureña lo ha 
dicho por activa y 
por pasiva" 

-8-

a s t a 
a h o r a 
u s t e d 
era el 
políti co 
me no s 
criti ca· 
do de el 

PSOE. ¿Ha perdido su "an· 
gel"? 

Me hace gracia la formula· 
ciOO de que ha perdido el ~(II1-
gel" porque un "angel cafdo" 
es un "demonio", al menos eso 
es lo que me enseñaron en las 
clases de religión. Francamen
te, no me considero un "demo· 
nio", de la misma manera que 
tampoco me consideraba un 
"angel" antes. Al margen de 
esta broma se que, en el puesto 
institucional que ocupo, hubie
se sido muy fácil haber pasado 
sin ningún problema, recibien· 
do muchos parabienes y palma
ditas en el hombro de todos los 
grupos políticos pero hubiese 
sido a costa de no tomar ningu
na decisión y de hacer dejación 
de mi responsabilidad. Creo 
que cuando no se es frívo lo tie
nes la obligación de asumir tu 
responsabilidades aún a costa 
de que eso perjudique tu ima
gen. 

·Se ha roto con el tema de 
las cuentas las reglas del jue· 
go en las Cortes regionales? 

No. Al revés. Lo que se ha 
hecho ha sido exigir el cumpli
miemo de las reglas del juego. 
No se hace otra cosa que cum
plir el Reglamento que, entre 
otras cosas especifica que los 
Grupos parlamentarios deben 

""CuM uIti 11 prNIau di" ¡.stifitl
c/Ó/I. SIS cllfltas .,."... "" tr.U 

uscllllie llnmias , qHff/Ia" 

llevar una contabilidad especi
fica de las subvenciones que 
reciben y justificarlas ante la 
Mesa siempre que esta las pida. 
Por 10 tanto, no se rompen las 
reglas se exige que se cumplan. 

·No cree que el I'arlamento 
está saliendo danado con éste 
escándalo? 

Es posible que ahora se éste 
haciendo ru ido y ya decía un 
viejo anllrquista que el ruido no 
hace bien. Creo que 10 que no 
hace bien a la Democracia es la 
opac idad, la fal ta de transpa
rencia, de claridad, de infonna
ción, y lo que ha ocurrido hasta 
ahora era precisamente eso, 
que había opacidad. Por tanto, 
no se puede volver la oración 
por pasiva y decir que es ahora 

cuando hay problemas, precisa
mente cuando empieza a haber 
claridad. Había opacidad antes, 
y quizá por eso había silencio. 
Ahora hay ruido porque empie
za a haber claridad. Pero, de 
es ta situación, emerge rá un 
planteamiento mucho más po
sitivo. 

·Los ciudadanos se pregun
tan porqué se pone orden en 
las cuentas ahora y no antcs. 
y si se ha hecho porque uste
des sospechaban que en el PP 
las cosas no iban a estar ela
ras y había errores escanda· 
losos, 

La cuestión del tiempo no in
va lida ningu na dec isión. En 
cualquier caso no voy a valorar 
ni a justificar lo que se ha he
cho en otras situaciones de las 
que yo no era el responsable. 
Como Presidente 10 he hecho 
cuando he estado en condicio
nes de hacerlo pero no antes 
como se obvio. 

·Los popu lares no querían 
presentar sus cuentas porque 
se temían que ustedes ·me re· 
fiero a los socialistas- iban a 
investigarlas con deteni mien
to. ¿Las han manejado? 

De ninguna manera. 
·Como presidente de la Cá

mara sospechó que los popu
lares no tenían las cuenlas 
elara? 

No, de ninguna manera. 
Además hay que ac larar que 
esta exigencia se ha hecho con 
todos los grupos -PSOE, PP e 
IU-. Imaginaba -sobre todo en 
el caso del PSOE y del PP por
que la representación de lU es 
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más reciente- que iban a estar 
en unas condiciones similares. 
No se trataba de "pillar" a na
die sino de empezar a poner un 
orden que. COTllO Presiden te. 
me está ex igido por el propio 
Reglamento. 

-Usted siempre ha librado 
al Inten 'ent or de inlenciona
lidad política en la elabora
dón del Inform e so bre las 
cuenlas, pero su ascenso en 
esta Casa ha ido paralelo a la 
sucesión de los hethos. ¿No es 
un poco sospechoso? 

Eso es una "maldad" que ha 
vert ido el grupo popular tratan
do de descalificar el trabajo de 
un funcionario independiente y 
honesto. No tiene nada que ver 
de ninguna fOnlla. 

-¿Porqué se le retlaman al 
PP las cuentas y al gr upo 
mixto, que tenía cuatro dipu
tados? ¿No se pueden recla
mar de forma individual? 

Esa es una situación comple
tamente diferente. Las misntas 
circunstancias del grupo mixto. 
su composición heterogénea. 
su inexistencia actual hacía que 
tuviera un tratamiento distinto. 
En cualquier caso es una cues
tión abierta. Como Presidente 
de esta legislatura me he dirigi
do a [os que en están en ella in
dependientemente de que tu
vie ran o no prese ncia en [a s 
anteriores. Si [a tenían -como 
es el caso del PSOE y del PP
era lógi co que se les pidiera 
porque estamos hablando de 
dinero público. Si no la tenfa, 
como es el caso de IV. sólo de 
la actual legislatura. Pero yo no 
he sido el presidente de los que 
en esta legislatura no están re
presentados. 

·EI lema de fondo es la nó
mina de los señores diputa
dos. El Estatulo dice que no 
pueden cobrar un sueldo y, 
sin embargo, la Opinión pú
blica una vez que se ha des
cubierto e in\'estigado el lema 
de las cuenlas ha co nocido 
que los diputados tenían un 
sueldo encubierto. En el caso 
del PP lo cobraban como die
tas y en el PSOE los parla
mentarios cobran una cola 
boración fija lodos los meses. 
¿Porqué no entran de ll eno 
en el problema y reforman el 
Estatuto? 

Estamos hablando de modifi-

car una Ley Orgánica, pero 
efect ivamente es el tema de 
fondo. Se ha modificado hace 
poco el Estatuto de AUlOnomía 
y no se ha tocado este asunto. 
Es una oportunidad perdida por 
parte de los grandes partidos 
políticos que no han querido, o 
no se han atrevido a entrar en 
ese tema. Podemos hacer todas 
las consideraciones políticas 
que que ramos -yo tengo mi 
propia opi nión- pero mientras 
no se modifiq uen hemos de 
cump lir la Constit ución y el 
Estatuto de autonomía que he
mos prometido y acatado todos 
los diputados. ¿Qué hay aspec
tos de difícil cumplimiento en 
esa Norma básica?, modifique
mosla. Pero. mientras tanlO, lo 
que no podemos es saltamosla 
a la torera. 

·Qué va a hacer José María 
Barreda sí el Tribunal Cons
titucional term ina dando la 
razón al PP? 

Estoy absolutamente conven
cido, no de manera irracional 
sino reflexiva. de que esa even
tualidad no se va a dar y no 
me la he planteado. Creo que 
lo que hemos hecho no es una 
tropelfa sino una medida enca
mi nada a nornlalizar una situa
ción. Pero primero hay pen
dientes otras decisioncs porque 
han planteado un recurso de 
súplica ante el Tribunal Supe
rior. que no se ha resuelto. y 

otro de reposición ante la Mesa 
que tenemos que ver. Estoy 
dispuesto a verlo en profundi
dad, con un talante abierto y 
dispuesto a modificarlo si se 
aponan razonamientos. datos y 
valoraciones que justifiquen la 
modificación del primer crite
Tio adoptado por la Mesa. Pero 
si al final recurriera an te el 
Constitucional y fa llar.! en con· 
tra de la Mesa sería una cues
tión 10 suficientemente impor
tante co rn o para que me 
planteara qué dec isión lOmar. 

·Desde que eslalló el escán
dalo el PP no ha parado de 
poner denuncias co ntra el 
Gobierno socialista V las Cor
les. Usted liene una por pre
varicación v malversación de 
fondos por' pagos realiz:ldos 
en el día de la Región cele
brado en Sigü enza. ¿Q ué 
piensa hacer para frenar esta 
dinámica de querellas y de
nuncias? 

Estoy seguro de que no me 
van a condenar porque no he 
cometido ningún delito ni nin
guna mal versación. Creo que 
está claro que esas denuncias 
son cxtemporáneas y absoluta
mente interesadas. Con ellas no 
buscan que sc repare ningún 
daño ni denunciar ningún deli
to. sino dar una respuesta poH· 
tica por esa vía al problema 
que tienen de sus cuentas. Ade
más así lo dijeron desde el pri · 

mer momento, por tanto no es
tán engañando a nadie. Cuando 
saltó el problema de la justifi 
cación de sus cuentas dijeron. 
como amcnaza. que iba a ver 
una cascada de denuncias y de 
querellas. Ya puede imaginar 
la opi nión que me merece ese 
comportamiento. La mejor ma
nera de dcfenderse es lo que 
dice Marco Aurelio en una de 
sus "Meditaciones" que estoy 
leyendo estos días: "La mejor 
lIIallero (le defenderle es no pa· 
/'('u rte (1 ellos" y lleva raZÓn. 
No quiero entrar en esa espiral 
y no voy a contestar a calum
ni as y difamaciones con más 
de lo mismo. 

· A usted también le han 
acusado de tener coche oficial 
y cobrar dos millones)' me
dio por gastos de desplaza
miento además de su sueldo 
como Presidente de la Mesa. 

Esa es una tergive rsación 
más. En el año 92 había una es
tructura de retribución -que 
modifico para el año 93 con la 
opinión en contra de los miem
bros del PP en la Mesa porque 
suponía recibir neto menos di
nero que en el 92- que es abso
lutamcnte similar a la de Dipu
tados y Senadores. Estos tienen 
una parte del sueldo que se 
considera para atender gastos 
diversos y que están exentos de 
tribu tación y. ese era nuestro 
esqucma aprobado por unani
midad en la Mesa. Lo que me 
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hace gracia es la sorpresa cíni
ca de algunos miembros del PP 
que tenfan constancia de que 
eso era asf porque lo adopta
mos unánimemente y está pu
blicado en las actas, por lo tan
!O no hay afán de ocultación. 
Esle el típico caso que se presta a 
la tergiversación y a la demago
gia y eso es lo que se ha hecho. 

·A hora se habla mucho de 
rebajarse el sueldo. Usted esta
ría dispu esto a rebajarse el 
sueldo? 

Sí me lo plantea así, estaría 
dispuesto ... pues, no me parece 
una heroicidad estar dispuesto a 
eso y, a mucho más pero, esa no 
es la cuestión porque es un tema 
que se presta a la demagogia. No 
se puede responder a ese plantea
miento, que tiene más de llamada 
publicitaria que de eficacia, con 
la aseveración ingenua e increí
ble de que los diputados de pro
vincia apenas les llega su sueldo 
para poder sobrevivir porque en 
este país con los sueldos y para
dos que tenemos no resulta creí
ble. Es más interesante profundi
zar en otras cuestiones como por 
ejemplo en la incompatibi lidad 
en esas personas que se deberían 
dedicar en exclusiva a su labor 
como Diputado o Senador que 
es lo suficientemente importante 
y absorbente como para que les 
exigiera todo su tiempo y dedica
ción. Sería más lógico y menos 
demagógico pagarles lo que se 
les paga y ser estrictos en la in· 
compatibilidad. No creo en la ar
gumentación, de los defensores 
de la compatibilidad, de que se 
empobrecería la representación 
en el Parlamento. Lo que tengo 
claro es que a lo largo de la his
toria el hecho de que los repre
sentantes democráticos tengan la 
posibilidad de ser retribuidos es 
un avance de los sectores más 
necesitados de la población por
que si no fuera así nunca tendrí
an representantes que vinieran de 
esos estratos soc iales. Si no se 
paga a un parlamentario por serlo 
sólo podrfan dedicarse a la polfti· 
ca los que tengan beneficios o 
rentas familiares. Otra cosa es 
cuánto debe ganar. 

·A sus problemas en las Cor
tes se le han unido los proble
mas de su Partido en Ciudad 
Real. ¿Se siente traicionado? 

No. Mantengo la confianza en 
las personas que están colaboran
do conmigo desde hace ocho 
años. Entonces tomé la decisión 
estratégica acertada de integrar a 

- 10-

todos los sectores del Partido, in
dependientemente de las sensibi
lidades de cada cual yeso ha te
nido efectos muy positivos para 
el PSOE en la provincia; basta 
comprobar los resultados electo
rales para demostrar que asf ha 
sido. No digo que estos resulta
dos se deban sólo a ese factor pe. 
ro sí que han influido. Lo que 
ocurre es que en política hay al
gunas relaciones complicadas. 
Estoy leyendo las memorias de 
Gorbachov, y en ellas hay un pri
mer capítulo titulado ffLos refor
matlores l/O podemos ser felices" 
que me ha impactado y hecho 
meditar porque creo que contesta 
bien al sentimiento que tengo. 
Dice: "Y comprendí mejor hasta 
qlle plintO son complejos y deli· 
codos las relaciones personales 
en polltica. LAs consecllencias 
de lino elección errÓllea de los 
colaboradores para reso/I'er este 
o aqllel problema". Creo que 
Gorbachov pone el dedo en la 
llaga y dice dos verdades como 
puilos. Son muy complejas y de
licadas las relaciones personales 
en polftica, y tengo que recono
cer que me he llevado algún 
chasco creyendo que eran trasla
dables las relaciones personales a 
las políticas y viceversa, y te lle
vas alguna sorpresa. Desde lue
go lleva razón cuando dice que 
las consecuencias de una elec
ción errónea de los colaborado
res son muy duras y dolorosas. 
Digo esto más como un plamea
miento filosófico general que co-

mo una experiencia propia. 
.Vamos que de momento no 

cree que se haya equh'ocado en 
la elección de sus colaborado
"'? 

Creo que todos han cumplido 
la función que esperaba de ellos. 
Tengo una característica de la 
que no estoy arrepentido en abo 
soluto y es de otorgarle confian-
7,3 sin límite a mis colaboradores. 
Cuando cuemo con alguien lo 
hago sin cond iciones; tengo 
confianza sin límite y no me in· 
terpongo en su labor. Solamente 
cambio impresiones con él cuan
do 10 solicita o cuando doy una 
indicación de tipo general pero 
no estoy supervisando permanen
temente lo que hacen o dejan de 
hacer .. 

·Usted dijo en una Ejecutiva 
qu e ha blar de dos sectores· 
ureñistas y barredistas- podía 
afectar al PSOE. ¿Existen?' 

Creo que no. El mero hecho 
de dar la impresión de que somos 
un Partido que no está unido es 
malo y se paga electoralmente. 
Si estamos colaborando a dar esa 
impresión nos estamos equivo
cando porque eso no nos convie
ne en la medida en la que todos 
somos militantes del PSOE. Esa 
división es artificial, y lo ha di
cho por activa y por pasiva Paco 
Ureila. El problema es que cuan· 
do lo díce con claridad meridiana 
y lo ha dicho delante de mí. en 
público y en privado. y delante 
de Medios de comunicación lue
go, estos, no lo reflejan con esa 

claridad quizá porque a algunos 
les divierte más la posibilidad de 
que, efectivamente, hubiera dis
crepancias. 

-Pero hay reuniónes como la 
de hace unas semanas en Al· 
magro que pillan despistada a 
la Dirección. ¿Se le rebelan los 
Alcaldes en Ciudad Real? 

No. Cuando el Secretario de 
política municipal, Paco Ureña, 
convoca reuniónes a mi me pare. 
ce muy bien. Las convoca la Eje
cutiva porque él es parte de la 
Ejecutiva, por tanto no hay nin
gún problema. 

·Pero esa diferencia que real
mente existe es id eológ ica o 
personal ? 

Si hubiera dos formas de ver el 
Panido a nivel ideológico, Paco 
Ureña y yo tenemos la misma 
visión, porque hemos hablado 
largo y tendido y, las coinciden
cias, de tipo político, ideológico 
o los planteamientos tácticos y 
estratégicos, es absoluta. Se 
equivocarían si alguien quisiera 
ver planteamientos diferentes de 
esa indole entre Paco Ureña y 
yo, porque hay coincidencia ab
soluta. 

·Sr. 8arreda teme salir "to
cado" politi camente de todos 
estos problemas? 

No es mi preocupación priori
taria. Me preocupa ser coherente, 
riguroso, justo o tratar de serlo 
en 10 que hago y no ser arbitra
rio. Tengo la seguridad, aún ad
mitiendo el margen de la posible 
equivocación, nunca a sabiendas, 
que lo que hago es conveniente. 
Puede no ser cómodo -y no lo es 
para mí- y difícil pero creo que 
parte de mi responsabilidad con
siste en afrontar las situaciones 
aunque no sean cómodas y fáci
les. Lo que pase finalmente ya se 
verá. Estaría más incomodo con
migo mismo si hiciera balance fi · 
nal y sólo pudiera decir: he sido 
un pusilánime, he pasado sin to
mar ninguna decisión, he recibi
do muchas palmaditas en el hom
bro y parabienes pero me he 
puesto una venda en los ojos o he 
comprado esa comodidad a costa 
de no enterarme de determinadas 
cosas y eso no es serio. Sería una 
persona despreciable si "~como 
prora" mi comodidad, mi 
prestigio personal , o mantener 
el "ol1gel " y salir inmaculado 
a costa de no enterarme de na
da. 

• M .A. H. 
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El Juzgado de lo Penal número 1 de Toledo ha absuelto al periodista talaverano, Pedro Angel 

Rosado, de un delito de calumnia sobre Mario Emilio Sánchez Muñoz, comisionista de la empresa 
Obras y Pavimentos Especiales S.A. Rosado publicó en Bisagra durante 1989 y 1990 varios 

artículos en los que el entonces concejal talaverano, Andrés Congregado, denunciaba a Sanchez 
Muñoz de un intento de soborno. 

Absuelto por una información 
aparecida en BISAGRA 

En/as 
informaciones no 
hay ánimo de 
deshonrar, según la 
sentencia 

El tribunal ha 
desestimado la 
pena de prisión 
menor y multa para 
el periodista 

Las informaciones 
hablaban de un 
presunto soborno a 
Andrés Congregado 

I periodi sta 
talaverano , 
Pedro An · 
ge l 
Rosado, ha 
sido ab
suelto por 
el Juzgado 

de lo Penal número 1 de Tole
do, de un delito de cal umnia, 
propaganda por escrilo y con 
publicidad contra Mario Em i
lio Muñol Sánchez, el comi
sionista de la empresa Obras y 
Pavimentos Especiales S.A. . 

La sentencia considera que 
en las informaciones apareci
das entre 1989 y 1990 referidas 
al presunto intento de soborno 
de Sánchez Muñoz al entonces 
concejal de depones del Ayun
tamiento talaverano. Andrés 
Congregado, no concurre "el 
elemento subjetivo específico 
consistel1le en el ánimo o in
tención de deshonrar o animllS 
infamondi". 

Contraponiendose a la acusa
ción particular, el tribunal con
sidera que "de lo aClllado se 
desprende un állimo ell el acu
sado totalmel1le distinto. cual 
es el de informar a la opinión 
pública )' ello, osi se deduce 
primero del lema objelo de los 
artículos escritos por dicho 
acusado, siendo el mismo de 
cal/deme aC/ualidad y e/ mismo 
liempo de inlerés general". 
Continúa la sentencia: "en se
gundo lugar, el hecho consis
lellle ell que una de las perso
l/as illleg/"llllle de la noticia 
emitida ocupaba 11/1 cargo de 
re/el'allcia pública". 

Por último, el tribunal ve una 
triple intención de "ensalzar UII 

comporramielllo que a tenor de 

MarIo Emilio SáJlch'l, CD/IIisio/tista di /a 
emprna Obras , Pnlllletltos S.A. 

las fuellles en que el olllor de 
rales artículos se basaba era 
ejemplarizome, con indepen
dencia de la persolla que el/
camara tal componamiento. 
de mantener el illlerés de la 
opini6n pública por un asul/lo 
que seglÍn datos que emanaban 
de aquellas fuemes tenía (ros
cendencia social. osi como de 
denunciar la necesidad de in
vestigación al respecto". 

En el mismo texto se indica 
que "en ningún momenlO se ha
ce constar que la persona a 
quien se acusa hubiera !el/ido 
1111 propósito O imención de de
saeree/irar, sin que opresiones 
como "exlralimitondose ell su 
labor informatil'a", "emitió 
rambiéll juicios de ~'alor aten
tatorios COlllra el hOllor del 
querellante" (. . .) empleadas 
por la acusación panicular, 
conllevell necesariamellle ulla 
imención de alacar el hOllor de 

lino persona". 
La sentencia del Juzgado de 

lo Penal número I de Toledo 
coincide con la petición de ab
solución por pane del ministe
rio fiscal y de la de derensa, y 
desestima la pena que solicita
ba la acusación panicular de un 
año y un día de prisión menor 
y una multa de quinientas mil 
pesetas. La misma acusación 
pedía una indemnización de se
tenta y cinco millones de pese
tas para Mario Emilio Sán
chez "por los daños 
económicos y morales sufri
dos". 

Los artículos por los que Pe
dro Angel Rosado ha sido juz
gado fueron publicados en Bi
sagra a panir de junio de 1989. 
En ellos se informaba que el 
entonces concejal de depones 
del ayuntamiento talaverano, 
Andrés Congregado , había 
presentado en el juzgado una 
denuncia por un presunto delito 
de intento de soborno por par
te de Mario Emilio Sánchez 
Muñoz. Incluso Congregado 
"siguió el juego al presunto de
lincuel1le para que la policía y 
el juzgado cOI/firmaran la ve
racidad de su del/uncia". 

En mayo de 1990 se publica
ba otra infonnación con el tí
tulo de: "Le ofrecieron 
1.200.000 peseras para colabo
rar ell la adjudicación de 11110 

obra". 
El juicio contra Pedro Angel 

Rosado ha levantado una gran 
expectación en la provincia y 
tanto el fiscal como el juez han 
roto una lanza en favor de la li
benad de expresión. 

• BISAGRA 
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EL PISTO REGIONAL 
-000-----
Fraga, Cabezón 
del Año en 
Ciudad Real 
El presidente de la Xunta de 
Gnlicia, Manuel Fraga, ha 
sido nombrado C:lbcz6n del 
Año t 993 por la Hennandad de 
Cabezones de Ciudad Rea l. 
Los motivos de esta elección 
son ~Sll empe/io)' tesón en 
ganar las elecciones gaflegas H

, 

Además de Fraga, figuraban 
otros candidatos a este título, 
entre ellos, Yaser Arafal e 
Isaac Rabin por su 
cabezonería de conseguir la paz 
en Oriente Próximo O el juez 
Marino Barbero por su 
insistencia en el caso Filesa. 
Otros cabezones elegidos en 
años anteriores son Miguel 
Ind urai n, Mijail Gorbachov o 
Antonio Diaz Miguel. Todavía 
no hay fecha para el entrega del 
título. 

-OOOr-----------

Castilla La 
Mancha, la 
última en sida 
Castilla La Mancha es la 
comunidad autónoma española 
con menor incidencia de casos 
de sida. En total existe 292 
casos registrados y la tasa 
acumulada más baja de todo el 
país. De todos modos, la 
provincia de Toledo es la que 
cuenta con el mayor número de 
casos, 122. Sin embargo es 
Guadalajara la que 
proporcionalmente tiene una 
tasa más elevada. a pesar de 
sólo tener 49 casos registrados. 
La provincia con menor 
incidencia es Albacele. con 37 
casos, seguida de Ciudad Real 
con 39 y Cuenca con 45 casos. 
Las tasas más elevadas de 
Toledo y Guadalaja ra se 
deben a una mayor proximidad 
de ambas provincias a la capital 
de España. 

- 12 -

Claudia Schiffer promocionará la 
marca de cinturones Olimpo 
La empresa Miguel Bellido S.A. ha apostado fue ne en su inversión 
publ icitaria y ha contratado en exclusiva a la supennodelo Claudia 
Schi fl'e r. La alemana será el reclamo publicitario de la marca 
Olimpo, que finna los más delicados anículos de piel: cinturones. 
caneras. billeteros ... La Schifl'er llegaba a Madrid procedente de 
Lanzarole, el viernes día 19. Tenía previsto alojarse en el Hotel 
Villamagna y a las ocho de la mañana comenzaba el rodaje del 
spot. Por el contrato finnado entre la empresa y la agencia de la 
modelo, Claudia Schiffer será la estrella de Olimpo durante estas 
Navidades y las del año 1994. Miguel Bellido es una de las 
empresas punteras en el sector, ubicada en Manza nares. 

Mario Conde y Bono hablaron de 
perspectivas de inversión 
El presidente de Banesto, Mario Conde, y el de la Junta de 
Comunidades de Casl illa La Mancha, José Bono. mantuvieron el 
jueves un almuerzo a lo largo del que hablaron ~de la silllación 
económica de la región , efe las perspectims de illlwsiolles)' de 
crécfitos~. según el banquero. Conde se refirió a que Casl illa La 
Mancha ha sido una de las comunidades con mayor crecimiento 
económico y su nivel de endeudamiento d bajo. "lo que es l/na 
I/oticia positim y da segl¡rida(f" . El presidente de Banesto aseguró 
que no hablaron nada sobre la finca del banquero en Cabañeros, 
que próximamente será declarado parque nacional. 

-000..------
Bono se opone 
al pantano de 
Matalallana 
José nono se ha mostrado 
contrario a la construcción de 
un pantano en Malalallana. 
uno de los parajes naturales 
más ricos de la provincia de 
Guadalajara . Estas 
declaraciones del presidente de 
la Junta de Comunidades 
chocan con las pretensiones del 
Ministerio de Obras Públicas y 
Medio Ambiente de construir 
una presa en esta zona. 
Asimismo. organizaciones 
ecologistas se oponen a la 
construcción de este pantano. 
José Bono indicó Que esta 
actitud no tiene por que 
suponer un nuevo conflicto con 
el ministro José Borrell , 
~porque es /In hombre sellsmo. 
/lello efe racionalida(1 y sabe 
éntellder las ra:ones". 

-OOO~----------

De momento no 
habrá televisión 
autonómica 
"No habrá televisión 
alltonómica miemras existan 
problemas tal! gral'es COIIIO fos 
que se (leril'ell lle la actual 
crisis ecoIlÓmica". dijo el 
presideme José Bono. Este 
mantuvo el lunes una entrevista 
con el director general de 
RTVE. Jordi García Candau 
y otros mandatarios 
autonómicos, a lo largo de la 
que se trató sobre la posible 
ampliación de la programación 
regional de TVE. No obstante. 
Bono se mostró a fa vor de la 
televisión autonómica si fuera 
gratuita para Cast illa La 
Mancha. Por su pane. el 
consejero ponavoz, .:miliano 
García Page dijo que estaría 
de acuerdo con la TV 
autonómica mientras que no se 
quebrase el principio de 
austeridad respaldado por el 
gobierno de José Bono. 
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EN LA CDNSEJERIA DE SANIDAD 

E l Tribunal Superior de Justicia de Albacete dictó una 
sentencia que anulaba el reparto de los complementos de productividad a la Consejería de Sanidad 

y Bienestar Social. Esa sentencia, apelada por la Junta, es ya firme y obliga a que los complementos 
percibidos por unos 230 funcionarios sean ahora anulados y rev isados con los criterios de 
productividad que entonces no se aplicaron. Esta sentencia da la razón a Antonio Urbán. 

Una sentencia anula la 
productividad de los funcionarios 

Muchos de los 
funcionarios de 
1987 ya no se 
encuentran en la 
Consejería 

Carlos Macía 
asegura que el 
recurso de Urbán 
fue por motivos 
personales 

La sentencia obliga 
a revisar con otros 
criterios la 
productividad de los 
funcionarios 

nos dos
c i entos 
t re i n t a 
fu nciona
rios de la 
an ti gua 
Conseje
ría de Sa

nidad y i Social van a 
ver revisado el dinero recibido 
en 1987 en concepto de com
plemento de productividad, se
gún la sen tencia del Tribunal 
Superior de Justicia de Albace
te, ratificada por el Tri bu nal 
Supremo. 

Como término medio los 
funcionarios rec ibieron cin
cuenta mil pesetas cada uno, 
aunque part iculannente había 
importantes di ferencias, depen
diendo de que se tratara de je
fes de secc ión, secretari os o 
meros funcionarios. El proble
ma de la ejecución de esta sen
tencia radica en que, en primer 
lugar, la antigua Consejería de 
Sanidad y Bienestar Social está 
dividida en dos organismos di
ferentes. Además. muchos de 
los fu ncionarios con cargo de 
entonces ya no trabajan para la 
Junta de Comunidades. 

Según Antonio Urbá n. autor 
del recurso contra la Conseje
ría, el entonces secretario gene
ral técnico del departamento, 
Carlos Macia de Castro, "lIi
:0 JlII repar/o seglÍn Sil criterio. 
porque lIahía gellle que recibió 
complememos de dos cOllseje
rías diferemes o fl/I/ciol/arios 
que lIabran te"ido largas bajas 
por ellfermetlttd y ItImbiért reci
biera" ese l."omplememo". 

La sentencia recoge que los 
complementos de productiv i
dad se ulil i7.aron para compen-

sar a seis funcionarios que tu
vieron pérdidas como conse· 
cuencia de un cambio del sis
tema de retribuciones. HA o/ros 
se les dio porque eran secreta
rios )' secretarias o altos caro 
gosH y en OlrJS ocasiones sirvió 
para hacer frente a algunos gas
lOS inesperados, como la ret ri
bución a una antigua jefe de 
servicio después de haber sido 
sustilUida en el cargo y ganar 
una sentencia. 

Del complemento de produc
tividad estaban excl uidos los 
cargos sindicales y políticos. 
entre ellos el propio Antonio 
Urbán, que en 1987 era conce
jal del ayuntamiento toledano 
por el PCE y Angel Casado, 
dirigente del sindicato UGT. 

Tms el reparto de este com
plemento. Urbá n exp lica que 
mantuvo conversaciones con 
Carl os Macía . "¡lile n/amos 
que lo rectificara pero se llegó, 

así que IIOS vimos obligados a 
ret:llrrir ". Macía de CasI ro . 
por su parte, indicó a Bi sagra 
que el reparto de esta conseje
ría se hizo de acuerdo con las 
instrucciones de régimen inte
rior que aplicó la Junta en toda 
la administl"'Jción regional. ins
trucciones que el tribibunal ha 
anu lado. Asimismo, el ex se
crel<lrio general técnico indica
ba que en las asignaciones de 
estos complementos lOmaron 
parte los sindicatos, "y el re
curso de Urbán es puramellle 
a /íl/do personar.Añadía que a 
pesar de esta sentencia, los fun
cionarios no tienen JXlr que de
volver el dinero de entonces. 

La sentencia, que ha de ser 
ejecutada en el plazo de dos 
meses, "porque ell caso eoll/ra
rio il/ClIl'l'ir(a en responsabili
dad pello/". según Urbán, "pa
lie de manifieslO que la 
administraciólI se salta sus 
obligaciones a la torera y obli
ga a lelle/" que recurrir". Aña
día que la administración, "sa
bedora de elfo, mafllielle las 
decisiolles aunque sean erró
neas. por tal/to. tellía que ha
ber tilia respollsahilidad patri
monial de los a/IOS Ctlrgos 
cual/do se mua de decisiones 
tle este lil)O". 

Aunque la sentencia del Tri 
bunal Superior de Albacele tie
ne fecha dc189, la Junta de Co
munidades apeló hasta el 
Tribunal Supremo. Este se ha 
pronunciado recientemente di
ciendo que la sentencia es ina
pelable. "Si ell el 89 se hubiera 
ejeclllado. ahora esral"Ía ya to
do resllelto". según Urbán. 

• B.J. 
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CONGRESO DEL PARTIDO POPULAR DE CIUDAD REAL 

Pedro Peral, José Alberto Martín Toledano, José Manuel Rodríguez y Ramón González serán 
los cuatro vicesecretarios que compartirán con Francisco Gil y Jesús Garrido los puestos claves de 

la dirección provincial del Partido Popular durante los próximos tres años. Este domingo 21 de 
noviembre más de 850 compromisarios eligen en Ciudad Real al nuevo presidente provincial del PP. 

1 

Todos los hombres del nuevo 
presidente provincial del PP 

Habrá dos listas, A y 
B, para componer el 
nuevo Comité 
Ejecutivo Provincial 
del PP. 

Alrededor de 
cuarenta y cinco 
personas integrarán 
el nuevo órgano 
dirigente del partido 

-14-

rancisco Gil 
Ort ega ha 
tenido que 
echar mano a 
una solución 
salo món ica 
para intentar 
con tent ar a 

todos los que aspiran a foonar 
parte del nuevo Comité Ejecu
tivo qu e sa lga del Congreso 
Provincial que se celebra este 
domingo 21 de noviembre. 

La solución consiste en la 
división en dos subgrupos. A y 
B, de los alrededor de cuarenta 
y cinco miembros que fonna
rán parte del máximo órgano 
ejecuti vo del Partido Popular ~ 
en la provincia durante los pro- ~ 
ximos tres años. En el grupo A, <1. 

se incluirá el nombre del presi- "i 
dente y de los veintidós perso
nas que le acompañarán en la 
candidatura que se somete a 
vOlación en este domingo. En 
la S, irán otras veintidós perso
nas des ignadas por el fut uro 
presidente gracias a las compe
tencias que le otorgan los esta
lutos del partido y el reglamen-
to de funcionamiento interno 
que se aprobará el mismo día 
del Congreso. 

Los componentes de esta se
gunda lista serán presentados a 
los comprom isarios tra s la 
aprobación por el Congreso de 
la candidatura A, e inmediata
mente después se integrarán en 
el Comité Ejecutivo Provincial 
a propuesta de Francisco Gil 
Ortega. 

El paso siguiente será el re
parto de los cargos di rigentes, 
es decir la secretaña, las cuatro 

vicesecretarias, y los responsa
bles de área del nuevo Comité 
Ejecutivo Provincial. 

,.,.,. CANDIDATURA B 

Según ha podido saber esta 
revista de fuentes de toda sol
vencia, en la candidatura B. 
Francisco Gi l Ortega incluirá 
a las diez personas que integra
rán el equipo de secretarios de 
área, además de otros cinco por 
libre designación del presiden
te, sin que para ello sea necesa
rio el visto bueno del Comité 
Ejecutivo. También en la lista 
B estarán el ti tu lar del nuevo 
cargo de Coordinador EleclOral 
General, que recaerá en el ex
pres idente del PP, Eduardo 

Rodríguez Espinosa . el presi
dente del Comité Electoral , el 
tesorero del partido y algunos 
de los diputados regionales en 
las Cortes de Castilla la Man
cha. Además del ya menciona
do Rodríguez Espinosa, en es
ta lista aparecerán con toda 
seguridad los nombres de José 
María Rodríguez, fut uro pre
sidente regional de Nuevas Ge
neraciones, José Alberto Mar
tín Toledano, (alca lde de 
Malag6n), el diputado provin
cial Isidoro Ga rda Tapia, el 
portavoz del grupo municipal 
en el Ayuntamiento de Ciudad 
Real. Javier Romero, Domin
go Triguero, María Encarna
ción Va ldenebro (presiden ta 
de la Asociación Mujeres para 
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la Democracia de Puenollano) 
y el tamb ién conceja l del 
Ayuntamiento de Ciudad Real, 
Enrique Belda, entre otros. 

Por su pane en la candidatu
ra A. es decir la compuesta por 
los que acompañarán a Fran
cisco Gil Ortega en la lista que 
tendrá que ser aprobada por los 
más de 800 compromisarios 
que asisten al Congreso, esta
rán entre otros, el próx.imo se
cretario provincial, Jesús Ga
rrido y los dipu tados 
provinciales Ramón Gonzá
lez, Gabrie l Rodado, Daniel 
Almansa, Pedro Díaz Pinlado 
y Sebaslián García Martínez. 
Junto a ellos y hasta completar 
la lista de veintidós se alinea-

rán la concejala del Ayunta
miento de Almagro. Rosario 
Va rgas, J erónimo Anaya , 
profesor de Enseñanzas Medias 
en Ciudad Real, Fernando Ca
sas, aparejador municipal en 
earrión de Calatrava, María 
Teresa GÓmez . presidenta de 
la Junta Gestora del Part ido 
Popular en Daimiel, Juan Car
los Villanueva, presidente lo
cal de Fuente el Fresno, Luis 
Peláez, militante de VilIanueva 
de la Fuente, y Alfonso Gar
cía Noblejas. presidente de la 
Junta Local de Manzanares. 

Aunque aún no se ha defini
do en cual de las dos listas irán . 
también es seguro que forma
rán parte de l nuevo Comité 

Al cierre de esta 
edición era un duda lo 
que pasaría con el 
hasta ahora influyente 
matrimonio Angela 
María de Gracia· 
Francisco LLerena 

Ejecutivo Provincial, el parla
mentario regional, Pedro Peral 
y los militantes de Valdepeñas, 
Ramón Hidalgo y Teresa Ma
drid. Los mayores problemas 
que estaba teniendo Francisco 
Gi l Ortega, según ha podido 
saber esta revista, para comple
tar las dos listas, surgían con 
los nombres de Emilio NielO, 
Julián López Camarena y 
Gabriel Miguel Mayor . 

• _ RETRASOS DE ULTIMA 
HORA 

La insistencia de éste último 
por fomlar pane de la candida
tura A, al contrario de lo que 
piensa el candidato a la presi
dencia han motivado el retraso 
hasta último hora de una deci
sión de Gi l Ortega. El olro te
ma espinoso por zanjar era el 
de las ex.plicaciones que el can
didato tendría que dar a Emilio 
Nieto y Julián López Cama
rena , al presumiblemente, no 
formar parte ninguno de los 
dos del nuevo Comité Ejecuti
vo Provincial del Pan ido Popu
lar de Ciudad Real. Tampoco a 
la hora de redactar esta infor
mac ión estaba muy claro lo 
que ocurrirfa con el hasta ahora 
influyen te matrimonio. en el 
aparato del partido, formado 
por Francisco Llerena y An
gela María de Gracia. Proba
blemente alguno de los dos sea 
incluido en una de las dos lis
tas. 

Por su parte ni Licinio Mo
reno, ponavoz del grupo popu
lar en la Diputación Provincial 
ni Julián Morales. presidente 
provincial de Nuevas Genera
ciones fo rmarán parte de nin
guna de las dos opciones de ac
ceso al Comi té, al formar 
automáticamente pane del mis
mo dada su condición por los 
cargos que ocupan de vocales 
natos. 

Esta revista también ha podi
do saber que las personas que 
ocuparán las cuatro vicesecre
tarias. tercer escalón de mando 
después del presidente y del se
cretario provincial , serán Pe
dro Peral. Ramón González, 
José Alberto Martín Toleda
no y José María Rodrlguez. 

• PEDRO PINTADO 
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CRIMEN DE LOS NOVIOS DE VALDEPENAS 

L os jóvenes de Sonseca que fueron detenidos, presuntamente relacionados con el ases inato de los 
novios de Valdepeñasy luego puestos en libertad sin ningún cargo, ahora en su pueblo, intentan hacer 

una vida normal pero reconocen que la amarga experiencia, vivida en Valdepeñas, les ha dejado 
secuelas. Ellos hablan de un trauma sicológico que les va a ser muy difícil superar. Algunos de los 

jóvenes han querido contar a Bisagra los duros momentos en el Juzgado 

LOS JOVENES DE SONSECA CUENTAN SU EXPERIENCIA EN EL JUZGADO 

liNos han tratado como asesinos 
y no se puede perdonarll 

16 

esde en
lances /la 
duermo 
ml/)' bien, 
me imagi-
110. /1110 Y 
aira l'eI, 
que estoy 

I'ielldo las fotos del asesillolO", 
"Estoy obsesionado. Muchas 
I/oches me (Iespierlo y me aso-

mo a /0 ,'emana. Creo que vie
nen a por mt. Estas afinnacio
nes corresponden a Javier 
Bernardo y a Fernando Pa 
lencia, respectivamente, dos de 
los chicos, de los siete que fue
ron detenidos, en Sonseca , 
"presllluamellle relacionados 
con el crimen de los novios de 
lIaldepelias", Días después del 
apresamiento, los jóvenes fue-

ron puestos en libertad sin nin
gún cargo, una palmadita en la 
espalda y ya está, "podéis mar
charos a casa, aqllf /lO ha pa
sado liada", les dijeron. Pero 
ellos saben muy bien que "aquí 
sí ha pasado algo y muy grave. 
Nos han Iratado como asesinos 
yeso no se puede perdonar~. 

Han transcurrido, ya, algunas 
sema nas desde su detención. 
Ahora, en Sonseca, los chicos 
intentan rehacer su vida, -acu
den. diariamente. al trabajo, 
atienden a la familia , salen de 
copas con los amigos ... -. Pero 
en las conversac iones de bar, 
no lo pueden evitar y de nuevo, 
sale el tema. Osear , Javier, 
Ferna ndo o Sergio, lejos de 
Va ldepeñas, ot ra vez tienen 
que recordar lo sucedido bien 
porque los curiosos vecinos no 
paran de hacerles preguntas al 
respecto o, simplemente, por
que para ellos es muy difícil ol
vidar, "el Ira/lllla 1I0S ha dura
do IIIlIchos días de.'i flués de 
salir (le allí y lo que quede". 

"Nasos/ros 110 pudimos esrar 
en Valdepeñas", es lo primero 
que suelen explicar, "esa noche 
eslul'imos viendo, ell uno de lo
cales de moda de Son.seca-, 11/1 

parlido de fiílbol el1tre el Real 
Madrid y el Barce/ollo". -Un 
encuentro en el que, por cierto, 
perdió el equipo merengue-o A 
partir de ahí, [os jóvenes na
mm, como lo han hecho a Bi
sagra, el principio y el final de 
"una pesadilla", de su pesadi-
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IIn. A eso de [as diez de [a ma
ñana, del domingo 24 de octu
bre, dos miembros de [a Policía 
Judicial llamaron a [a puena de 
la casa de Javier Bern ardo . 
En el domicilio se encontraban 
sus padres y hennana. "¿Ha he
ellO algo mi I/ljor, preguntó 
Julia, su madre. "Tenemos una 
orden de detención cOllfra él. 
Está aC/lsado de /In doble ase
sinato con posible l·iolaciólI~. 
Julia, casi desfallecida. no pu
do con tener las lágrimas. 
Mientras. Javier se reía. "era 
increíble lo que eS/amlll dicien
do los polidas. Yo no había he
ellO nada" . 

••• UM VIAJE MOVIOITO 

Después de lavarse la cara y 
vestirse, vigilado, constante
mente, por uno de los policías, 
Ja\'ier se momó en el coche, 
destino a Valdepeñas. "mamá 
esta/e tranquila. luego vengo". 
Pero no fue así. Javier al igual 
qu e Serg io, Osear o 
Fern ando, tendría que pasar, 
casi tres días, totalmente, inco
municado "acosado policial y 
judicialmeme" en la localidad 
ciudarealeña. La detención fue 
rápida y espectacular. Al mis
mo tiempo que apresaban a Ja· 
vier . los policías detenían a 
seis de sus amigos, entre ellos 
Osear GUlman, Sergio Mar
tín y Fernando Palencia. En 
total siete coches salieron de 
Sonseea para llevarles al Juz
gado. El viaje 10 recuerdan de 
'lo más 1I101'üli/o" no sólo por 
la gran velocidad a la que cir
culaban los vehículos, "parecía 
que l/OS quedan matar" o por 
la incómoda situación en la que 
lo realizaron, 'esposados al ca
becero del asiento -, sobre todo 
por "el miedo sicof6gico que 
nos hicieron pasar". "A mí me 
(Ujeron, comentaba Fernando 
Palencia , que "había hecho 
ulla cosa mu)' gorda por la que 
me iban a meter un paquete de 
sesenta años y que el JI/ez 110 

se eq/lil'ocaba". 
-Como se recordará, los sie

te sonsecanos fueron detenidos. 
por orden judicial, por "Sil pre
sunta relación con el asesina/O 
de Sara y Al/gel". una pareja de 
novios de Va ldepeñas. Los 
cuerpos sin vida de Sara y An-

gel aparecieron en un paraje, 
cercano al parque municipal, 
con varias puñaladas. Sara te
nía. además, evidenles signos 
de haber sido agredida sexual
mente. Cinco de los jóvenes, -
Osear GU'l man, Fernando 
Palencia, Raúl Sánehez, Ser
gio Ma rtí n y Jav ier 
Bernardo-, fueron exculpados 
y puestos en libertad anles de 
que se cumpl ieran las setenta y 
dos horas de incomunicación 
previstas por la Ley. Después, 
liberarían a Juan Pedro Guz
ffian y por último a su tío, Fé
lix Martín~. 

••• INTERROGATORIOS 

De camino a Valdepeñas. la 
comiliva policial pararía en el 
cuanel de Orgaz, "(/flí l/OS pu
sierol! las esposas. Aún tene
mos las señales en las 
ml/ñecas~. Pero sería en Valde
peñas donde comenzaría, real
mente, "el wh'al'io". En el 
cuartel les tomaron, primero. 
las huellas dactilares. "esle es 

"Cuando vi las 
fotografías del crimen 
me quedé blanco. No 
lo pude remediar" 

Les quitaron la ropa 
de abrigo, las 
pulseras, los cordones 
de los zapatos, 
el reloj y la boquilla 
del cigarro 

1111 asesino, le increparon a Ja
vier Bernardo. Mira 110 digas 
que 110. Así /)()(lrálllibrarse II/s 
amigos. las hl/ellas le delatan". 
En Valdepeñas les quitaron la 
ropa de abrigo, las pulseras, los 
cordones de los zapatos. el re
loj, la boquilla de los cigarros y 
les metieron , a cada uno, en 
una celda hasta que llegó el 
momento de tomarles declara
ción. Horas y horas en el Juz
gado de esta población. De vez 
en cuando les daban un respiro 
para salir al pasillo y de nuevo 
a enfrentarse con los duros in
terrogatorios del Juez. "¿Quie
res I'er las fotografías del cri
men? -Cualldo me las 
elluñarOIl me quedé blanco, no 
lo pude remedü/r. era algo es
pontoso"-, "¿algullo de tllS 
amigos es capaz de hacer es
to?", " ¿has estado e/1 el pl/ti
club la Rosa? ¿a quien estás 
encuhriem/o?, .. ¿de qué color 
es el coche de Félix, a:ml o I'er
(/e?", fueron algunas de las pre
guntas a las que debieron res
ponder los jóvenes. Decir, en 
este punto, que fue , precismen
te. el vehículo utilizado por los 
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asesinos, uno de los indicios 
que llevó a la Policía a detener 
a estos chicos. Un misterioso 
testigo aseguró ver un Renault 
12. azul verdoso con matrícula 
de Toledo, en el lugar de los 
hechos. Las Fuerzas del Orden 
pensaron, entonces. que dicho 
coche podía ser de Félix Mar
lín. 

,.,.,. POA LOS APODOS 

"Te \'all a echar $fsema anos 
de cárcel el! Herrera de la 
Mancha, me amellmó ellllez", 
indicó Javier Bernardo a lo 
que él contestó seguro. "yo iré 
a la cárcel por olra cosa, por 
es/o 110". Y es que a pesar de 
los malos momentos que pasa
ron en Valdepeñas, los jóvenes 
son secanos permanec ieron 
muy tranquilos. "no tellíamos 
liada que temer". subrayó, Os
ear Guzman. Este chico expli
có, por otra parte, que en Val
depeñas nunca les ll amaron 
por su nombre, "Javier era se
nor arias chocolote y yo el rar-
1lI. Nos perdieron. por comple
to. el respeto". Pero "no sólo 
1I0S Ira/aroll mal /l/oralmente, 
tambiéll jísiw/l/eme. Pas(/II/os 
mucho hambre. Estl/I'imos todo 
el domingo sill comer", expli-

18 

caba Osea r, "del hambre que 
leníamos se 1I0S oía" las 
/ripas". comentaba con humor, 
Ja vier Bern ardo. Hambre y 
frío, "las pocas malllOS que nos 
(lieron pora cubrirnos no nos 
las podíamos arrimar. estaban 
l/ellas (le mierda y olían muy 
mal". Agua tampoco ten ían 
mucho y lo que había era "de 
muy malo colidad". Los chicos, 

por otra pane, se prestaron a 
colaborar con la Policía y se 
sometieron, voluntariamen
te, a las pruebas de recogida 
de muestras de cuero cabe
lludo y a los análisis de san
gre. 

Desde luego que no fue 
un viaje de placer. -incluso 
al se rvicio tenían que ir 
acompañados, -"me entra-

CADA QUINCE OlAS EN EL JUZGADO 

Félix Martín, el último de los jóvenes de Sonseca que fue 
puestO en libenad, se levanta todos los días, muy temprano, 
para irse a trabajar a Guadamur. En esta local idad, Félix se 
dedica. según explicó su madre, Sagrario Rodríguez, a re
coger alambrJdas en las fincas de caza. Félix no descuida su 
trabajo ni a su fa milia. indicaba su madre, como tampoco 
abandona sus obligaciones con la Ley. Felix Marl ín, desde 
que saliera de Valdepeñas, ha de pasarse todos los días, uno 
y quince de cada mes, por el Juzgado de Sonseca y así lo co
rroboró, Sagrario Rodríguez. 

Por otro lado, el coche de Félix Martín continúa, en Val
depeñas a disposición de la Policía. En esta población ciu
darealeña se sigue investigando el caso. Al parecer, ahora la 
Justicia anda loca por descubrir al anónimo testigo. -ese se
ñor de 48 años y casado que se encontraba con una amiga 
que no era, precisamente, su mujer en el lugar del crimen-o 

La fami lia de Félix Martín, cuando se aclare todo está 
di spuesta. también, a pedi r daños y perjuicios, subrayó la 
madre del joven, Sagrario Rodríguez, 

ron ganas de orillar y se me 
quitaron ellseguida cuando \'í 
que unía que vellir COI/migo /111 

guardia"· apuntó Javier Ber
nardo. Sin embargo, ninguno 
de ellos perdió la calma y si, en 
alguna ocasión, se llegaron a 
mostrar más preocupados fue 
pensando en la fami lia. Sergio 
Martín, indicó en este sentido, 
"yo tenío la conciencia mI/y 
tranquila. Lo que peor Ile\'aba 
era que 110 podía llamar a mi 
madre. La IÍnica imagen que 
l'enfa a mi meme era la de su 
cara cl/ando la dejé~. "Nos hall 
hecho 1/110 faena muy grallde, 
debfan haber im'estigado más", 
añadió. 

M,. IMPOTENCIA 

"Se hall pasado COII noso
tros. El dolor q/le les hall ca/l
.l'(uJo a lIuestras familias 110 se 
pl/e(le pagar COII dillero" . decía 
Osear Guzman. Los padres de 
los siete jóvenes estuvieron to
das las noches pendientes del 
teléfono. "sin dormir, sin co· 
mero Cualquier ruido que oí-
1110.1' se l/OS imaginaba que vol
vía nuestro hijo". El único 
consuelo que ten fan era el de 
los amigos y por supuesto "la 
pIel/a col/fianzaM que habían 
depositado en los chicos. "lie
mos pasado /lnos días 
terribles", seña laba Virginia 
Gareía, madre de Sergio , es 
malísimo que te falte tu 
marido, -esta mujer enviudó, 
hace unos añoso, pero ql/e te 
quiten así a 1111 hijo, sill darte 
lIi la mós mínimo eJ.pliwcióII, 
110 tiene perdón". Virginia, vi
sib lemente, emocionada, no 
pudo continuar hablando. "Es 
muy (Iuro ver q/le se Ilerall a t/l 
niño en 1111 coche de /o policía. 
saber q/le es illocellfe y 110 po
der hacer nada", comentó, en 
el mismo sentido, Francisco 
Guzman , pad re de Osear y 
añadió. "es vergonzoso q/le, sin 
motivos, siete familias }wyall 
sido senaladas con el dedo~. 
De esta misma opinión es Ra
món Palencia , hermano de 
Fernando, "a mis padres les 
hall destrozado. Se les caía /a 
mm de l'erguellZa. Mi padre, 
por ejemplo. ql/e por nada del 
mIli/do falta o/ casino. el po-
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breciro 110 salía lIi a la puerro 
de la cafle. el/olido soltaron a 
Fernolldo, tenía tanta alegría 
que a todo el ml/ndo decía 
adiO.f", "¡Es /lila injusticia!". 

Tanto Ramón Palencia co~ 
mo Francisco Guzman han 
criticado, duramente, la postura 
del alcalde de Sonseca , Anlo
nio Cerrillo porque "no ha si· 
do capaz de consolarnos. No 
ha \'ellido a \'erIlOS ni si quiera 
nos ha llamado por ulé/ono. 
Era lo míllimo que podía 
hocer~ , añadían. 

••• DE UN LADD A DTRD 

Tam poco le dieron muchas 
explicaciones a Isabel, herma
na de Osear, cuando llamó, 
primeramente, al cuanel de la 
Guardia Civil de Sonseca don
de 'me colgoroll el teléfollo~ y 
después cuando se tra sladó 
hasta Valdepeñas para estar al 
lado de Osear. Una vez allí, le 
mandaron de un lado a OIro sin 
que pudiera averiguar lo que 
ocurría, realmente, "Fuimos al 
Juzgado luego a la Policía. 

luego, aira vez. a/ JI/zgado". 
Lo único que consiguieron sa
ber era que "corríamos peligro 
y que si no queríamos unu 
problemas con los \'ecillos del 
pl/eblo. nos tenlamos que !'enir 
Cl/allfO alltes". Isabel no pudo 
resistir tanta presión y al salir 
de Juzgado se mareó. 

Los jóvenes son secanos han 
negado a 8isagra que hayan 
sido los autores de los robos 
que se han producido en algu
nos chalets del pueblo, en la ra
dio y en gasol ineras así como 
que hayan utilizado navajas en 
riñas callejeras, peleas en las 
que, por otra pane, han asegu
rado panicipar sólo cuando les 
han provocado. 

"Esráis libres. Podeis \'oh-er 
a casa". estas fueron a buen se
guro las palabras más agrada
bles que, en mucho tiempo, ha
bían escuchado estos jóvenes y 
que, probablemente, escuchen 
en toda su vida. Las lágrimas 
que, hasta entonces, habían si
do de pena fueron, en esos mo~ 

mentos, de alegría. " 1I0S abra· 
zamos y empezamos a 1/0/'0,. 
como niños" comentó el her-

"No duermo muy bien. 
Me imagino que estoy 
viendo las fotos del 
asesinato" 

'Te vamos a meter un 
paquete de sesenta 
años. Y el Juez no se 
equivoca" 

mano de Fernando, Ramon 
Palencia. 

Las familias de estos chicos 
aún no han emprendido ningu
na denuncia pero tampoco des
cartan que no 10 vayan a hacer, 
"estamos estudiando pedir res
ponsabilidades. Queremos s(/
ber hasra donde puede I/egar 
la Jllstica", puntualizó Fran
cisco GU7,man. 

Una determinación judicial 
que ha sorprendido a los jóve
nes sonsecallOS, a sus padres y 
a muchos letrados que no en
tienden cómo se puede detener 
ti unas personas de la forma en 
la que se ha hecho, "sin tomar· 
les declaración. prel,iameme y 
someriéluloles a 11110 dI/ro inca· 
ml/nicación que sólo es como 
prensible en el SI/puesto de 
balldas armadas" . Para estos 
abogados, sin duda, ha habido 
precipitación, "no se ha respe
tado el equilibrio qlle debe ha
ber entre 1(1 inl'estigación del 
delito y el respeto a las liberta
das indil'Ídu(lles" . Y es que, 
"hasta en el mismo infierno 
hay leyes". 

• VICTORIA JIMENEZ 
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o UGT ve indicios 
de prevarica
ción en Morcillo 

Luis del Va ll e, secreta rio 
provincial de la Federación de 
Servicios Públicos( FSP) de l 
sindicato UGT, aseguró que iba 
a poner en conocimicnlO del 
Juzgado hechos relativos" a fa 
COfllrmoción de ocho personas 
como personal in/erino en 
di/trellles comisarías (le 
Policía de la prol>incia con 
algullo relación de parelllesco 
eOI1 trabajadores del Gobiel'l1o 
Civil y de las propias 
dependencias policiales ", por 
si fueran conslilUli vos de un 
delito de prevaricación. del que 
sería responsable el gobemador 
c ivil de Ciudad Rea l, Tomás 
Morcillo; un Tomás Morcillo 
que, por su parle, aseguró a 
esta revista que" L/lis del Valle 
y UGT pl/eden hacer Jo q/le 
crean OIJOrI/IIIO. Persono/meme 
estoy 11111)' ¡rOl/quilo ,fohre el 
particular, ya que en todo 
momellfO se hall cumplido las 
I/ormas legales sobre dichas 
COlllrataciolles". 

La integración del personal 
del Hospital del Carmen en 
la red públ ica de la sanidad 
estatal está, como se espera
ba, trayendo cola. El Partido 
Popular en la Diputación 
Provincial, está haciendo de 
éste junto a la gestión del 
diario Lanza. su caballo de 
batalla contra el equipo de 
gobierno en la actual legisla
tura. Licinio Moreno, muy 
belicoso en las últimas sema
nas, tras las agrias disputas 
verbales mantenidas con 
Henninio Ureña, ha solicita
do un pleno exrraordinario 
de la Diputación Provincial 
para discutir el tema de la in
tegración. El infomle del ca
tedrático Luis Morell Ocaña 
no le viene nada mal. 

o Moreno acusa de sectario a Ureña 

o Nuevo director del MEe 
El pasado quince de noviembre por fin apareció publicado en el 

Boletín Oficial del Estado el nombramiento de Ange l López 
Jiménez como nuevo director provincial de Educación, tras la 
dimisión en el mes de junio del anterior responsable del MEC en la 
provincia. Hilario Caballero. al ser elegido senador en las listas 
del Partido Socialista Obrero España. Angel López. hasta ahora 
Jefe de la Unidad de Prog ramas Educativos de la Dirección 
Provinc ial del MEC. es también el secretari o ge neral de la 
Agrupación Local del PSOE en Ciudad Real. López Jiménez. de 
39 años. es natural de Almagro está casado y tiene tres hijos. 
Desde el uno de febrero de 1975 es funcionario del MEC, habiendo 
tenido diversos destinos en varios colegios de la provincia 

o Deudas millonarias de 
los Ayuntamientos 

Licinio Moreno, portavoz del P.P. en la Diputación vertió duras críticas contra el 
presidente de esta institución en una rueda de prensa en la que criticó la utilización de 
los fondos de libre disposición por parte de Francisco Ureña. Moreno calificó de 
sectárea la actuación de Ureña. al marginar en el reparto de estos fondos a las 
poblaciones gobernadas por el Partido Popu lar. Así en su intervención el pqrtavoz del 
PP infomló que de los más de 70 millones que se destinarán a ayudas a municipios tan 
solo un municipio gobernado por el PP, concretamente FuenJlana, recibirá 180.000 
pesetas. También Moreno acusó a Ureña de excederse en los fondos destinados a 
Almadén, (6 millones). en el límite de cinco que la ley marca para este tipo de partidas. 

La Confederación Provincial de 
Empresarios está completando durante estos 
días a través de entrevistas te lefónicas la 
encuesta que inició hace algunas semanas con 
el fin de cifrar las deudas que mantienen lus 
Administrac iones Públicas con los 
empresarios de la provincia. Algunos errores 
en la realización de las encuestas por parte de 
los empresarios, sobre todo al incluir el global 
de la deuda , fundamentalmente de los 
Ayuntamientos. sin especificar cuáles son los 
que deben, han obligado a los técnicos de la 
Confederación a pul ir esta muestra. llamando 
por teléfono a los que han respondido por 
escrito a la misma. De todas fonnas, algunos 
datos se han podido obtener ya. El primero es 
que la mayoría de la deuda procede de los 
Ayuntamientos. siendo prácticamente nu la la 
de la Diputación. El monlO de la deuda que 
mantienen las Corporaciones Locales, según 
los primeros da tos que ha desvelado la 
encuesta. con los empresarios supera los mil 
mi llones de pesetas. Como ya se adelantaba 
en esta misma sección hace algunas semanas 
Socuéllamos y Alcázar ocupan lugares de 
privilegio en el ranking de morosos. 
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o Bias Camacho abrió bufete de 
abogados en Ciudad Real 

Alejado a la fuerza de los avatares de la polftica, Bias 
Ca macho está afrontando una etapa de su vida centrada de 
llena cn la actividad profesional. Durante estos días ha 
visitado Ciudad Real para algo que en una fecha 
precongresual como la que aClUalmente está viviendo el 
Partido Popular, puede resultar extraño incluso para los 
iniciados. Por fin. y después de muchos anuncios fallidos , el 
político tomellosero inicia su actividad como abogado en la 
capital de la provincia. Carnacho ha montado un bufete en 
su domicilio panicular atendido por una joven profesional 
del derecho. De momento Bias Camacho seguirá alejado de 
la vida política, aunque, según el mismo manifestó a esta 
revista no renuncia en un futuro próximo a volver al ruedo 
político. Ahora se limita a escuchar como está el patio 
provincial de boca de su hombre de confianza en Ciudad 
Real. Licinio Moreno. 

o Lucha por los derechos laborales 
Los parlamentarios regionales del Partido Popular de 

Ciudad Real pedirán claridad al gobierno regional en el 
proceso de financiación del nuevo hospital de Ciudad Real, 
después que José María Barreda anunciara que no era 
necesario incluir una partida en los presupuestos generales 
de 1994 para iniciar la construcción del nuevo hospital, al 
ex istir el compromiso del gobierno regional de adelantar las 
dos primeras anualidades del importe del proyecto. Pedro 
J)eral ha manifestado que no sabe como se llevará a cabo el 
traspaso de fondos, al no existir en la actualidad ninguna 
partida en los presupuestos de la Junta para el próximo ano. 
Por otra parte, un número importante de funcionarios 
adscritos al Hospital del Carmen siguen luchando por 
defender sus derechos laborales. En una reunión a la que 
asistieron alrededor de ciento treinta funcionarios, el 
catedrático de Derecho Administrativo Luis Morell Ocaña 
desmontó los argumentos esgrimidos por los redactores del 
convenio por el que los trabajadores del Cannen se integran 
voluntariamente en el lNSALUD, manifestando que los que 
no lo hagan pueden ver seriamente perjudicado sus derechos 
laboroles, al correr el riesgo de que sus puestos sean 
amortizados. 

O Relevo en el Gabinete de Prensa 
del Ayuntamiento de Ciudad Real 

Nicolás Clavero, alcalde de Ciudad Real , destituyó la 
pasada semana a la responsable del gabinete de prensa del 
Ayuntamiento, Ana Vicloria López. La razón que ha dado 
Cla\'ero paro justificar el cese es que la periodista había 
perdido su confianza. Como sustituto se baraja el nombre de 
Joaquín Castro, amigo personal de Emi lio Villarino y 
durante algún tiempo trabajador en la COPE. De momento 
no se ha cubierto el puesto ante el problema planteado por un 
acuerdo plenario por el que se exigía que el responsable del 
gabinete de prensa del Ayuntamiento fuera titulado en 
Ciencias de la Infonnación, requisito que no cumple el 
aspirante. Ana López abandonó el ayuntamiento el dia 18. 

E 

BISTURI 

TECNICOS MUO/TOS 
afán de transparencia que Felix Arce quiso dar 

a su gestión nada más llegar a Ciudad Real ha ido 
perdiendo a lo largo de su trayectoria al frente del 
INSALUD en esta provincia la frescura original y 
ha dado paso a un re iterado oscu rant ismo, 

precisamente cuando la silUación de deterioro de la sanidad 
pública que atraviesa esta provincia, hace inexcusable la 
claridad en la gestión de los responsables del área. Viene este 
introito a cuento por el trasnochado sec retismo del que 
hicieron gala todos los reunidos durante el pasado manes 17 de 
noviembre en la Dirección Provincial del INSALUD de 
Ciudad Real para dejar definitivamente cerrado el modelo que 
se seguirá en la construcción del gran hospital de Ciudad Real. 

A última hora de la noche, un escueto comunicado 
anunciaba lo que ya se presumía, que la solución rmal será la 
remodelación del hospital del Canuen, fundame ntalmente por 
el importante ahorro que supondrá, alrededor de seis mil 
millones de pesetas, comparado con lo que costaría la 
construcción de un hospital de nueva planta. 

Los reunidos, por una parte los responsables provinciales 
y regionales del INSALUD, Félix Arce y Rafael Peñalver, el 
director general de Salud Pública de la Consejería de Sanidad, 
Joaquín Chacón y la directora del Complejo Hospitalario de 
Ciudad Rea l, Matilde Cortés y por otra téc ni cos de la 
Consejería y del INSA LUD, se negaron desde el primer 
momemo a aponar ante la opinión pública la menor novedad 
de lo que allí se discutía. Incluso llegaron a prohibir la entrada 
de los fotógrafos para plasmar la instantánea que culminaba la 
primera fase de una de las mayores polémicas que se han 
originado en el seno del socialismo provincial en los últimos 
años. 

Como muy bien apun taba un colega de la prensa 
provincial esta semana es inaudito que se vemile con una 
simple nota de prensa un acontecimiemo que ha hecho correr 
ríos de tinta en las últimas semanas. Sobre todo porque lo que 
se ha estado discUliendo afectaba nada más y nada menos que 
a la salud de los ciudadanos de esta provincia. 

La excusa de la condición de técnicoS' de los reunidos 
para justificar el es peso manto de si lencio que se tejió 
alrededor de la reunión choca abienanlente con la crisis abierta 
en el socialismo provincial, originada por la salida a la prensa 
de Francisco Ureña crit icando con vehemencia el actual 
estado de cosas que caracterizan a la san idad provi ncial y 
pidiendo claridad en las decisiones a adoptar. Un tema que por 
cierlo, también fue tratado además de en la reunión que 
mamuvo hace escasos días la Ejecuth'a del PSOE en otro 
imponante cónclave de alcaldes y altos cargos socialistas de 
toda la provincia que luvo lugar en Almagro el fin de semana 
anterior a la celebración de la Asamblea Extraordinaria de la 
Federación Española de Municipios y Provincias. Lo que más 
irrit a de este caso es que se escuden en la condición de 
técnicos para mantener la boca cerrada, gente como Arce, 
Peñalver, Chacón y Cortés, cargos todos ellos políticos y por 
tamo obligados a mantener infonnados a los que cada vez con 
más dificultades contribuyen a pagarles sus sueldos. 
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CUMBRE HISPANO· FRANCESA 

El Presidente de la República francesa, Francois Miterrand, demostró durante su estancia en 
Toledo que es un profundo conocedor y admirador de la ciudad. El mandatario galo" ellselÍÓ" la 
Catedral a Felipe Gonzalez y Edouard Balladur, permitiéndose más de un cambio de ritmo que 

desconcertó al personal. La esposa de Balladur, por otra parte,no estaba en el programa de la 
Delegación francesa, pero puso todo su empeño personal en vis itar Toledo. Al final se salió con la 

suya y comió en el Cigarral de Fina Calderón junto a su hijo Romain . 

Mitterrand le 11 enseñó 11 la 
Catedral a Felipe Gonzalez 

n esta cum
bre hispano 
. francesa 
los diplo
máticos ga
los demos
traron de 
nuevo que 

son consumados especialistas 
de la puesta en escena. Mite
rrand, Balladur, sus ministros 
y asesores se movieron por el 
Parador" Conde Orga!" y el 
Palacio de Fuensalida con ese 
elegante distanciamiento que 
caracteriza a los franceses. El " 
Sal'oire ¡aiere" de los galos re
dundó en el clima de concordia 
y fralernidad cómplice que pre-

sidieron las siete horas " lole
danas" de la cumbre hispano
francesa. 

Quien también demostró que 
su conocimiento de Toledo es 
amp lio fu e Francois Mil e
rrand. El mandatario galo, que 
cuenla con 77 años ( los doce 
últimos en el poder), " enseñó" 
praclicamcmc la Catedral a Fe
lipe Go nzalez, Edouard Ba· 
lIadur y el resto de las autori · 
dades. Quedó patente qu e 
pennanecfan bien aferrados a 
su memoria los recuerdos de 
sus últimas estancias en Tole
do. Durame la visita al templo 
se pennili6 incluso un " cam
bio de ritmo" en la rula que 

desconcertó al personal. Escu
chó las certeras explicaciones 
del guía Luis Alba con ese 
asentimiento propio del que sa
be lo que se está diciendo. Pre
cisamente por eSlo la visita, 
que duro un cuarto de hora, fue 
más rápida de lo espe rado. 
Hasta lal punto llegó la celeri
dad que hubo un momento que 
Felipe Gonzalez se quedó re
zagado. " Tranquilos. Iml/qui
los. ya flego",comen I6 a sus 
imp3cientes guardaespaldas 

A Milerrand le hizo mucha 
gracia la inscripción que reposa 
sobre la tumba de Porto Carre
ro. En ella se acierta a leer: .. 
aquí yace polvo. ceniza y nll
da". " ESlo es )'erdaderamel1le 
español", le dijo con la sonrisa 
en la cara a Edouard Baila
dur. Los mandatarios fueron 
recibidos con los acordes del 
órgano. Después de contemplar 
la Sala del Tesoro se dirigieron 
al Coro, " el mejor del mundo" 
segun las palabras de uno de 
los sacerdotes de la comitiva, 
para culminar el recorrido en 
la Sac ri stía. Aq uí die ron un 
masaje a los sentidos observan
do " El Expolio" de El Greco, 
" El PrendimienlO" de Goya y 
"Pablo /lf" de Tiziano. 

~ ~~~~~~"~9F.6=-~~L-~~--=-~~~~~~~~~ 

Felipe Gonzalez y Ballad ur 
comenzaron a hacerse sus pri
meras confidencias en este pa
seo. Más que" COllI'ersaciones 
en la Catedral" fueron" Confi
delicias en la Catedrar. El 
mand3t3rio español también se 
mostr6 muy dialogante y son
riente con el Presidente del Ca-
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bildo y los demás sacerdotes. 
Quien marchaba total mente 
despistado y a su aire era Ja
vier Solana. No estuvo presen
te el Cardenal Primado, Mar
ce lo Gonza lez Marlín , que 
había ten ido que marcharse a 
Madrid a la Conferencia Epis
copal. Más de un ministro pre
guntó por él. 

A pesar de sus 77 años, Mi
terrand, que iba muy maqui
llado y con su médico personal 
en el helicóptero que le trajo, 
demostró estar en mejor forma 
de la esperada. Su entrada en 
escena en el Parador, con su 
proverbial sombrero en la ma
no, tuvo la solemnidad propia 
de los faraones. Hize¡ esperar 
quince minutos a Gonzalez , 
Balladur y el resto de la comi
tiva. La pecul iar situación polí
tica francesa- el Presidente es 
de izquierdas y el Primer Mi
nistro de derechas- moti va que 
cualquier desiquilibrio en el 
protocolo pueda orig in ar un 
ataque de celos. Por eso. en la 
espera, Ball adur se salió del 
grupo y se puso a pasera por la 
terraza del Parador. 

••• EL EMPEÑO 

La primera personalidad 
fr,mcesa en poner el pie en To
ledo fue Marie Josephe Oela
court , más conocida por Ma
dame Balladur. La Delegación 
francesa no había inclu ido en 
el programa la presencia de la 
consone, pero el caso es que la 
primera dama tenía unas ganas 
infini tas de conocer Toledo, y 
al fi nal logró salirse con la su
ya. Madame Balladur era reci
bida sobre las 2 de la tarde por 
Manuela Luque, la esposa del 
Gobernador Civil , y Fina Cal
derón en el cigarral " El Al/gel 
.. , propiedad de esta última. 

Su ilusión por conocer Tole
do era tan superlativa que vino 
acom pañada por su hijo Ro
main. La poetisa Fina Calde
rón agasajó a Madame Balla
dur con un disco, " El Greco o 
la /foil/a de Toledo~ , con unas 
nares campestres con el lazo 
de la Embajada francesa y con 
uno de sus libros de poemas. el 
tilUlado" Uf/ lazo ata la triste
za de la larde". A cambio reci
bió un pañuelo de Hermés y la 

promesa de Madame Balladur 
de organ izar en París un al
muerzo de poetas en homenaje 
a Fina Calderón. 

El menú tUVO un toque emi
nentemente español. Después 
de los clásicos aperi tivos pae-

lIa. ensalada" El Cigarral" , 
pollo estofado" al cigarral" y 
de postre copa de limón con 
pastas. Se juntaron en la mesa 
Quince comensales. Además de 
la anfi triona su hija Mariola, 
Mada me Ball adu r y su hijo 

fueron invitados María Jesús 
De La Pueb la, representante 
de Guerlain, la Princesa Obo
lensky, de nacionalidad rusa y 
los Condes de Potoski. 

Fi na Calderón.que lucía 
muy orgullosa la medalla que 
la acredita como Oficial de las 
Anes y Letras de Francia. tuvo 
a su lado durante la comida a 
Romain balladur. El hijo del 
primer mi nistro y su prop ia 
madre demostraron un gran co
nocimiento del arte español en 
todas sus manifestaciones. Ro
main Balladur, Que cultiva un 
calculado aspecto de " ell¡alll 
lerrible", se marcha ahora du
rante 18 meses que al Viet
nam. Se dedica a lo que se pue
de de nomina r " aSl/lltos 
cientítificos", es decir a purifi
car el agua del país citado. En 
el almuerzo el poeta más men
tado fue Malraux, un creador 
con el qu e Fina Ca lderón 
mantuvo una estrecha amistad. 

La poetisa defin ió a la pri
mera dama francesa como " 
11110 mlljer el/lla que ama Espa
ña y que le il1leresa todo aque
llo que sea cu/ru ra. Precisa
mel/le por eso ha vellido a 
Toledo" . Después de contem-
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pIar en profundidad el cigarral 
" El Al/gel" se " s/lmergió" por 
el Toledo turístico. 

El que no quiso perderse de 
ninguna de las maneras la Si
nagoga del TránsilO fue su es
poso, Edouard Ba llad ur. El 
primer ministro, que nació ha
ce 64 años en Argelia, sol icitó 
expresamente el visitar la Sina
goga. Una vez allí escuchó con 
¡ndisimulable interés la diserta
ción de Luis Alba. a quien pre
guntó con enonne curiosidad si 
todavfa quedaban judíos resi
diendo en Toledo. El guía le 
respondió que hace años había 
uno pero que ya se marchó. 
Ba lladu r fimló en el libro de 
honor del templo, no sin antes 
preguntar a uno de sus secreta
rios la fecha. Recibió muy inte
resado IOdo el catálogo dein
fonnación sobre la Sinagoga. 

Le acompañaron en esta visi
ta los ministros José Borrell y 
J ulián Garda Vargas. El pri
mero de ellos prOlagonizó el 
clásico tropezón que siempre 
se da en este tipo de aconteci
mientos justo cuando bajaba 
las escaleras de la Sinagoga. El 
segundo de ellos fue el único 
que no entró a contemplar" El 
Enlierro del Conde Orgaz",y 
siempre que se le presentó la 
ocasión recordó que su madre 
es nacida en la localidad tole
dana de Nambroca. y que en su 
infancia hab ía paseado con 
abundancia por Toledo. 

El que va totalmente a su ai
re es el Ministro de Asuntos 
Exteriores, Javier Solana. Hu
bo quien preguntó al mandata
rio de dónde provenía la idea 
de organizar un tramo de la 
cumbre hispano - francesa en 
Toledo. " Alguien lo propon
dría", respondió el ministro, 
que se quedó gratamente im
presionado con el barrio judío. 
El galardón de " millistro prcl,j
sor~ se lo llevó con claridad 
Julián García Vargas. Fue el 
unico que compareció a la foto 
del Parador bien atrincherado 
en su abrigo. y por tanto el úni
co que no tuvo que cruzar los 
brazos en señal de frío . 

• _ REGAlOS 

El Presidente de la Junta de 
Comunidades, José Bono. ob-
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sequió a los dos diri gentes 
franceses y a Felipe Gonzalez 
con tres escribanías talaveranas 
obra de Luis Gonzalez Santa
maría . El protoco lo estaba 
concebido de tal manera que 
Ba ll adur y Miterrand solo 
debían coincidir en el Pnrador 
y en el recorrido turístico. Por 
eso a la hora de posar para la 
posteridad con José 80no y 

Felipe Gonza lez lo hizo pri 
mero uno y luego otro. regis
trándose una diferencia aproxi
mada de cinco minutos. 

La visila turística fue breve 
con objeto de no cansar excesi
vamente al Presidente de la Re· 
pública francesa. Después de la 
Catedral hasta Santo Tomé por 
el pasadizo del Ayuntamiento, 
para concluir en el Palacio de 

" Balladur estuvo muy 
interesado en saber si 
quedaban judíos en 
Toledo" 

" Mitterrand demostró 
que se acordaba bien 
de sus otras visitas a 
la ciudad. " 

" Madame Balladur 
vino acompañada de 
su hijo, que ahora se 
va al Viernam". 

Fuensalida. 
Gonzalez se reunió primero 

con Mitlerrand y después con 
Ba ll adur en el Palacio de 
Fuensa lida. Parale la mente 
otros miembros de las delega· 
ciones discutían aspectos más 
técnicos en el Parador. La cena 
lU VO lugar a las 9 de la noche 
en el Hospital de Tavera y fue 
servida precisamente por el Pa· 
rador. Para ello se luvO que ins· 
talar en el inmueble una coc i· 
na. Se llevaron. además, sillas 
de terciopelo. cubertería espe· 
cial de pinta y vajilla y cristale
ría alemana. Un servicio de 26 
personas se encargó de atender 
a 106 comensales. 

EL menú consistió en unos 
entrantes de lomo, jamón y 
gambas con gabardina. Sopa de 
primer plato, paletilla de corde· 
ro re llena de segundo y helado 
de queso sobre hojuelas y mn
znpán de postre.' La batalla (Je/ 
1';1/0" terminó con un "Seño· 
río dt Guadianeja" del 82 y un 
Marqués de Murriela del 87. 
Bono tenía previsto ofrecer en 
los IIperititvos " CJ/{IlJorl1ais~ 
blanco. Caveme Sal/vigllon y 
queso manchego artesano de 
Herencia. El gran " recibimiell' 
10" que dieron Gorbachov y el 
ministro alemán de Agricultu
raa estas viandas le había inci
tado a repetir. Sucedió que el 
aperitivo se suspendió para evi
tar que Millerrand subiera más 
escaleras. 

Nadie duda que de todas las 
visitas oficiales, ésta ha sido la 
que más miembros de las fue r
zas de seguridad ha mov il iza
do. Se calcula que 100 agentes 
franceses como mínimo, ade
más de un poblado grupo de 
francotiradores españoles que 
se encaramaron en los énclaves 
más insospechados. El tráfico 
quedó cortado en numerosos 
puntos de la ciudad. Mu cha 
gente se congregó en la calle 
para aplaudir tímidamente a los 
mandatarios. El trabajo foto
gráfico resulló tan complicado 
como siempre. José Luis Oe 
La Cruz y Javier Hernandez, 
aulores de este reponaje, dan fe 
deello. 

• IGNACIO ARIZAGA 
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o Telefónica: 
una de cal, 
otra de arena 

Los trabajadores de telefónica 
continúan con las 
movilizaciones que pretenden 
hacer presión para desbloquear 
el convenio colectivo. En 
Ciudad Real, donde trabajan 
para la compañía 600 personas, 
hubo una concentración de 
empleados ante las puertas del 
edificio de Telefónica y un 
encierro del comité de empresa. 
Independientemente de las 
protestas de los trabajadores 
Telefónica en la provincia ha 
rebasado en este mes el número 
150.000 en cuanto a abonados 
al servicio telefónico. Además 
ha incrementado el número de 
servicios que ofrece a través 
del 009. Algunos de estos 
servicios se podrán solicitar 
con cargo aja tarjeta personal 
de telefónica. 

Por primera vez la Confede
ración provincial de empre
sarios ha finnado un 
convenio de colaboración 
financiera con una entidad 
bancaria pri vada, en este ca
so con el Banco de Sanlan 
der. 
Los empresarios de Ciudad 
Real podrán disponer de 
hasta 1.000 mi llones de pese
tas para créditos a un interés 
del 11'5 fijo durante el pri
mer año y una comisión del 
0'50 en el caso de crédito pa
ra inversión. 
Este convenio lo ha firmado 
el Banco Sanlander con ca
rácter regional (negociado 
con la Confederación empre
sarial regional) y tiene vigen
cia para dos años. 

o Oro para los vinos de 
Cosecheros Abastecedores 

La empresa Cosecheros Abastecedores ha triunfado en la feria 
EXPO-FOOD de Milán 1993 con dos de sus vinos. Señorío de los 
Llanos Gran Reserva y Pata Negra Gran Reserva han obtenido 
sendas medallas de oro, este éx ito, a juicio del presidente de la 
empresa, Luciano Galán, "viene a estimular I/uestro esfueno por 
superor las calidades de I/ues/ros \·illos". 
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o Eroski emite su tarjeta 
de compra 

El hipermercado EROS KI ha emitido su propia tarjeta 
de compra como un servicio más para su clientela. Esta 
tarjeta, gratuíta y sin cuota anual, permite que el 
consumidor pueda realizar sus compras sin tener que 
llevar el dinero encima y admite, además. formas de 
pago nexibles: pagos inmediatos o un mes después son 
gralUílos mientras que pagos aplazados llevan un 1'85 
por ciento de interés. 
El grupo Eroski comenzó a trabajar con tarjetas el 
pasado mes de junio. Prevé em itir 225.000 plásticos en 
los más de trescientos establecimientos del grupo y 
estima que el pago mediante tarjeta supondrá entre un 
15 y un 20% de las ventas totales. 
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o Austria quiere comercio 
con Ciudad Real 

Austria quiere ampl iar sus relaciones comerciales con la 
provincia. Desde que este país pidiera su ingreso en la 
Comunidad Europea viene desarrollando una campaña de 
aUlopromoción en todos los pa[ses de la CE. 
El agregado comercial de la embajada austriaca, Heinz 
Thenmeyer, visitó la pasada semana Ciudad Real donde 
mantuvo con lacIO con una vcimena de empresas, 
fundamenta lmente de los sectores agroal imentarios y de 
artesanía y confección. 
En las relaciones comerciales que aClUalmcnle mantienen 
Austria y Ciudad Real la balanza se inclina a favor de la 
provincia. Durante el año 91 se cxponó a este país por valor 
de cerca de 90 millones de pesetas mientras que la 
imponación no llegó a los 19 millones. En el 92 la cifra por 
exponación fue de 72 millones y 33 de importación. 

o El paro se ceba en Manzanares 
y Valdepeñas 

El paro volvió a subir en IOdas las comarcas de lu provincia 
durante el mes de octubre. Las comarcas de Valdepeñas y 
Manzanares hun sido las más castigadas. con un incremento del 
desempleo por encima del diez por ciento. 
En total son 33.904 parados en toda la provincia. cerca de un seis 
por ciento más que en el mes de octubre. Por sectores el de 
servicios sigue a la cabeza, con 11 .192 parados, la industria 
acapara a 7.985 desempleados, 7.432 el sector de la construcción 
y 1.601 en agricu ltura (es la primera vez en muchos meses que 
agricultura super.! los 1.000 parados); sin empleo anterior son 
5.694 parados. 
Las comarcas de Almudén, Ciudad Real y Vill anueva de los 
Infantes, aunque también experimentaron un aumento del paro. 
fue más moderado. Los sindicatos consideraron estos incrementos 
muy alannantes y exigen medidas urgentes de empleo. 

p 

LAS 
CUENTAS 

iVaya Plan! 
or una vez no es eltrálico lo que irrita y provoca 
la protesta de ciertos colectivos, es precisamente 
la falta de él lo que está encolerizando a la ma
yoría de los comerciantes y propietarios de nego
cios de la zona centro de Ciudad Real. El Plan de 

Tráfico diseñado y puesto en marcha por el actual equipo de 
gobierno municipal está costando un serio disgusto entre la 
clase empresarial- no toda- y los responsables municipales. 
Los comerciantes no están escatimando ni descalificaciones 
contra el Plan y sus responsables (pidieron la dimisión del 
concejal de Tráfico, Emilio Villarino, que aunque no va a 
dimitir sí es muy probable que deje esa concejalía y asuma 
otras menos polémicas dentro de poco tiempo) ni medidas 
de presión. Han empezado por llamar la atención del resto 
de la población haciendo apagones de escaparates y colo
cando carteles en los que infom13n de la situación . Junto a 
la presión también han iniciado la negociación. De momen
to, tras la primera asamblea celebrada con la participación 
de todos los afectados ha surgido una comisión de quince 
comerciantes que estudiará otras medidas de presión que 
puedan resultar efi caces. Pero ni los apagones, ni las peti
ciones de dimisiones, ni las "amerw:as" de dar más caña re
blandecen la decisión del alcalde, Nicolás Clavero, que ha 
pedido un margen de confianza hasta Semana Santa, con
fianza que no están dispuestos a dar los afectados. 
En toda esta polémica hay dos cuestiones que no se entien
den muy bien, por un lado aún está si n aclarar porqué los 
comerciantes han esperado hasta que comenzara a funcionar 
el Plan para manifestar su más rotundó. oposición. Incluso el 
presidente de la Confederación de empresarios, León Trivi
ño, ha querido zanjar eSla cuestión afinnando que la consul
ta previa que se hizo con ellos fue meramente protocolaria y 
no para tener una pane activa y dar su opinión como colec
tivo, vamos, que iban a cosa hecha. Los responsables muni
cipales no dicen lo mismo y aseguran sorprenderse de la re
acción a posteriori . Dentro de los propios comerciantes hay 
quien cri ticó en el pleno celebmdo en la Cámara de Comer
cio, convocado por la Confederación, que en la reunión ce
lebrada antes de la puesta en marcha del Plan ( en la que 
participaron numerosos agentes sociales), no hubiera nin
gún representante de la Confederación de empresarios, 
La otra cuestión que cuesta trabajo comprender es porqué la 
clase empresarial ha reaccionado con tanta crispación y tan 
drásticamente ante un Plan del que aún no se saben bien las 
consecuencias que puede tener para sus comercios. Más 
bien parece la gota que ha rebasado el vaso, los comercian
tes venían ya mascando su descontento con el ayuntamien
to, no olvidan que el gravoso impuesto de actividades eco
nómicas no se ha rebajado pese a los int entos de las 
instituciones empresari ales, como tampoco perdonan el 
apoyo de la administración local a las grandes superficies 
comerciales. El pequeño comercio se ve desamparado en su 
peor momento. ¿Es ésta su revancha? 
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LA TELEFONIA MOVIL GANA ADEPTOS EN LA PROVINCIA 

Y a no es patrimonio de los yuppies porque hasta en las fincas se ha descubierto el chollo de llevar un 
teléfono portátil. En Ciudad Real en lo que va de año ha habido más de 300 nuevas solicitides para 

línea de telefonía móvil. Es aún un negocio incipiente que ha permitido facturar en la provincia hasta 
el momento cerca de 200 millones de pesetas (frente a los más de 6.000 de la telefonía básica). 

I 

Con la oficina en el bolsillo 

Telefónica ha 
facturado en los va 
de año cerca de 200 
millones de pesetas 
por telefonos 
móviles 

Llevar la oficina en 
el bolsillo es la 
principal ventaja 
que encuentran los 
abonados 
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a no resul· 
la lan in
sól ito co
mo hace 
unos años 
toparse en 
plena ca· 
lIe con un 

individuo que además del ma
letín lleva incorporado un Icté· 
fono portátil. Primero fueron 
los ejecutivos de alto nivel los 
que descubrieron las ventajas 
de llevar la oficina en el bolsi
llo y ahora el teléfono móvil ha 
convencido a otros profesiona
les. incluso a agricultores y 
pastores, que se han engancha
do a la telefonitis. 

En la provincia de Ci udad 
Real varios (actores han contri
buído a un mayor éx ito de esta 
modalidad telefónica: "Ciudad 
Real es quizás una de las pro
I,jncias de España que más co
bertura fielle ahora mismo en 
TMA y. además. esta cobertura 
se ha conseguitlo en un tiempo 
récord- explica el director pro
vinci al de telefón ica, Ju a n 
García Justos-_ 

Para el responsable de telefó
nica la explicación hay que 
buscarla en que "lIl1eSlra pro
vincia se ha visto beneficiada 
por las (los grandes /"lilas qlle 
fa atraviesan. la autovía y falí
nea (Ieltren. El AVE Iza influí
do también en cuanto a deci
sión de (lar mayor coberwra. 
Por eso el número de abonados 
a la lelefonra móvil es mayor 
que ell p/:ovincias similares. 
como la de Toledo. a la que S/l
peramos en un JO po/' cielito 
más en mímero de /Is/larios~. 

En los diez primeros meses 
del año hubo 300 nuevas soli
citudes de !fnea para telefonía 
móvil, especialmente en las co
marcas de Ciudad Real y Puer
tollano. En IOtal ex isten en la 
provincia 2. 190 usuarios, 429 
de ellos con cobertura de 450 
y 1.557 abonados de TMA 900 
(de tecno logra más moderna. 
que aunque da una menor co
bertura presta una mayor cali
dad). Al sistema TR Ae hay 
204 abonados. 

El perfil del usuario de telé
fono portátil ha cambiado mu
cho en estos dos últimos años, 
seglÍ n García Justos :"lIasta 
hace muy poco se consideraba 
un lujo y lo lIe\'(IOOIl direClores 
de empresas. altos ejecwh'os o 

gellfe con nil,eI económico ol
IO. Desde hace mClIOS de /In 
Olio el perfil del abOl/lIdo ha 
cambitulo m//cho. el teléf 01/0 
móvil se ha CO/l)'erlido en un 
instrumento lÍtil incl/lso para 
fincas (como el caso de (I/leños 
de fincas q/le le han p/lesto al 
pastor /I n teléfono para que 
pueda COlllunicarse con ellos). 
Ya l/O es 1m artículo de \'alor 
añadido. es 1m al"líc/llo de pri
lIIera necesidad, y eslá mlal/do 
ya en capas medias. en el ciu
dadano de a pie, 110 solo en el 
empresario". 

Aunque la mayoría de los 
abonados 10 utilizan como he
rramienta de trabajo no falta 
quien se apunta a la telefonía 
portátil por snobismo, incluso 
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"hay quien lleva la antena en el 
coche o la torrecita y ni siquie
ra tiene equipo"- comenta Gar
cía Justos. 

Aunque cada vez son más 
los que se enganchan a esta "te
lefonitis" aún es un mercado 
minoritario. En la prov incia 
los abonados a la telefonía bá
sica han superado en el mes de 
octubre la cifra de 150.000 
frente alos 2. 190 de la telefonía 
portátil. Dos son aún los princi
pales inconvenientes de la nue
va tecnología: los problemas de 
cobertura y el precio. En cuan
to a lo primero, el responsable 
de telefónica asegura que ya 
quedan pocas zonas de sombra, 
"la zona de Ruidera y la de los 

MOllfes alÍn 110 tiellell lotal co
bertura pero entre este año y 
/994 se cubrirá totalmente". 

Los precios, aunque siguen 
siendo más elevados que los de 
la telefonía básica, se han ido 
moderando en los últimos 
tiempos. Hace poco las tarifas 
de llamadas se rebajaron un 15 
por ciento. El enganche a la lí
nea cuesta lo mismo que eltra
dicional, 25.000 pesetas, mien
tras que las cuotas mensuales 
oscilan entre las 2.200 pesetas 
y las 18.000 dependiendo de si 
el abono es especial, generala 
personal. El precio del minuto 
por llamada es de entre 34 y 81 
pesetas en función de la hora 
de llamada y del tipo de abono. 

Las tarifas de los 
teléfonos móviles han 
bajado en el último 
mes un 15 por ciento. 
Los precios siguen 
siendo la leyenda 
negra de este servicio 

Para los próximos años la 
tendencia en precios es que los 
de la telefonía fija aumenten 
mientras que los de la telefonía 
móvil bajarán . 

••• INCONOICIONALES DEL 
PORTATIL 

"Las I'entajas de lener un le· 
/éfollo portátil SOIl todas- afir
ma categórico el presidente 
prov incial de los empresarios 
de construcción, Manuel Blan
co-, Te permile estar comulli
cado contilluamel/le cOllla ofi
cilla . Como ¡jtil de trabajo 
preslO UII servicio muy valio
so". 

Para Blanco la única pega 
que tiene el portátil es "que tal 
vez el sistema 110 esté 1011 per
feccionado como debería. Yo 
creo que el problema es que se 
ha masificado en poco tiempo 
y telefónica se ha I'isro desbor
dada. almellos ell Castil/a La 
Mancha, de todas formas des
de hace III/OS veime días se ha 
l/atado /lnO mayor capacidad". 

Este empresario,que tie ne 
desde hace un año un modelo 
de bolsillo de Telyco, no cree 
que el precio sea un inconve
niente, "ex iste una leyenda ne
gra sobre 10 que cuesta mante
ner este te léfono , a nivel 
empresarial no creo que resulte 
caro, sí 10 es si se utiliza como 
un teléfono particu lar". Blanco 
reconoce que llevar siempre en 
el bolsillo el teléfono puede 
reSlar intimidad, y en algunos 
casos. "sigue dándome UII poco 
de apuro sacar el teléfono en 
plena calle o que suene en el 
momento lIIenos OpOrtUIIO, ell 
ul/a reunión, en IIl1bnr, elc. ". 

La empresaria Isabel Rodri
guez de Temel utiliza desde ha
ce dos años el leléfono móvil 
como anna de trabajo, "es uno 
de los mejores invenlos que 
hay, para mí es imprescindible 
porque por mi trabaj o tengo 
que desplazanne continuamen
te y de esta manera siempre es
toy localjzada". Rodriguez de 
Temel no considera que sea ca
ro mantenerlo si se le da el uso 
para el que fue concebido, "co
mo locali zador tiene un coste 
mínimo. Yo lo tengo funda
menlalmenle de receptor. Sale 
caro a la gente que tiene la ma-
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nía de colgarse delleléfonoM

• 

Esta empresaria asegura que 
uti liza el móvil únicamente 
cuando va en el coche, "ut ili
zarlo fuera de lugar me parece 
una cursilada". 

Para los agentes de la propie
dad inmobiliaria Julián y Juan 
Alcázar, abonados al TM A 
desde hace unos dos años, "es 
/111 arma de rrabajo que presta 
11/1 gran servicio. Resulta c6-
modo y se le puede localizar 
rápidumeme" . Julián Alcázar 
coincide con otros usuarios en 
que no resulta tan caro como se 
dice Hsi se le da e/liso lle loca
lizador, para dar III/a noticia 
rápida y ya es/á". El único in
conveniente que le encuentran 
ese aún queden en la provincia 
zonas de sombra como la co
marca de los Monles. 

El teléfono de bolsillo aun- i 
que sigue siendo utj l i~ado tun- j 
damentalmente por eJecutIvoS <i. 

y empresarios comienza a im- ~ 
pactar en otros profesionales. 
El abogado de Ciudad Real, 
Venancio Rubio. "llevar un te
léfono en el bolsillo tiene mu
chísimas ventajas porque llevas 
la oficina en el bolsillo, te da 
li bertad y autonomra". Pese a 
las bondades que ofrece la tec
nología Venancio Rubio le ve 
un gran inconveniente, ~/a in
\'ersión que hay que hacer es 
grande y en tiempo de crisis 
hay que hacer I/lÍmeros para 
I'er si compensa. Como los pre
cios de este servido I'al/ a ba
jar mucha geTlfe prefiere espe
rar un poco más". 

Los precios son el principal 
inconveniente a una mayor ex
tensión de la telefonía móvil, 
de esta opinión es el empresa
rio Saturnino Palomares, que 
piensa que para las empresas es 
hoy en día imprescindible. "co
mo ya /lO se trata de 1/11 IlIjo, 
yo creo que telefónica debería 
poner tarifas especia/es para 
empresarios y ejecutil,os, de 
esta mOllera rendrfa 11110 mayor 
imp/amación". 

... NEGOCIO CRECIEm 

Para lograr el aumento de 
cobertura en poco tiempo la 
compañía telefónica ha realiza
do una importante inversión en 
la provincia en los últimos dos 
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años. Durante 1993 la inver
sión será de 775 millones de 
pesetas y para el próximo año 
hay prevista una inversión de 
otros 773 millones de pesetas. 
En lo que va de año telefónica 
ha instalado nueve estaciones 
base( en las localidades de Ca
racuel, Ciudad Real, Chorreras, 
El Barrero, La Garganta, Puer
to Lápice, Puenollano, Valde
peñas y Tomelloso). En tota l 
habrá instalados a finales de 
este año 162 radiocanales y en 
el 94 serán 260. 

El empujón definitivo a la te
lefonfa móvi l tal vez se dé a 
partir de enero del próximo 

año, cuando quede liberalizado 
este mercado cuando cuaJquier 
empresa pueda ser proveedor 
no so lo de los equipos sino 
también de los servicios. Aun
que Garda Justos duda que en 
esta provincia le salgan com
petidoras a telefónica, "porque 
las inversiones que hay que 110-
cer en infraestructuras es enor
me~ . 

Hasta octubre de este año te
lefónica facturó en la provincia 
198 millones de pesetas por te
lefO'nía móvil mientras que fue
ron 6.764 de telefonía básica. 

• P. L.G. 

Telefónica invertira 
unos t .500 millones 
de pesetas en 
mejorar la telefonía 
movil 

La puesta en marcha 
del AVE ha influí do 
en dotara la 
provincia de una 
mayor cobertura. 
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A la organización que 
lidera el ciudarrealeño 
Antonio Castellanos, 

CNJA, le ha sentado 
fatal la sentencia de un 
tribunal de Madrid que 

anula la escisión con 
ASAJA, liderada por el 
también ciudarrealeño 

Pedro Barato. 
Mientras que, Jóvenes 
Agricultores ha dejado 

claro que seguirán ~ 
independientes. ~ 

LAS ORGANIZACIONES AGRARIAS UNIDAS POR LA LEY 

Un juzgado anula la escisión entre 
ASAJA y Jóvenes Agricultores 

a se nt encia 
de un juzga
do madrileño 
ha vueho a 

....... r lente entre 
las dos principales organizacio
nes agrarias del país, ASAJA y 
el Centro Nacional de Jóvenes 
Agricultores. 

La sentencia de l juzgado de 
primera instancia número 17 de 
Madrid, hecha pública el pasa
do día 16. cons ideraba nulo . 
por defecto de fonnas. el con
greso que el Centro Nacional 
de Jóvenes Agricultores cele
bró en el mes de mayo de 1991 
y por el que se acordaba sepa
rarse de ASAJA. Se decreta en 
el dictamen "la nulidad del pre· 
/endido Congreso de Murria. 
/(mlO de SI/ cOI/I"ocaloria como 
de SI/ constitución, COI/sideral/
do ifegales los acuerdos loma
dos ('11 dicha reunión". Según 
esta decisión de los tribunales 
las dos organizaciones seguirí
an fusionadas, hecho que ha si-

do acogido de muy distinta for
ma por ASAJA y CNJA. 

ASAJA se fe licita por esta 
se nt encia y asegura que "El 
CNJA pertenece a ASAJA, 
cu mpli éndose así la voluntad 
de los agricullOres y ganaderos 
españoles que durante estos 
años han asistido perplejos a 
este nuevo intento de dividir a 
los hombres del campo". 

Sin embargo CNJA conside
ra que pese a esta sentencia si
guen siendo independientes de 
cualqu ie r otra organización 
agraria. "La sentencia no es fir
ma- recalcan los responsables 
de esta organización-, ha sido 
recurrida por el CNJA y en 
consecuencia la ejecución que
da en suspenso hasta que la 
apelación sea resuelta". 

El Centro Nacional de Jóve
nes Agricultores cree que la 
resolución fina l les será favom
ble, pero de no ser así es tajante 
al afinnar que "II;I/guna selllen
da pl/ede inl'al;dar I/f/a reali· 
dad sodal como la de JÓl'enes 
Agricllltores. respaldada por 
28 organ;;(ldol/es prol'indoles, 

cientos de cenlros loca les y 
58.000 afiliados. que no desean 
teller en abso/llto lIillgl/na rela
ciólI ni eOIl nil/glll/tI otra orga
n;:ación I/ i con ninglÍl/ cierlo 
lipa de dirigentes de las mis
mas".La oposición más rotunda 
a volver al seno de ASAJA está 
cl ara por parte de Jó venes 

Agricultores mientras que ésta 
asegura. tras congratularse de 
este nuevo vuelco en el sindi
c31i smo 3grario. no tener nin
gún tipo de rencor ni revanchis
mo y "abre SI/S puerta.f a todos 
aquellos que deseen seg llir 
participando en la l'erubración 
del sector agrario". 

Las dos organizaciones agra
rias están lideradas por ciuda
rrea leños. El president e 'de 
ASAJA, Pedro Barato, y el se
cretario ge neral de Jóvenes 
Agricultores. Antonio Caste
llanos, no han sido capaces de 
m3ntener la unidad de los hom
bres del campo. El primer in
tento fue en el mes de mayo de 
1989, cuando ambas org3niza
ciones, junIo a UFADE, cerra
ron el proceso de fusión. Duró 
poco, ya que en el mes de ma
yo de 1991 Jóvenes Agriculto
res aprobó en un Congreso 
romper la fus ión. La discrepan
cia entre los líderes y la distinta 
manera de entender el campo 
fueron las cl3ves de la ruptura. 

• P. L. G . 
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L a bodega Luis Megía de Valdepeñas presentaba el pasado 12 de Noviembre un expediente de 
suspensión de pagos en el juzgado de instrucción número 1 de esta localidad,aunque el expediente se 
tramitará durante esta semana. Una deuda inicialmente cifrada en 700 millones de pesetas y una lista 

de más de doscientos acreedores han motivado esta suspensión de pagos . 

. CARLOS MALKA, GERENTE DE LUIS MEGlA 

Invitó a los empleados a una chuletada tras 
anunciarles la suspensión de pagos 

-32-

asi tres meses 
después de 
que la bodega 
Lu is Megía 
S.A. celebrara 
una Jun ta de 
Accionistas. el 
pasado 23 de 

Agosto, se presentado el expe
diente de suspensión de pagos en 
el juzgado de instrucción número 
I de Valdepeñas. En aquella jun
ta de accionistas según el direc
tor-gerente de la bodega, Carlos 
Malka, se acordaba una amplia
ción de capital de 400 millones de 
pesetas para hacer frente a la fal
ta de liquidez por la que atravesa· 
bOl la empresa, aunque Malka 
desconocía por aquel entonces la 

fecha en la que se haría la amplia
ción de capital, a la vez que res
taba imponancia a los problemas 
de liquidez porque "¿qué empre
sa está libre en es/os momentos 
de problemas eCO/lómicosr . 

Sin embargo. la ampliación de 
capital no se ha hecho efectiva 
como se ha podido comprobar y 
los problemas de esta emblemáti
ca bodega valdepeñera son bas
tante más reales de lo que preten
día hacer creer el director gerente. 
Malka por aquellas fechas mani
festaba que los comentarios que 
apuntaban la crítica situación de 
la bodega se debían a maniobras 
del sector vinícola valdepeñero 
"para apartar a esta bodega del 
mercado porque no compartel! 
nuestros métodos de trabajo~ 

Las concentraciones de agricul
tores en la puena de la bodega du
rante el pasado verano en deman
da del pago del tercer plazo de la 
uva de la campaña de vendimia 
de 1992( y que debería haberse 
hecho efectivo durante el mes de 
Junio) sacó a la luz los problemas 
económicos por los que atravesa
ba esta empresa_ La bodega Luis 
Megía tenía dificultades para fi
nalizar el pago de este tercer pla
zo. de hecho todavía quedan agri
cuhores a los que no se les ha 
pagado y que son una pequeña 
pane de la lista de acreedores, en 
la que aparecen unos 200 nom
bres en su mayoría proveedores 
de la bodega_ Según ha podido sa
ber esta revista_ la entidad finan
ciara IB ERCAJA es el mayor 
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acreedor de la empresa valdepe
ñera, cifrándose la deuda en un a 
cantidad superior a los 300 millo
nes de pesetas 

Agricultores y otros acreedores 
acudieron el pasado lunes a las 
oficinas de la lxxIega para recla
mar el dinero que se les adeuda, 
aunque únicameme consiguieron 
un comunicado en el que se les 
confirmaba la presentación de la 
suspensión de pagos por pane de 
esta bodega, aprobada por el con
sejo de Administración en su úl
tima reunión. 

Será la Junta de Acreedores la 
que se encargue de todos los trá
mites una vez que se de curso en 
el juzgado a la suspensión de pa
gos y se nombre por tanto a los 
interventores. 

••• CINCUENTA TRABAJADO· 
RES 

Mientras tanto, en la bodega la 
actividad de comercialización si
gue su curso normal. El director
gerente de la bodega, Carlos Mal
ka reu nla el pasado 16 de 
Noviembre a la plantilla de traba
jadores de Valdepeñas para expli
carles los planes de la empresa. 
Malka comunicó a los trabajado
res que en los planes de futuro no 
se contempla una regulación de 

empleo a la vez que les garanti
zaba no sólo el puesto de trabajo 
sino también el cobro de la nómi
na como ha venido ocurriendo 
hasta el momento. Según Malka 
el fi n es conseguir tesorería para 
hacer frente a las deudas y así se 
lo expuso a la plantilla de trabaja
dores a la que además ese mismo 
día y después de la charla invitó a 
comer una "chuletada", aunque no 
todos la degustaron. 

Sin embargo, los ánimos tran
quilizadores que intentó infundir
les Malka a los trabajadores no 
les convencieron porque al día si
guiente la totalidad de la plantilla 
acudió a la sede del sindicato Co
misiones Obreras para preparar 
una estrategia ~porque desde lue
go no estamos demasiado tran
quilos", como manifiesta un tra
bajador. "Por elfo la plantilla de 
trabajadores hemos fi rmado 1/11 

poder notarial tn fal'Or de CCOO 
poro que formen parte de la JUnIa 
de Acreedorn y nos represenIen 
poro deftnder nuestros puestos de 
trabajo ya que nasO/ros no pode
mos personarnos pueslo que no se 
nos adeuda dinero." 

La bodega Luis Megía S.A. fué 
fundada en 1947 por Luis Megía 
junto a otro socio. En la actuali
dad es propiedad del grupo hispa
no-japonés Collins. Pero no han 
sido estos problemas económicos 

El activo de la bodega 
es de 1.500 millones 
de pesetas frente a 
unas deudas de 700 
millones de pesetas. 

los que la han llevado a ser actua
lidad informativa. Durante el pa
sado verano esta bodega apareció 
relacionada con el escándalo fi
nanciero de la Caixa Andorrana 
de Seguritat Social(CASS) por el 
que dos peMnas fueron procesa
dos por el presunto delito de mal
versación de 8.000 millones de 
peselas. La CASS mandó comprar 
al grupo Collins 2. 111 millones 
de pesetas en acciones de la bode
ga Luis Megía según aparecía en 
un reportaje publicado por la re
vista Interviú el pasado mes de 
Agosto. 

La crítica situación económica 
de eSla bodega ,y sobre todo el 
hecho de que los-agricultores no 
hubieran cobrado duranle esta 
vendimia la uva de la pasada 
ca mpaña, motivó que apenas 
quince proveedores llevaran su 
uva a esta bodega durante la ven
dimia-93. 

La crisis de la bodega Luis Me
gía se une así a los cierres de las 
bodegas Delgado Cámara o Car
melo Madrid por citar los más 
significali vos.bodegas que han 
cesado su actividad en el úllimo 
año y que muestran la feroz crisis 
del sector vi livinícola de Valde
peñas. 

• TERESA GOZALEZ 
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• LOS PESCADORES 
ORGANIZAN UN DIA 
DE LIMPIEZA 

El próximo mes de diciembre 
las asociaciones de pesca 
Virgen del Pilar, Casila del 
Pescador, Cañislas de Ciudad 
Real y El Piclago dedicaran 
un dia a limpiar las 
inmediaciones del embalse del 
Vicario. El Ayuntamiento 
colaborará instalando 
bidones- papelera en la zona y 
la Delegación de Agricultura 
colocará caneles para pedir la 
conservación del medio 
ambiente. 

. EL PP DENUNCIA 
IRREGULARIDADES 
EN LA AUDITORIA 

El Pan ido Popular ha 
presentado en el Ayuntamiento 
de Ciudad Real una moción 
en la que solicitan inslar al 
Tribunal de Cuentas a 
profundizar en los datos que 
aporta en su auditoría sobre el 
Patronato Municipal de 
Minusválidos. El PP ha 
detectado irregularidades en la 
¡nfoonación que se ofrece 
sobre esta institución, como el 
hecho de ignorar su existencia 
en el periodo auditado y 
considerar que se creo dos 
años después de que estuviese 
funcionando. Este grupo 
considera además incompleta y 
poco clara la Auditoria 
realizada por la empresa 
Auditores de Gestión sobre 
este Patronato. 

. ROBOS EN LA 
ESTACION DEL AVE 

Cada vez son más las personas 
que encuentran su coche con 
daños considerables y 
completamente desvalijado al 
recogerlo del aparcamiento 
situado frente a la estación de 
ferrocarriles de Ciudad Real. 
Esta semana uno de ellos 
mostraba además su sorpresa al 
solicitar la ayuda de unos 
agentes de policia que 
circulaban !Xlr la zona y que le 
mostraron su incapacidad para 
resolver el caso. En la ciudad 
han sido detenidas I<unbién dos 
personas!Xlr falsificar 16 
papeletas de lotería. 

-34-

CIUDAD REAL 
• HOMENAJE A LOS 

TOREROS 
RETIRADOS 

Los toreros retirados Ramón 
Lorente,Teodoro Muñoz, 
Juanito Coello, Honorio Cruz -
en la fotografía- y Luis Martin 
dcl Burgo recibieron el sábado 
pasado un caluroso homenaje 
en la Plaza de Toros de Ciudad 
Real. Para el acontecimiento 
tarurino se conto con la 
presencia, entre otros, de 
Ramiro Giménez. el Gallo de 
Morón, Angelín y Camicerito. 

~------------------------------------
• SIGUEN LAS 

PROTESTAS POR EL 
PLAN DE TRAFICO 

Los taxistas -en la foto- se han 
reunido esta semana con el 
alcalde de Ciudad Real para 
discutir sus quejas sobre el 
Plan de Tráfico. Desde el 
Ayuntamiento se ve dificil que 
puedan acceder, como piden. a 
la plaza de Cervantes desde la 
del Pilar y se ha prometido 
estudiar la posibilidad de 
limitar el número de autobuses 
que enlazan el centro con la 
estación de trenes. 

-000 
• EL PASAJE DE SAN 

ISIDRO SIGUE SIN 
ADECENTARSE 

El céntrico pasaje de San 
Isidro de Ciudad Real 
continua plagado de carteles, 
pintadas, basuras y humedad. 
El Ayuntamiento que se 
comprometió el pasado mes de 
marzo a invertir trece millones 
de pesetas para remodelarlo y 
a mantenerlo limpio como 
cualquier otra calle comercial 
de la ciudad aún no ha 
realizado ninguna acción de las 
proyectadas. entre ellas mejorar 
también la iluminación, ni ha 
contestado a esta revista sobre 
cuando las emprenderá. 
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• UNA VEINTENA DE 
ALCALDES GRIEG9S 
VISITAN VALDEPENAS 

Un::! veintena de alcaldes y 
concejales griegos de la región 
de Magnesia visitaron el 
pasado 15 de Noviembre la 
ciudad de Valdepeñas. Con 
esta visita ,que se enmarca 
dentro de un programa de 
intercambio de ex.periencias 
subvencionado por la CEE, 
pretendían conocer el 
funcionamiento de los 
ayuntamientos españoles. La 
inclusión de Valdepeñas en su 
gira española respondía a su 
interés por visitar una zona 
agrícola similar a la de sus 
lugares de origen. 

000 

• DESFILE A BENEFICIO 
DE LA FUNDACION 
SIDA 

El próximo 18 de Diciembre se 
celebrará en el Circulo La 
Confianza un desfile de modas 
benéfico cuya recaudación se 
destinará a la Fundación Anti
SIDA . Francisco Fernández 
y Carmen Ruiz son [os 
organizadores del primer 
desfi le de estas características 
que se celebra en Valdepeñas 
yen el que las modelos( todas 
jóvenes valdepeneras) pasarán 
trajes de firmas tan conocidas 
en el mundo de la moda como 
Vitorio y Luccino , Dolores y 
Elio Benhayer. Las entradas 
costarán 1.000 pesetas. 

• SI TE TOCA 
CONDUCIR , NO 
BEBAS ALCOHOL 

El Consejo de la Juventud de 
Valdepeñas va a llevar a cabo 
una campaña para evitar que 
los jóvenes se pongan al 
volante de un automóvil si han 
bebido bebidas alcohólicas. El 
Consejo repanirá pins en los 
que aparecerá el citado 
mensaje. Paralelamente el 
Consejo que preside Felipe 
Rodriguez (en la fotografía) 
iniciará otra campaña contra la 
drogodependencia bajo el . 
lema"Que careto ... que no se te 
ponga" . 

• PREMIOS VINO TINTO 
Y VINO BLANCO DEL 
DIARIO LANZA 

El grupo Artístico-Literario El 
Trascacho y Antonio Sánchez 
Ruiz han sido galardonados con 
los premios Vino Blanco y Vino 
Tinto,respectivamente, que 
anualmente concede la 
delegación del diario Lanza en 
Valdepeñas y que serán 
entregados el próximo mes de 
Enero. Estos premios les han 
sido concedidos en 
reconocimiento a su labor. 

• TERRENO PARA EL 
POLlGONODE 
SERVICIOS 

El SEPES ya ha adquirido 
800.000 metros cuadrados del 
terreno en el que se construirá el 
Polígono de Servicios (en la 
confluencia entre la C-415 y la 
autovía de Andalucía) por los 
que se ha pagado 165 millones 
de pesetas. Esto supone el 40% 
de la extensión total de este 
polígono de servicios( 19 1 
hectáreas), primero del sector 
terciario que el SEPES va a 
construir en España. El próximo 
mes de Febrero se adquirirá el 
30% del terreno restante, 
también de mutuo acuerdo con 
los propietarios, por un valor de 
110 millones de pesetas. Las 
obras de urbanización se 
iniciarán cuando todas las fincas 
estén a nombre del SEPES. 

• CASA DE OFICIOS DE 
AUXILIARES DE AYUDA 
A DOMICILIO. 

La Casa de Oficios de 
Valdepeñas tendrá un módulo 
más a panir del próximo mes de 
Diciembre. Quince personas 
serán formadas como Auxiliares 
de Ayuda a Domici lio durante 
un año{seis meses de teoría y 
seis de práctica) con el objetivo 
de dotar a este servicio de 
mejores profesionales. Este 
nuevo módulo se impartirá en el 
Centro SociaJ Polivalente y 
tendrá un presupuesto de 27 
millones de pesetas. En la 
actualidad 220 personas se 
benefician en Valdepeñas de la 
ayuda a domicilio, financiada 
por el Ayuntamiento. 

- 35 -Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #303, 21-27/11/1993.



• MUERE OTRO JOVEN 
POR SOBREDOSIS 
EN CAlZADA 

Un joven de veinte años murió 
el pasado fin de semana en 
Calzada de Calatrava como 
consecuencia de una 
sobredosis de eslUpefacienles. 
Su cuerpo fue encontrado en 
las inmediaciones de una 
discOIeca el domingo por la 
mañana. Es el segundo joven 
que muere en este pueblo en 
los últimos meses a causa de 
las drogas. 

. CONVENIO PARA 
GARANTIZAR LA 
CALIDAD DEL AGUA 

La Consejería de Sanidad y el 
Ayuntamiento de Puertollano 
finnaron el jueves un convenio 
por el que los técnicos de la 
Universidad y del Centro de 
Salud Regional se 
comprometen a analizar 
periodicamenle el agua 
destinada al consumo humano 
en la ciudad, cuyo suministró 
se verá reforzado en los 
próximos días con el trasvase 
desde el Undula. Iniciativa 
Ciudadana volvía a poner en 
duda esta semana la calidad de 
las aguas de este embalse, 
basandose en un informe del 
CSIS que muestran una 
contaminación elevada de 
hidrocarburos en los 
s~dimentos del pantano. 

• NUEVA MOCION PARA 
SOLICITAR CENTROS 
UNIVERSITARIOS 

Inicial iva Ciudadana y 
Partido Popular han 
presentado una nueva moción 
en el Ayuntamiento de 
Puertollano en la que solicitan 
que se inicien gestiones para la 
instalación en la ciudad del 
centro de alta instrumentación 
de la Universidad Regional que 
va a financiar el Fondo 
Europeo de Desarrollo 
Regional y la Escuela Superior 
de Ingenieros Industriales que 
la Diputac ión Provincial se ha 
comprometido a crear en 
principio en el campus de 
Ciudad Real. 
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~~~~PU::E:RTOLLANO 
r- • INAUGURADO POR 

-000 
• UNA FUGA DE GAS 

ACABA CON UNA 
CASA EN ALMADEN 

La familia de Joaquín 
Pizarroso encontró su 
vivienda de la calle Cádiz de 
Almadén convenida en una 
ruina el pasado fin de semana, 
cuando regresaron al pueblo 
alertados por la Guardia Civil. 
Todo parece indicar que una 
fuga en la instalación de gas -
revisada meses antes, según la 
familia- y un brasero de picón 
encendido provocaron la 
explosión que no ha permitido 
rescatar nada. El matrimonio y 
los dos hijos viven de momento 
con unos fami liares . 

FIN EL TERCER 
CENTRO MEDICO 

La consejera de sanidad y el 
director provincial del 
INSALUD inauguraron el 
jueves el 111 Centro de Salud 
que ya presta desde hace 
algunas semanas sus servicios 
en Puertollano, aunque su 
puesta en funcionamiemo se 
esperaba para junio. En el 
centro se atenderán a más de 
diez mil personas de esta 
ciudad, el Villar y Brazatonas. 

• TODO SIGUE IGUAL 
EN EL PUENTE DE 
LOS CUATRO OJOS 

Las personas que realizaron las 
obras de drenaje en el cau~ del 
rio Ojailen, a su paso por el 
puente de los Cuatro Ojos no 
han tapado todavía la zanja 
que construyeron. El equipo 
de gobierno del Ayuntamiemo 
de Puertollano se 
comprometió a exigir a los 
responsables la rehabilitación 
de la zona en un plazo que ya 
ha concluido. Izquierda Unida 
había denunciado estas obra en 
una moción que fue retirada 
antes de llegar a Pleno ante el 
compromiso del alcalde. 

1 
I 
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• CONCENTRACION DE 
ESTUDIANTES EN 
TOMELLOSO 

El pasado miércoles día 17. un 
grupo de alumnos de 
Enseñanzas Medias de 
Tomelloso. se concentró en ta 
Plaza de España para protestar 
contra la política educativa del 
Gobierno y, en especial, contra 
la subida de las tasas, la 
refonna de la selectividad y de 
la Fonnación Profesional. 
"QI/eremos pan, queremos 
vino. queremos al Estado 
colgado (le 1111 pillO", fue uno 
de los eslóganes más coreados. 
La policía municipalluvo que 
disolver a los jóvenes que 
interrumpieron el tráfico. 

.. EL CASO BONARDELL 
EN EL BANQUILLO 

Los trabajadores del extinto 
concesionario de Renault, 
propiedad de Bonardell S.L., 
que se vieron en la calle ante la 
ausencia de acti vidad, 
permanecen a la espera de la 
celebración del juicio el manes 
día 23. Mientras tan10. 
continúan las conversaciones 
entre el nuevo concesionario 
Renault, Alcázar Motor S.A., 
y algunos de los trabajadores 
despedidos, con el fin de 
contratar a algunos de ellos. 
Asimismo, es posible que una 
representación de la planti lla 
inlente concertar una reunión 
con la central Fasa Renaul! 
para buscar soluciones para 
quienes queden desempleados. 

ALCAZAR· TOMELLOSO 

• ENMIENDA DEL PP 
PARA CONSEGUIR EL 
CENTRO DE SALUD 

El Partido Popular a través del 
senador Francisco Gil Ortega 
va a presentar en la Cámara 
Alta una enmienda a los 
presupuestos generales del 
Estado para que en el capítulo 
de gastos del lnsalud, en 1994, 
se incluyan los cien millones de 
pesetas necesarios para [a 
construcción del segundo 
centro de salud de Tomelloso. 
A la vista de las últimas 
entrevistas, entre representantes 
políticos y sanitarios, quedaría 
descabalgado hasta 1995. 

REUNION DE'-
ABOGADOS DEL 
CAMPO DE GOLF 

El pasado lunes día 14, un 
grupo de abogados vinculados a 
la sociedad Campo de Golf 
Castilla La Mancha S.A., se 
reunieron por espacio de hora y 
media para definir los términos 
en los que se planteará la acción 
judicial. apoyada por la mayoría 
de los socios, ante la presunta 
estafa de que han sido objeto 
tras la desaparición del 
promotor José Luis R. Ferrer, 
sin entregar la situación 
contable. Aunque durante esta 
semana se prevé adoptar una 
detenninación, las primeras 
valoraciones de la reunión 
inciden en que lo más probable 
es que se preseme una querella 
conta el promotor, sin descartar 
acciones contra el Ayuntamiento 
por su presunta responsabilidad. 

• ALCAZAR y 
SOCUELLAMOS TOMAN 
NOTA 

Una amplia representación de 
alcaldes se reunieron los 
pasados días 12 y 13, en 
Almagro, para debatir aspectos 
de la política municipal, con la 
presencia pennanente del 
problema de financiación que 
afecta a algunos. Distintos 
políticos han señalado que la 
presumible ayuda que, en este 
sentido. podrían recibir los 
ayuntamientos no supondrá 
hacer tabla rasa. Algunas 
localidades en crisis como 
Alcázar, Socuéllamos o 
Almaden y Olras como 
Tomelloso, con una alta carga 
financ iera, han lomado nota. 
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PORTERO DEL 
C.F. POZUELO 
TAMBIEN GOLEA 
Los medios de 
comunicación de ámbito 
nacional, especialmente los 
deportivos, se han hecho 
lenguas contando las 
virtudes de Mario, el 
portero del Leganés, por 
haber conseguido marcar un 
gol a la salida de un comer. 
Bmva anécdota, por cierto. 
Lo que" chincha" cantidad 
es" que solo se aCl/erden de 
Santa Barbara cUal/do 
truella " 'J no es éso , 
caramba, ya que sin lanto 
alboroto, en estas tierras 
calatravenas, Javi, el portero 
del e.F. Pozuelo, de la 
primera regional 
ciudarrealena, marcó de 
cabeza un golazo de los que 
hacen época. Fue en tiempo 
de prorroga, en el minuto 
93, y su equipo iba 
perdiendo 2- 3 con el 
Botañego. Javi forzó un 
comer contra la portería 
bolanega, se fue a rematarlo 
y conectó un esplendido 
cabezazo que le valió el 
empate para sus colores y 
los vitores de los 
aficionados, que le 
convirtieron en el héroe del 
domingo. 

ATROPELLAR A SU 
SUEGRA 

D.V.R., un hombre de 34 
años, fue detenido por 
fuerzas del puesto de la 
Guardia Civil de Daimiel 
como presunto autor de un 
inlento de atropello a su 
suegra, M.D,L.M., de 68 
años, cuando paseaba por un 
camino vecinal en compañía 
de otras dos amigas. 
Afortunadamente, la 
maniobra no causó daños a 
ninguna de las mujeres. 

CAMP CALATRA A 
• LA BIBLIOTECA DE 

VALENZUELA A 
PLENO RITMO 

La Biblioteca Municipal de 
Valenzuela de Calatrava 
funciona ya a pleno ritmo, 
después de haber recibido el 
lote de libros que el Centro 
Coordinador de Bibliotecas 
otorga a todas las de nueva 
creación. Los jóvenes 
valenzoleños, pues, disponen 
de un centro nuevo, moderno y 
func ional, en el que pueden 
ilustrarse, con frate rnizar y 
descubrir nuevos mundos. 

~~-------------------------------------------

NUEVA UBICACION 
DEL MERCADILLO DE 
DAIMIEL 
Los daimieleños ya van a ver y 
comprar los diferentes 
productos que ofrecen los 
vendedores ambulantes en su 
nueva ubicación, aunque los 
que se han quedado en la 
tercera planta del mercado 
siguen contando con visitantes. 
Con el cambio se han 
solucionado los problemas que 
tenían los vecinos del anterior 
emplazamiento y los del 
tráfico que todos los martes se 
originaba en la zona. 

~~---------------------------------------

• 
INSPECTORES 
EUROPEOS EN 
ALMAGRO 

Con el fi n de conocer los 
métodos y técnicas empleadas 
en nuestro país respecto al 
sistema de enseñanza, Almagro 
recibió la visita de un grupo de 
inspectores del Consejo de 
Europa pertenecientes a los 
paises del Reino Unido, 
Holanda, Italia, Gracia, 
Escocía, Alemania y Francia, 
visi ta que se realizó dentro del 
progmma ARION puesto en 
marcha por el MEe. Les 
acompañó Angel López, nuevo 
director provincial de 
Educación. 
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• OlA DEL 
VOLUNTARIADO 
SOCIAL 

El domingo 14 de Noviembre 
se celebro en Manzanares el 
"Día del Voluntariado Social" 
con el lin de divulgar el 
contenido del proyecto de 
voluntariado social que está 
desarrollando el área de 
servicios sociales dentro del 
programa "Juventud y 
Servicios Sociales", Cuarenta 
jóvenes voluntarios colaboran 
en tres programas: Ayuda a 
domicilio, intervención 
comunitaria en la tercera edad e 
integración social de menores 
marginados. Con esta jornada 
se pretendía dar a conocer su 

• JORNADAS DE 
ASOCIACIONISMO 
JUVENIL. 

Durante cuatro días, del 10 al 
13 de Noviembre se han 
celebrado en l a Solana las 
Jornadas de Asociacionismo 
Juveni l. Las Asociaciones 
JUNA(Juventud y Naturaleza) 
así como ASESO han sido las 
organizadoras de estas jornadas 
junio al Area de Cultura y 
Festejos del Ayuntamiento 
solanero. Una excursión a 
Madrid, el pase de la película 
"Tomates verdes Fritos" y las 
charlas a cargo de la periodista 
Beatriz Pecker y de Javier 
Sánchez sobre parapsicología 
han sido las acti vidades 
desarrolladas estos días. 

• • • • 

• DIBUJO Y PINTURA AL 
AIRE LIBRE EN 
MANZANARES 

Francisco Guijarro{62 años), 
Mercedes Parra Díaz
IJenilo(ll años) y Carolina 
C:.ro(9 anos) han sido los 
ganadores del concurso de 
pintura y dibujo al aire libre 
celebrado en Manzanares para 
conmemorar el año europeo de 
las personas mayores 
organizado por el Hogar del 
Jubilado. En este concurso 
participaron veintiuna personas 
y fueron miembros del jurado 
Antonio Jurado, Joaquín 
Lozano y Dolores Manjón. 

• LA GACETA DE LA 
SOLANA ELIGE LOS 
GALANES 1993 

La Asamblea Local de la Cru7 
Roja. la cooperativa de Hoces 
Manchegas y Gregorio Mateos 
Aparicio (jubilado solanero 
que a principios del 94 cumplir.i 
100 años) han sido 
galardonados con el título de 
"Galán- I993" por el patronato 
de la revista Gaceta de La 
Solana que anualmente concede 
estos galardones a las personas 
e insti tuciones que destacan en 
cualquier faceta de la vida 
ciudadana. La revista Gaceta de 
La Solana se creó en 1980 y 
desde 1987 entrega estos 
premios. El atleta Antonio 
Serrano y el periodista Casimiro 
García Abadillo recibieron este 
galardón en afios anteriores. 

. TERRENO PARA EL 
PUESTO DE LA CRUZ 
ROJA DE LA SOLANA 

El puesto de socorro de la Cruz 
Roja solanera se instalará en el 
parque de la Minilla, después 
de que el Ayuntamiento de La 
Solana y tras la petición 
realizada por la Asamblea local 
de Cruz Roja. haya aprobado la 
concesión de terreno para este 
fin en su última Comisión de 
Gobierno. En esta Comisión 
también se aprobó solicitar a la 
Consejeóa de Medio Ambiente 
subvención económica para la 
realización de unas jornadas en 
las que se contará con la 
colaboración de las asociaciones 
JUNA (Juventud y Naturaleza) 
y Aseso. 
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E l taxi está siendo durante los últimos tiempos en Alcazar de San Juan el 
medio de transporte preferido por los jóvenes para sus desplazamientos 

durante los fines de semana a las salas de fiesta más atractivas de la 
comarca. El temor a los controles de alcoholemia y, por otra parte, la mayor 

concienciación de los jóvenes han dado trabajo extra a los taxistas. 
I 

IISi bebes, coge un taxill 

-40-

1 pasado JI 
de noviem
bre, el jefe de 
tráfico, Enri · 
que Roc a
fo rl , comen· 
taba que 
agentes de 

tráfi co de la Guardia Civil, ha· 
bían detectado la contratación 
de taxis durante las noches de 
los fines de semana por parte 
de grupos de jóvenes que pre
fi eren ese servicio público an
tes que aceptar el sacrificio que 
supone renunciar al alterne y la 
diversión ex istentes en las salas 
de fiestas de nuestra provicia. 
Aunque el responsable del trá
fico no qui so puntualizar en 
qué lugares concretos se daba 
esta "nueva moda", esta revista 
ha averiguado que Alcazar de 

San Juan es la población en la 
que cada fin de semana, los ta
xistas que realizan el servicio 
nocturno se han encontrado 
con un nu evo tipo de trabajo 
que, después del verano, se ha 
convenido en habitual. 

• TlIAfICO 'tXTRA" 

La carretera nacional 420 en
tre las localidades de Alcazar 
y Campo de Criptana ha sido. 
desde la apenura de la discote
ca de Las Musas y la consoli
dac ión de la "ca ll e del 
ritmo"(zona de moda en la po
blación alcazareña) una de las 
vías de circulación de tráfico 
juvenil más imponantes de to
da la provincia. A la intensidad 

del tráfico habitual que a diario 
sopona esta carretera, se viene 
sumando desde el pasado vera
no el tráfi co "extra" que duran
te las noches del sábado y do
min go se di rige haci a los 
puntos de diversión que más 
gente joven de la comarca reci
be junto con la capital. La cre
ciente sensibilización sobre el 
problema del consumo de alco
hol al volante ha hecho que 
muchos jóvenes prefieran pa
gar por que les lleven a los lu
gares de "marcha" an tes que 
arriesgar su vida y sus bolsillos 
en la carretera. Así, a los taxis
tas les ha tocado la "china" de 
recorrerse los once kilómetros 
que separan ambas poblacio
nes . 

••• A PARTIR DE lAS DOCE 

De los 12 taxistas existentes 
en Alcazar de San J uan, tan 
sólo dos de ellos cubren el ser
vicio nOClUmo que se realiza 
entre las doce y las seis de la 
mañana. Es a partir de la media 
noche cuando las pandillas de 
amigos se ponen de acuerdo 
sobre el "fondo común" a apor
tar por todos para los gastos de 
la juerga en los que han inclui
do una part ida especial destina
da a pagar el prec io que les 
cuesta el transporte en taxi has
ta la discoteca "Las Musas" . La 
frecuencia de los viajes aumen
ta con ocasión de las fe rias y 
fiestas que se celebran en cada 
uno de los pueblos. 

Tanto mayores, como meno-
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res de edad, abonan con abso
luta corrección las 1.200 pese
tas que cuesta el viaje de ida. 
"Generalmente van bien aun
que no falf(¡ quien algunas ve
ces desentolla", cuenta Carlos, 
uno de los taxistas que con más 
frecuencia transporta jóvenes 
de la localidad alcazareña. 

Según el testimonio de estos 
pro fesionales, también sobre 
las ocho de la larde menores de 
edades comprendidas entre los 
15 y los 17 años se acercan 
hasta la parada para marcharse 
a algún lugar de moda. "son 
chicos y chicas de poca edad a 
quienes los padres no les dejan 
salir de noche y, por supuesto, 
no lienen camet de conducir". 
A panir de la medianoche, los 
mayores les toman el relevo y, 
tras tomarse algunas cervezas 
en algún bar de moda, surge la 
propuesta de continuar la no
che fuera del pueblo. La alter
nativa aparece de inmediato , 
pues, no en vano, la discoteca 
Las Musas atrae desde hace al
gunas temporadas a gente de 
Ciudad Real y pueblos de To
ledo. Algunos no tienen coche, 
pero aún así parece ser que to
dos prefieren el método mucho 
más seguro de lOmar un taxi. 

Para los taxistas se trata de 
un lipo de servicio como otro 
cualquiera, pero las "particual
res" condiciones les hacen to
mar más precauciones de las 
usuales. "Casi siempre vamos 
hasla Criplana, los dejamos 
aUí y nos volvemos, pero hay 
ocasiones en las que nos avi
san para qlle rayamos a reco
gerles a las cinco o las seis de 
la mañana y. elltOI/Ces, tenemos 
que asegurarnos de que es a/
guien conocido que hemos lle
vado esa misma I/oche o al
guiell que cOllocemos del 
pueblo. Lo que 110 vamos a ha
cer es salir a por ellos sill sa
ber quienes son. /al y como es
tá el mUlldo ... ". 

••• UN PELIGRO 

Un compañero que esucha 
atentamente estas palabras ase
gura que por la noche "la ca
rretera lielle "mucho 
ambieme". El pasado ¡¡jemes, 
seríall fas 'cuatro de la mO/lalla 
cualldo sencillamellfe me jugué 

"El precio del taxi 
por la noche oscila 
entre las 1.200 y las 
2.600 pesetas" 

"Hay que tomar 
precauciones 
cuando nos llaman a 
las 4 de la mañana 
para que vayamos a 
recogerles" 

la ¡'ida, porque venían dos co
ches de freme echa/ulo carre
ras y fIIre que sacar el coche a 
(a cUllela. A esas horas se ven 
muchas locuras en la carrete
ra". 

Este taxista alcazareño que 
prefiere mantener su nombre 
en el anonimato asegura que, a 
pesar de que se han incremen-

tado los controles él no ha visto 
ninguno. "Por las lIoches a 
esas horas creo que debería 
haber más vigilancia policial, 
porque )'0, en los \'iajes que he 
hecho lIunca he \.;sto ninglÍn 
conlrol de alcoholemia". 

Aunque la policía no tiene 
constancia de ello, parece que 
paralelamente podrían haber 
aparecido casos ai slados de 
personas que se ofrecen volun
tariamente a pasar el control de 
alcoholemia por una determi
nada cantidad de dinero. Cual
quier método es válido para su
perar los controles rigurosos 
que se han establecido a raiz de 
la "ruta del bakalao", que im
pone a la mayoría de sus adJ?C
tos el regreso a casa en taxI o 
transporte públ ico, hábito que 
puede generalizarse si .Ios )óve
nes de nuestra provlllcla no 
quieren sucumbir al ritmo tre
pidante que imponen las locas 
noches del fin de semana. 

• ANGEL N. VEWUQUE 

Un taxi 
siempre es 
más barato 

que una multa 
D e momento, no 

existen más lugares en 
nuestra provincia donde 
los jóvenes cambien el 
aUlOmóvil por el taxi, pe
ro si las autoridades in
tensifican el control so
bre el consumo de 
alcohol en la carretera, 
parece ser que en el futu
ro serán muchos más los 
muchachos que se apun
tarán a la "moda" de pa
gar el taxi entre todos los 
amigos para evitar ries
gos. Algunos taxistas de 
Tomelloso han asegura
do haber realizado "01-
glÍn que Olro servicio por 
la /loche, pero es, sobre 
lodo elllre jóvenes que 
no rienen coche". El caso 
más curioso que le suce
dió a uno de estos con
ductores fue cuando tuvo 
que trasladar a un eon
duelOr ebrio desde To
melloso hasta Argama
silla de Alba por orden 
de la policía de tráfico 
que, tras los controles 
pertinenetes, determina
ron que no podía seguir 
conduciendo por si sólo. 
A parte de las 150.000 
pesetas de multa y retira
da por dos meses el per
miso de conducir, el in
fractor tuvo que abonar 
las 2.600 pesetas que le 
costó el transporte hasta 
su domicilio. Por lo que 
el tax ista concluyó, 
"hombre siempre /'esulta 
mucho más bararo el 
precio del laxi que el de 
la multa y, además, es 
ml/cho más sano". 

Por lo demás, durante 
el últ imo fin de semana 
se han producido 6 de
tenciones como conse
cuenca de los controles 
de alcoholemia monta
dos en la carretera de la 
provincia por las fuerL.as 
de la guardia civil. 
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Cientos de valdepeñeros 
asistieron el pasado 

martes 16 de Noviembre 
al funeral celebrado por 

el empresario Rarael 
Pérez, su esposa Pilar 

Sierra y el menor de sus 
hijos, Rarael , que 

resultaron muertos en un 
accidente de tráfico el 

fin de semana. Sevillano 
de nacimiento, Rafael 

Pérez se había integrado 
perfectamente en la vida 
de Valdepeñas , ciudad 

en la que era muy 
conocido debido a su 
actividad profesional. 

RAFAEL PEREZ y SU FAMILIA FALLECIERON EN UN ACCIDENTE DE TRAFICO 

Adios a uno de los empresarios 
más conocidos de Valdepeñas 

Cientos de 
valdepeñeros 
asistieron a la misa 
que se ofició en el 
Santo Cristo. 
-42-

1 pasado sába
dol3de No
viembre morí
an en 
accidenle de 

_''' lO CO el em
, p~;es"io Rala· ___ Pérez, de 46 

años, su mujer Pilar Sierra, de 
50 años y el menor de sus Ires 
hijos, Rarael ,de 16 años. El IU
rismo Mercedes que conducía 
Rafael Pérez se empotró con un 
camión en el kilómetro 232 de la 
autovía de Andalucía, en el tér
mino de Almuradiel, cuando re
gresaban de un viaje a Córdoba. 

Sevillano de nacimiento. su 
act ividad como gerente de la 
empresa Proalimancha (super
mercados Más y Mejor) le habí
an convertido en un personaje 
muy popular en Va ldepeñas, 
ciudad en la que llevaba vivien
do casi diez años. 

Su gracejo y genio andaluz le 

hicieron granjearse la simpatía 
de quienes le conocían. "Era IIIW 

persona 'lile le dejaba hllella tal 
I'e: IJO" Sil gellio mlly Olida/u; y 
por sI/pI/esto por SI/ simpmío" H

, 

comenta el concejal de promo
ción económica del Ayuntamien
to de Valdepeñas. Benil o Sán
chez quién además le define 
como un hombre emprendedor. 
optimista aún en los peores mo
mentos y H'O!IUlo el/ sus ideasH

. 

y esta es básicamente la ima
gen que de este andaluz fincado 
en La mancha se tiene en Valde
peñas. La mayoría de quienes le 
conocieron y trataron asistieron 
al funeral que se ofició el pasado 
manes en una abarrotada parro
quia del Santo Cristo, entre ellos 
el alcalde de Valdepeñas así co
mo concejales y numerosos em
presarios. aunque también mu
chos de ellos se desplazaron par.! 
su entierro hasta Ecija( Sevi lla) 
para decirle el último adiós. 

Pero Rafael Pérez no sólo era 
conocido en el ambiente empre
sarial ,en el que se le describe 
como un hombre emprendedor. 
Sus cualidades de relaciones pú
blicas también las desplegó en 
otros ámbitos. Así en 1989 fun
dó la Peña Cultural Santo Cristo 
juma a Angel López y Pedro 
José M ila. Además Rafael Pé
rez fué el promotor de que en 
Semana Santa la imagen del 
Sama Cristo fuera llevada por 
costaleros. 

A rafael Pérez como buen ano 
daluz le gustaban las procesiones 
y fué por esto por lo que decidió 
que los costaleros llevaran la 
imagen. Por supuesto él era el 
capataz de estos costaleros. Aho
ra y una vez que pase algún 
tiempo se deberá elegir un nuevo 
capataz a la vez que se deberá 
decidir si se sigue adelante con 
las actividades de la Peña Cultu
ral Santo Cristo. Aunque en el 
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Rafael Pmz fecUper6 " tradlci6it dI qulllS custalerl1S ¡¡,rata/! a hlHllbnJ III/a /malell en Slmana SalIta. 

PROALlMANCHA se enfrenta a una nueva etapa 
cargada de deudas 

El miércoles día 17 los socios accionistas 
de la cadena de distribución de alimentación, 
PROALlMANCHA. celebraban una Junta 
extraordinaria dominada por el dolor ante la 
pérdida de Rarael Pérez, el gerente y el alma 
del proyecto de Proalimancha. En la Junta se 
debatía la continuidad o no de esta empresa: 
"hemos decidido conrillllon en parle el/ me
moria de Rafael qlle tenía puesta Sil illlsión 
en este proyecLO. Tampoco podemos olvidar 
que somos sesel1la familias las que depende
mos de Proolimanclta", comentaba a esta re
vista el presidente de la empresa, Antonio 
Prieto García. 

La situación es difíci l. Precisameme poco 
antes del fatal accidente .Rarael Pérez estaba 
manteniendo reuniones con los principales 
proveedores para renegociar las deudas y sa
car adelame un plan de viabilidad que mantu
viera a flote a la empresa. El principal acree
dor de Proalimancha es la entidad bancaria 
Banesto. con la que.según ha podido saber 
esta revista, tendría una deuda superior a los 
cincuenta millones de pesetas. 

Los socios accionistas han recibido hasta el 
momento el apoyo de unos cuantos provee
dores, "ql fe CO I/fían en la empresa. Sill em
bO/go las cosas están más difíciles COII los 
ballcos. Se ha lIombrado UII f1Ile)'o consejo 
rector que 1'0 a imentar negociar y ya esta
mos pidiendo ayudas". 

La empresa Promotora de Alimentación 
Manchega fue una idea de Rafael Pérez, que 

había ocupado un importante cargo en la ca
dena de distribución CENTRA. y quería ha
cer una industria de capital íntegramente pro
vincial que se convi rtiera en la primera 
cadena de distribución de alimentación de la 
región. 

PROALlMANCHA se empezó a gestar en 
el año 1989 aunque comenzó su andadura co
mercial un año después. Al proyecto se suma
ron más de una veintena de empresarios del 
secor de la alimentación. El objetivo era ha
cer frente. de antemano. a la llegada de las 
grandes superfi cies comerciales, logrando 
una consolidada red de supennercados. con el 
anagrama común de "Más y Mejor". 

Una vez conseguida la red de supennerca
dos Proalimancha creó otro tipo de estableci
mientos. más pequeños y con el nombre de 
MACRYS. Sin ser una cooperativa lo que sí 
lograron todas las familias integradas en este 
proyecto rue un funcionamiento corporativo 
organizado que pemlitió en los dos primeros 
años de funcionamiento una fac turación de 
,mil millones d e pesetas. 

Ahora, los socios accionistas se enfrentan a 
uno de los peores momentos financ ieros de la 
breve historia de esta cadena de distribución. 
El presidente de la sociedad, Antonio Prieto, 
reconoce la delicada situación de la empresa 
pero niega que sea inminente una quiebra o 
suspensión de pagos y confía en salir adelan
te. pese a todo. 

ánimo de todos está continuar 
con la labor que él inició. Al me
nos así piensan Antonio Bola
ños y Pedro José Avila,vicepre
sidente de la Peña Cultural Santo 
Cristo y presidente de la her
~andad del santo Cristo. respec
IIvamente. 

A ambos les unía una gran 
amistad con Rafael al que califi
can como un hombre emprende
dor y "muy amigo de SI/S ami
gos. se llevaba a la gellte de 
calle COII .fll forma de ser", dice 
Antonio Bolaños. 

"Rafael era 111/ hombre caris
mático. tel/ías que seguirlo 
c//OI/do te proponía algo porque 
él /JO sabía estar parado, siem
pre tenía algo en mente", dice 
Pedro José Incerti quién además 
trabajaba junto a.él. 

Sus amigos y compañeros aún 
no han decidido sí le rendirán un 
homenaje en un futuro próximo. 
Por el momento sólamente saben 
que la Asociación de Hermanda
des le ofrecerá una misa. 

Los setenta socios de la Peña 
Cultural Santo Cristo también 
deberá decidir el futuro de la pe
ña una vez que pasen las navida
des, tiempo que han declarado 
como luto. Una peña que él fun
dó y que servía de vínculo entre 
amigos. 

• T. G. Y P.L.G 
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Los trabajadores del Ayuntamiento de Almadén han iniciado esta semana una serie de movilizaciones que 
podrían endurecerse en los próximos días si la Corporación no presenta de inmediato un Plan de Viabilidad 

para el Consistorio y garantiza la continuidad de toda la plantilla actual. 

SENTADAS DIARIAS POR UN PLAN DE VIABILIDAD Y EL PAGO DE LOS SALARIOS 

Colmada la paciencia de los 
empleados municipales de Almadén 

os trabajadores 
del Ayunta
miento de Al
madén se han 
mantenido es· 

meses en 
tenso com"'.I11III' pás de espera, 

desde aquella primera manifesta
ción que organizaron en julio 
para exigir el pago de los sala
rios y atrasos que se les adeuda
ban ya entonces. Hasta esta se
mana no han vuelto a organizar 
movilizaciones. Desde el martes 
pasado se concentran todas las 
tardes frente al Ayun(amiento~ 

• • . 1-
para eXIgIr compromIsos conere- ~ 
lOS de la Alcaldía que garantí- ~ 
cen sus puestos de trabajo, el pa- g 
go puntual de sus salarios y un ~ 
Plan de Viabilidad para superar8 
la crisis económica del Ayunta
miento. La buena voluntad y la 
calma mostrada hasta ahora por 
los cincuenta y ocho empleados 
municipales para hacer frente a 
la grave crisis económica que 
sufre el Consistorio y por la que 
se están viendo especialmente 
afectados ha llegado ya a su li
mite. 

El lunes los representantes 
sindicales mantuvieron una reu
nión con la alcaldesa, Josefa Ba· 
... iano. que no ayudo a clarificar 
la silllación de incert idumbre 
que viven los trabajadores ni in
fundió buenas expectativas para 
estos. Los delegados, cuenta uno 
de ellos, Emilio Garda, no con
siguieron que la alcaldesa acep
tase mantener una reunión con 
el resto de empleados municipa
les, al considerar que era sufi
ciente con dar sus explicaciones 
a los representates. 

Tampoco lograron que des
mintiese las propuestas efectua
das por el presidente de la Dipu-
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tación, Francisco Ureña, en este 
Revista y que apostaban por una 
reducción de plantilla o la supre
sión de cienos servicios munici
pales para paliar la difícil situa
ción económica del Consistorio. 
que se encuentra ya en banca
rrota. "Nos dijo que ella 110 /e
nía que desmelllir a I/(/die", dice 
Emilio Garda. Así se lo han he
cho saber también al resto de ve
cinos de Almadén en un mani
fiesto que han repartido estos 
días por todo el pueblo y en el 
que explican las razones por las 
que han inician las movi lizacio
nes . Los trabajadores quieren 
que la Corporación se pronuncie 
claramente en este sentido. 

••• NO A LA REGULACION 

La posible regulación de em
pleo ha sembrado de inquietud 
todo Almadén. Los sindicatos 

ya han advertido que no van a 
negociar si en los Planes se con
templa esta medida para supe
rar el déficit de casi seiscientos 
millones que ha contraido el 
Consistorio en los últimos años. 
Los trabajadores consideran que 
al proponer la medida "se nos 
culpa de ser la causa principal 
de las dificultades económicas, 
c/I(lIIdo tal ex/remo solamellle 
es ¡ml)l/table a la gestión políti
ca desarrollada". 

Lo que se espera ahora con 
Impaciencia para comenzar a ne
gociar otras posibles soluciones -
una vez descartada la regulación 
de empleo por los sindicatos- es 
el Plan de Viabilidad que [a 
Corporación se comprometio a 
entregar antes del día diez de es
te m~s y que se está elaborando 
con ayuda de técnicos de la Con
sejería de Administraciones PÚ
blicas. Los trabajadores están 

cansados ya de promesas y exi
gen también con sus movi liza
ciones la presentación inmediata 
de este Plan. Según ha podido 
saber BISAGRA a [males de es
ta semana podrían conocerse al
gunos puntos de este Plan. 

Con las sentadas diarias. que 
tienen lugar desde las cuatro de 
la tarde hasta las diez de la no
che y que se realizan en hOrds 
no laborables, se exige además 
el pago puntual de los salarios 
que se viene retrasando semanas 
en los últimos meses. Al cierre 
de esta edición aún no habían 
cobrado la paga de octubre, aun
que estaba previsto que se abo
nase antes del fin de semana. 
Los trabajadores no descartan 
endurecer sus posturas con paros 
durante la jornada de trabajo si 
no se atienden sus reivindicacio
nes. 

• PILAR PALOP 
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Con todo el recio sabor 
de una autenticidad manchega 
curada de espantos. 

Castellano· Manchega. 

Naturales 
Con el formidable aroma 
y paladar de una información 
semanal, profundamente enraizada 
en nuestra tierra manchega. 

Bisagra. 
Nuestra revista de 

¡nfonnación !Jenerar 
con denominacion de 
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La noticia de la 
detención de dos 

peleteros de Pedro 
Muñoz y tres vecinos de 
Quintanar de la Orden, 

por su presunta 
implicación en la red de 

blanqueo de dinero 
procedente del 

narcotráfico 
desarticulada por la 

Policía Nacional esta 
semana, conmocionaba 

a estas localidades 
manchegas. El "cartel de 

Cal i" parece haber 
llegado a La Mancha. 

. , 

¡ . I 
• • 

GRAN CI=N1°Dn 
CE LA PIEL 

PRENDAS DE NAPA 
" PEU1lRIA 

BLANQUEABAN DINERO DE LA COCA 

La trama manchega del 
IIcartel de Calill 

El juez decretó 
prisión provisional 
para uno de los 
detenidos, Pedro 
Jesús Villaseñor 
-46 · 

a denuncia 
realizada por 
una e nti dad 
bancar ia de 

uintanar 
la Orden 

...... ante el ingre-
_ so de una 
suma dinero, presu-

mi blemente proveniente del 
narcotráfico, podría haber fac i
litado la detención de uno de 
los tres vecinos de Quintanar 
presunlamenle impl icados en la 
red que blanqueaba el dinero al 
cartel colombiano de "Cali", y 
que ha sido desarticulada esta 
s~mana por el Servicio Espe
cIal de Estupefacientes de la 
Pol.icía Nacional. En esta ope
racIón fueron detenidas 22 per
sonas, en tre las que figuran 
abogados y empresarios pelete
ros. 

Dos abogados quintanare
ños, los primos, Valentin Vela 

Ca rrión y Gaspar Vela Sán
chez, y Pedro Jesús Villase
ñor Palomi no, también de esta 
localidad aunque residente en 
Corral de Almaguer, fueron de
tenidos en Madrid el miércoles. 
día en que también eran arres
tados un matrimonio de Pedro 
Muñoz, Felipe Sierra y Ana 
Isabel Toledo, propietarios de 
ta peletería "Q//odrophenia", 
-que también responde a los
nombres de "Mancho Difllsi6/1" 
y "PeInerías Malaga"- sita en 
Quintanar de la Orden a 
quienes también se relaciona 
con la trama. Al cierre de esta 
edición, el juez de la Audiencia 
Nacional, Carlos Hueren, ins
tructor del caso, había decreta
do prisión provisional para uno 
de los detenidos, Pedro Jesús 
Villaseñor, quien fue ingresa
do en la cárcel de Guadalaja
ra , mientras que los primos Ve
la y el matrimonio de Pedro 

Muñoz continuaban incomuni
cados en la Audiencia Nacional 
donde habían prestado declara
ción a lo largo del jueves. 

••• SORPRESA 

La primera reacción que [a 
noticia provocó en Quintanar 
de la Orden fue de esceptici
cismo. Aunque hay quien anr
ma que desde hacía algunos 
meses se sospechaba "que algo 
se tramaba en el pueblo", sin 
embargo, la mayoría de los 
quintanareños mostraba su sor· 
presa. "Eran buena gel/le. m/l1-
ea podíamos imaginar que pu
dieran estar me/idos en algo 
Ion gordo". 

Similar fue la reacción en 
Pedro Muñoz, Un vecino del 
matrimonio Sierra, que pre
senció el momento de la deten
ción, realizada por miembros 
de la Policía Judicial, les cal ifi-
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caba como "ul/a gente estupell
da", si bien por el pueblo se ru
moreaba que estaban vincu la
dos con negoc ios de drogas, 
hecho que nunca se pudo pro
bar. Precisamente Felipe es fa
milia y socio del peletero mala
gueño Rafael Ortega Perea, 
considerado junto con el abo
gado madrileño Jorge Scarpa, 
uno de los cabecillas de la red. 
Por otro lado, algunas fuentes 
afinnaban que la mujer de Fe· 
lipe, Ana Isabel Toledo es fa 
milia de Gaspar Vela. 

... NEGOCIOS DE COCHES 

. 

" ¡ 

"Ahora mismo todo está en 
el aire. No sabemos l/oda". Los 
familiares del abogado quinta
nareño, Gaspar Vela, se nega
ba a hacer declaraciones. Tanto ~ 
Gaspar como su primo Valen-~ 
lín provienen de familias acau-::::! 
daladas de Quinta nar de la i 
Orden, propietarias de una red ~ 
de supermercados. Tanto Va · 
lenlín como Gaspar tenían bu
fete en Madrid - precisamente 
Gaspar era detenido al salir de 
su despacho de Gran Vía , 
mientras que la policía inter
ceptaba a Va lentín al abando
nar su lugar de trabajo en la ca
lle Alenza- aunque llevaban 
poco tiempo ejerciendo la aho
gacía. Gaspar se había cole-

f. ¡, ~t0gt2Ii," cm • , .. di /as milOS di t1f11tlur. ¡, lWn Htn/fts .. 1IIdrl~. 

giado en 1990. mientras que 
Valenlín, que ha estado prepa
rándose oposiciones para judi
catura, lo hizo el año pasado 
después de realizar un master 
de Derecho Fiscal. Los dos de
tenidos actuaban como letrados 
del tumo de oficio del Partido 

Judicial de Quintanar, a donde 
se despl azaban con bastante 
frecuencia. Un amigo de las fa
milias Vela no daba crédito a lo 
que había pasado. "Llel'all po
co tiempo trabajal/do y seguro 
qlle alguien les ha metido el/ 
este embolado aprol'echándose 

MAS DE TRES MIL MILLONES "BLANQUEADOS" 

En el mes de mayo se producían las prime
ras detenciones relacionadas con el "cartel de 
Cali", perteneciente a los Rodríguez Orejuela. 
En esta fecha miembros del Servicio Especial 
de Estupefacientes desmantelaba un grupo que 
actuaba bajo las órdenes del grupo colombia
no. Las investigaciones no se han paralizado 
desde entonces. hasta que esta semana 22 per
sonas más eran puestas a disposición judicial 
acusados de pertenecer a una red de blanqueo 
de dinero procedcnle del narcotráfico. Entre 
los detenidos se encuentra el abogado Jorge 
Scarpa, codc fcnsor del presunto cabecilla de 
una de las "ramas" del "cartel" en España, el 
co lombiano, Guillermo Alexa nder Rojas. 
Scarpa seña junto con el peletero malagueño, 
Rafael Onega Perea, -familiar y socio del pe
letero de Pedro Muñoz, Felipe Sierra, también 
detenido en la operación- el cérebro de la red 
de "lavado" de dinero que podría haber "blan-

queado" más de tres mil millones de pesetas. 
Según infonnó la Dirección General de la 

Policía Nacional, la fonna de actuar de la red 
consistían en buscar personas que ingresaran 
importantes cantidades de dinero en diferentes 
entidades bancarias de España. Este dinero era 
entregado, en metálico, por miembros del car
tel a los cabeci llas de la red. Poco después del 
ingreso, la persona que lo realizó se presenta
ba en el banco solicitando un cheque que des
pués se hacía llegar nuevamente a la banda 
colombiana. 

Al cierre de esta edición no se habían pro
ducido nuevas detenciones aunque las investi
gaciones policiales proseguían con el exámen 
de toda la documentación incautada a los su
puestos implicados en la red y no se descarta
ba que pudieran ser detenidas más personas 
relacionadas con el caso. 

de Sil inexperiellcia". 
La detención de Pedro Jesús 

Villaseñor parece haber pilla
do menos de sorpresa. Villase· 
flor, viudo y con un hijo, vivía 
desde hace algunos años en 
Corral de Almaguer . Poco 
antes de su detención la Policía 
Nacional realizó un registro en 
el domicilio de Pedro Jesús en 
esta localidad. Según infonna
ban fuentes consultadas por es
ta revista Pedro Jesús Villase
ñor ha desempeñado diferentes 
empleos relacionados con la 
compra-venta de vehículos en 
concesionarios de Quinlanar -
Opel , CiltOcn y Fiat- en los que 
se le ha vinculado con presun
tas operaciones ilegales. En la 
actualidad parece que seguía en 
negocios de coches "y. aporen
lemente, l/O le iba nada mal", 
comenta un vecino. Pedro Je
sús, amigo de Va lentín Vela, 
visitaba con frecuencia la pele
tería regentada por Felipe Sie
rra y Ana Isabel Toledo. Esta 
tienda , especializada en pren
das y artfcu los para motoristas, 
era muy conocida en la zona. 
Según los comentarios de los 
vecinos el negocio funcionaba 
bastante bien. de hecho el ma
trimonio Sierra tenía previsto 
abrir otra sucursal en Quinta· 
nar. Este local lleva abierto 
más de tres años y en un prin
cipio los Sierra tenían también 
un taller de confección en el 
que trabajaban bastantes chicas 
de Quin ta nar de la Ord en. 
Según comentarios de los veci
nos la tienda tenía mucha acti
vidad y sus propietarios "se 
qllellaban a/glll/as noches has
la basta¡lte tarde". 

El ritmo de vida, habitual en 
las poblaciones manchegas de 
Quintanar de la Orden y Pe
dro Muñoz, se ha visto altera
do con la noticia de que unos 
vecinos de estas localidades es
taban presuntamente implica
dos en una red relacionada con 
el "cartel de Cali". 

Al principio nadie daba cre
dito a las infonnaciones apare
cidas en la prensa. Días des
pués, a los vecinos aún les 
cuesta creer que los asuntos de 
la mafia del narcotráfi co inter
nacional puedan haber salpica
do a sus pueblos. 

. CARMEN VALIENTE 
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L a Mesa de 
Seguimiento 

constituída contra la 
revisión catastral , 

decidida por el equipo 
de gobierno socialista 

para 1994, ha puesto en 
marcha una operación 
de recogida de firmas 

que, según las primeras 
estimaciones, prevé 

contar con el apoyo de, 
aproximadamente, 

5.000 personas. En uno 
de los peores años de 

crisis que se recuerdan, 
el Ayuntamiento exige 

más dinero a los ~ 
ciudadanos, ante los ~ 

problemas de liquidez ~ 
que padece . • 

El AYUNTAMIENTO OESOYO EL INFORME TECNICO QUE PRO
PONIA UNA SUBIDA DEL 4,19% 

Los vecinos recogen firmas 
contra elllcatastrazoll 

a revi sión de 
los valores 
catastrales en 
Alcáza r de 
San Juan de
cidida por el 
equipo de goliii0.'''' biemo munici

pal sigue ofreciendo opiniones 
contrarias entre buena parte de 
la población afectada. De hecho, 
la Mesa de Seguimiento ·inte
grada por dieciocho asociacio
nes de muy diversa índole- que 
se constituyó hace poco más de 
un mes, ha comenzado una cam
paña de recogida de linnas que, 
según las primeras estimaciones, 
podría alcanzar las 5.000 perso
nas. El incremento porcentual 
sostenido del 5%. e)(perimenta
do en la revisión catastral duran-

-48-

te el periodo 1990-1993. se verá 
multiplicado por diez en 1994 
(50,27%), de acuerdo a los datos 
reflejados en un informe del 
Centro de Gestión Catastral de 
la gerencia territorial de Ciudad 
Real. No obstante, el incremen
to experimentado en el Impuesto 
de Bienes Inmuebles (IB I) ha 
venido superando con creces la 
inflación anual , en un intento 
acelerado de actual izar valores 
catastrales, en la línea del ~ca· 

tastrazo~ que el Gobierno socia
lista quiso imponer en 1990. La 
actualización gradual, que en la 
mayor pane del resto de España 
se va a llevar a cabo de forma 
mucho más escalonada, contras
ta con los datos del municipio 
presidido por el alcalde Anasta
sia L6pez . Salvo en 1991 y 

1993, años en los que la subida 
se situó en el 5%, el incremento 
traducido en pesetas para los 
contribuyentes ha sido calificada 
reiteradamen te como excesiva 
por los grupos de la oposición y 
distintos asociaciones representa
tivas locales. En 1990, los ciuda
danos. por término medio. paga
ron el 12,50% más que el año 
anterior; en 1992, el 31,25%, 
mientras que en 1994 las previ
siones apuntan al 10,20%. Estos 
datos adquieren mayor significa
ción de acuerdo al agravio com
paralivo sufrido por los alcazare
ños en relación al incremento de 
los sueldos y el fndice de Precios 
al Consunto OPC). En resumidas 
cuentas, los habitantes de Alcá
zar han salido perdiendo, com
parativamente hablando, con res-

pecto a la gran mayoña del resto 
de los pueblos de España, y de 
acuerdo a la subida media de los 
precios y los sueldos. La medi
da. decidida unilateralmente por 
el gobierno municipal socialista 
en un pleno celebrado el 30 de 
junio de 1992, ha provocado la 
indignación entre la población, 
así como las protestas de la opo
sición -PP e IU- ya que, precisa
mente, [os últimos cuatro años y, 
especialmente, 1993, han sido 
los años de crisis más duros y 
con mayor desempleo de las úl
timas décadas. 

(j(j. EL INFORME lECHICO 

Los concejales del PSOE han 
creído conveniente, en estos mo
mentos, recaudar más dinero en· 
tre los contribuyentes. a través 
de este impuesto, a pesar de las 
consideraciones que Emilio 
Barco, gestor de l IBI en el 
Ayuntamiento, hizo constar en 
un "informe sobre repercusiol1es 
de deudas ¡riblllarias con los 
l1uel"OS mlores catastrales~. fe
chado el 2 de junio de 1993. En 
este sentido el técnico municipal 
explicaba que para mantener un 
incremento ajustado en cuanto a 
cuota tributaria respecto a años 
anteriores, se debeña reajustar el 
tipo de gravamen en el 0,52%, 
pese a lo cual, el Ayuntamiento 
optó por el 0.55 %. Aparente 
mente. la pequeña diferencia de 
tres centésimas no es significati· 
va pero, en realidad, incide de 
modo imponante en el impuesto. 
Según datos de IU, con el citado 
incremento del 0,52%. el ciuda· 
dano habría tenido que pagar, 
por término medio, un 4.19% 
más que en 1993, cantidad que 
está cercana a las previsiones de 
inflación interanua1. El equipo 
de gobierno desoyó el infonne y 
aplicó el tipo del 0,55% que ele
va las previsiones recaudatorias 
hasta el 10,20%. De todos mo
dos, el Ayuntamiento sostiene 
que la subida se situará en tomo 
al 8%. Pese a todo, la incidencia 
en los vecinos será desigual , por 
10 que algunos pagarán incluso 
menos dinero, mientras que 
otros, en mayor número, debe
rán abonar cantidades que están 
por encima del 50% de lo esta
blecido en 1993. 

• I'ABLO DlAZ-P. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #303, 21-27/11/1993.



C erca de ochenta estudiantes, de Tomelloso y Argamasilla, 
peretenecientes al segundo ciclo de Enseñanza Secundaria, pennanecen a la 
espera de que el Ayuntamiento y Fenosa arreglen sus diferencias para poder 
recibir las clases en el nuevo instituto. La Dirección Provincial de Educación 

tampoco ha acelerado los trámites. Mientras tanto, la casa sin barrer. 

/II",.*~retllNr .. IInm *Esplfl pn pr#ffstJf ctm II,oh'Uu dBltin, rfpmdl m 17. 

El enfrentamiento entre el Ayuntamiento y Fenosa afecta a 
la Educación Secundaria en Tomelloso 

Los estudiantes esperan la 
apertura del instituto 

os problemas 
permanentes 
entre la com
pañía eléctri
ca Unión ."e-

y e l 
ayuntamiento 
d e 

Tomelloso, en relación a la dis
tima interpretación de la deuda, 
así como de los comprom isos 
que, en su momento, adquirie
ron, se han visto reflejados, en 
los últimos días, en las quejas 
de un grupo de eS lUdiantes 
afectados indirect amente por 
lal situación. El mot ivo de las 
protestas se debe al retraso en 
la apertura del Instituto de Edu
cación Secundaria, construido 
junto a la conflu encia de la O; 
avenida Juan Carlos I y la calle ~ 
Oriente, debido al peligro que o 
supone la existencia de un ca- ~ 
ble de alta tensión que conecta ll. 
dos torretas de U. Fenosa y 

atraviesa el centro educativo en 
buena parte del mismo. El pro
blema, aparentemente menor, 
ha supuesto que los cerca de 
ochenta alumnos de tercer cur
so de Educac ión Secundaria 
que, junto con el cuadro docen
te y admin iSITativo, preveían 
comenza r el curso lectivo 
1993-94 en el nuevo instituto, 

no puedan hacerlo por el mo
mento. Por ello, hasta la fecha, 
se encuentran instalados en el 
Instituto de Bachillerato Eladio 
Cabañero y asisten a clase en 
horario de tarde-noche. En opi
nión de la secretaria del inslitu
to pendiente de apertura, Ma
ría Flores. el aprovechamiento 
educativo en los jóvenes dismi
nuye con este horario -"se estll-

dio mejor por la mañana", in
dica- y la fal ta de infmestructu
ras necesarias para la aplica
ción del nuevo sistema 
educativo entorpece su correclo 
desarrollo. 

El primer escollo que ha en
contrado el Ayuntamiento a la 
hora de intentar buscar una 
pronta solución es que el tipo 
de cable que alraviesa el centro 
edUCa!ivo sólo puede ser retira
do por U. Fcnosa, lo que a jui
cio del alcalde Lozano supone 
que hay que pagar por adelan
tado y que la compañía presu
puesta por encima del coste re
al de la obra. "Nosotros 
previmos este gasto en fas pre
sI/pues/os del 93. se fe pidió 
presUpllesto a Penosa. que nos 
fa entregó a finafes de septiem
bre y nosotros preparamos ef 
mal/damicnlO y ef cheque para 
que vinieran a recogerlo". En 
opinión del alcalde el único in
conveniente es que Fenosa tar
dó excesivamente en presentar 
el presupuesto, luego, se demo
ró dos semanas en materializar 
el cobro y, por último, se vol
vió a retrasar olro lan lO en 
plantear qué lipo de zanjas se 
tenía que acometer como paso 
previo a la retirada del cable de 
alta tensión. De todos modos, 
aunque la zanja ya eslá termi
nada , el alca lde desconoce 
cuándo finalizará la compañía 
eléctrica sus trabajos. De mo
mento, la falta de entendimien
to y diligencia entre el Ayunta
miento. la Dirección Provincial 
de Educación y U. Fenosa ha 
vuelto a pasar recibo a tos ciu
dadanos. En este sentido. Ra
món González, del PP, señala 
la falta de previsión que ha de
mostrado el equipo de gobierno 
en dos casos recientes del pa
norama educativo local. "Este 
año se han tenido que habilitar 
al/las poro I/iños de 4 años. de 
manera al/ormal en el Colegio 
de Adultos, independientemente 
de Sil procedencia geográfica". 
Asimismo, subraya que es in
comprensible y peligroso para 
los alumnos del colegio Carme
lo Cortés la situación en que se 
encuentra el so la r 
contiguo"f)l'ocedemc del lleni
bo de fas casas de maestros". 

• PABLO DIAZ-P. 
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O Taurinos en 
Almodovar 

La pasada semana, durante los 
días 15 al 20, se ha celebrado 
en Almodóvar del Campo la 
tercera semana cultural taurina 
que ha congregado en la casa 
de cultura a los aficionados a la 
fiesta existentes en aquella 
localidad. Los actos tenninaron 
con la entrega de trofeos a los 
triunfadores de la feria de este 
año entre los que destacan 
Juan José Padilla o Juan José 
Trujillo como mejores faenas. 

Los estudiantes de enseñan
zas medias, conovocados por 
la asociación estudiantil 
UDE, secundaron masiva
mente la huelga convocada 
la pasada semana para pro
testar por la selectividad y, 
tras partkipar activamente en 
la manifestación matutina, 
los estudiantes se dispersaron 
por los garitos más céntricos 

de Ciudad Real para culmi
nar la jornada dando buena 
cuenta de las suculenlas la
pas. La manifestación se fun
dió con la marcha analítica 
real izada por los estudiantes 
de químicas para celebrar su 
feliz encuentro con los estu
diantes novatos que aprenden 
la universitaria ciencia de 
las fonn ulaciones. 

o Las esteticistas se reciclan 
Los pasados días 13 y 14 de este mes se celebró en Ciudad Real 
un interesante curso de estética para iniciados en el que se impartió 
el nuevo método "advance" organizado por Natura Bissé e 
impartioo por la presügiosa profesora Mi la Ferrer, venida "ex. 
profeso" desde IJarcelona. Las jomadás celebradas en el hotel 
Castillos de la capital resultaron un rotundo éx. ito de participación 
que convocÓ a numerosas esleticistas de esta provincia interesadas 
en reciclar sus conocimientos profesionales. 
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o Coral Bistuer, un árbitro de lujo 
El campeonato internacional de Tae K wondo que se celebró 
el hace pocos días en Ciudad Real contÓ con un árbitro de 
lujo en la persona de la deponisla y modelo Coral Disluer 
quien estuvo muy atenta a las evoluciones de los 
panicipantes mejicanos y castellanomanchegos que se 
enfrentaron. Al final, la selección mejicana se impuso a la 
española integrada por luchadores de esta región por un 
resultado de 5-4. El público respondió en masa a eSla 
convocatoria deponiva con objetivos benéficos 
interesándose sobremanera en el conocimiento de artes 
marciales. 

o Tomando copas 
en Ekilibirio 

Como no podía ser de olra 
fonna, el discobar Ekilibrio 
de Villarrubia de los Ojos 
sigue dando la marcha al 
pesonal asiduo de sus fiestas 
en estas fiestas prenavidenas. 
Para calen lar el cuerpo a los 
"parroquianos", nada mejor 
que una fiesta como la que 
hace poco se celebró con el 

l"Whiskie Dyc" como 
esandane para animar un 
poquito el cotarro. Bien por 
ellos. 
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O La bella 
panadera 
triunfa en "Viva 
los novios" 

Sólo le ha hecho falta una 
pequeña aparición en la 
televisión para que esta joven 
daimieleña. llamada Noelia pase 
a tener novio (por lo menos de 
momento); viaje al Caribe y 
ofenas para hacer lo que le 
gusta que -dice- es cantar. Así, 
tras su intervención en el 
programa de releS "Vivan los 
novios" a la joven le han llegado 
las ofenas de dos orquestas para 
fonnar pane como solista. Ella, 
mientras, sigue en su panadería 
viviendo serena este golpe de 
doméstica popularidad. 

LOS OlAS 
CONTADOS 

Angel N Velduque 

VIACRUCIS 
ver si me explico. Ya sé que no 

llega la Semana Santa pero es que 
esta ha sido una semana de encuen
trOS y uno, que se esfuerza en eva
cuar con decoro el difíci l arle de 
las relaciones sociales, ha tenido 
que hacer un ejercicio de aUlodo

minio para seguir manteniendo el control de la personali
dad muchas veces distraida ante el relato abrasivo de la 
gente a la que conoce en el cotidiano viacrucis urbano. 

ler. ENCUENTRO. Resulta sorprendente la adoles
cencia política del Page de José Bono, don Emiliano 
Carda, (guión) que subió a las alturas de Ciudad Real 
hasta el piso séptimo de la Plaza de Cervantes- para 
mantener un breve encuentro de altura con los señores 
trabajadores de esta revista y traemos la buena nueva de 
su recien estrenado gabinete en estas fechas prenavide
ñas. Le acompaña un séquito municipal capitalizado por 
el alcalde Nicolás Clavero que aprovecha la ocasión pa
ra resumimos en dos palabras la filosofía del farragoso 
plan de tráfico, por si teníarnos alguna duda: "o pata". 
Asumido el mensaje, 10 interiorizo sin rechistar y, de pa
so, me fijo en el abrigo de Bienvenida Pérez del que 
pende un extraño lagarto y en la trenka azul de Jesús 
Salcedo que acrecenta su bonhomía de concejal empape
lado por los periódicos. 

2g ENCUENTRO. Los éxitos de los demás nos hacen 
encontramos con gente a la que teníamos abandonada en 
el desgüe de la memoria y una vez que ya sirven para 
que se hable -bien- de ellos. nos abonamos a su compa
ñía para bañamos con el brillo vívido que les sobra. A 
Cañizares le ha pasado eso tras su triunfo suplente del 
miércoles de ceniza que tenninó sabiendo a gloria y así, 
han aparecido muchas voces anónimas que se apuntan su 
cercanía al éxito. El ponero es el amigo de todos que, de 
repente, retumba como guardameta de multitud de equi
pos entre ellos el Mérida y el Elche, que se han apresu
rado a recalcarlo con diligencia. ¡Qué partidazo hizo EL 
DE PUERTOLLANO. oye! 

1ª CAlDA. Es la que pude tener en mi encuentro con 
el presidente de las penas Samuel Guerrero, visible
mente descontento por mi articulejo un poco incisivo so
bre alguno de sus métodos heterodoxos, pero como que
darnos en tener un encuentro mucho más profundo en las 
siguientes fechas me pongo punto en boca aguardando 
sus educadas pUnlualizaciones que espero con fruición. 

... Y PASION. Todos sentimos un poco de íntima pa
sión por ella, virginal luchadora de came y hueso que vi
no volando al campeonato de lae kwondo para reconfor
tamos con su amplia sonrisa. Coral Bisluer ha sido el 
gran hallazgo de la semana en esta provincia necesitada 
de rostros nuevos sobre los que contamos cosas. 
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I 
P or primera vez, la ciudad minera de Puertollano ha comenzado a explotar un mineral muy preciado 
hoy en día. Minerales en bruto, en forma de jóvenes valores deportivos, han empezado a producirse en 

la nueva cantera de fú tbol base creada por un acuerdo entre el ayuntamiento, Federación y la firma 
Lona, cuyas aportaciones han hecho posible la puesta en marcha de esta nueva escuela deportiva. 250 
jóvenes entrenan durante martes y jueves para divertirse y, de paso, tratar de hacerse un hueco en el 

rutilante mundo del balompié. Zamorano fue el espejo donde muchos chicos se miraron. 

Mineral futbolístico en la 
cantera de Puertollano 

Los 12 entrenadores 
inculcan a los chicos 
la filosofía del fútbol 
creativo, de ataque y, 
sobre todo, divertido 
-52-

I pasado 9 
de noviem
bre, manes, 
el delantero 
centro chi 
leno del 
Rea l Ma
dr id, 1 \'án 

Zamorano se desplazaba hasta 
J)uertollano para refrendar con 
su presencia la inauguración de 
las escuctas de fútbol base que 
este año, por vez primera, han 
comenzado a funcionar gracias 
al patroc inio del ayuntamiento 
de la localidad y al entusiasmo 
colectivo de unos chavales que 
suenan con ser algún día, si no 
grandes estre llas sí al menos 
esforzados fu tbolistas. 

Se cumple así una de las 
grandes aspiraciones de los res
ponsables dcponivos de la ciu
dad minera que han visto en la 
creación de estas escuclas de 
f0 n11ación deponi va una opor
!Unidad de oro para consolidar 
una cantera de jugadores sufi
ciente como para nutri r de ju
gadores a dos equipos comple
tos de la propia ciudad. además 
de los fichajes que puedan ha
cer otros equipos interesados 
de fue ra. 

La escuela de fú tbol base de 
IJuertollano es una de las pri
mel""J.s de estas características 
crendas en nuestra prov incia 
que hasta ahora no había conta
do co n un cen tro donde los 
chavnles además de divert irse. 

se fanli liaricen con el contacto 
del esférico. 

"*!DOLOS y JUEGOS 

Todos [os martes y jueves 
por la tarde una turbamulta de 
niños de todas las edades y 
condiciones invaden el cuidado 
estadio municipal puertollanen
se. El terreno de juego se llena 
durante unas horas de ilusión 
infanti l y juegos compartidos 
por igual entre entrenadores y 
jóvenes valores que sallan con 
bríos con la energía "extra" que 
proporciona una buena dosis de 
Noci lla en la merienda. Mu
chos padres, mientras, perma
necen sentados en la grada oh-
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servando la s evoluciones de 
sus retonos con la ilusión pega
da a las valla s del estadio 
mientras que imploran para que 
el destino elija a uno de los su
yos para triunfar en el rutilante 
mundo del balompié igual que 
Cañizares, el héroe suplente 
de la selección española triunfó 
conlra Dinamarca. 

Desde el pasado miércoles. 
250 niños tienen un ídolo mu
cho más cercano y con el mis
mo origen manchego de todos 
ellos. El portero puertollanense 
del Celta de Vigo, medalla de 
oro olímpica. será el motivo de 
incentivación para los doce en
trenadores que semana a sema
na se encargan de meter en el 
cuerpo el gusano del balompié, 
uno de ellos. José Villacreces, 
a la sazón ent renador dcl Puer
tollano Industrial que milita en 
tercera división. alterna su tra-

"""II/n , J1mlH!S, tQdDs qtisim. kur# fU 111' toI "me bJace 

bajo con los equipos grandes y /leila y /e mOl;m para /rtlbajar 
su preparación con los más pe- /¡Ie!w eOIl los gra/ules. Yo me 
quenos. "P(l1"(I mí -cuenta- es divierto 1lI11l0 o más que los 
mucho más grmificallle elllre- propios lIIucluu:hos". Sinem-
I/ar c!ul\'(lles lwrqlle los ¡-es co- b:lfgo sabe, como el resto de 
rrer COII l/l/a ilusiólI y l/l/as ga- sus compañeros. que eso es di-
/ws que. !tI l-erdad. es que le fícil porque los chicos no esca-

timan ganas a la hora de saltar 
al campo. Quizás uno de los dí
as más fe lices fue cuando el 
propio Za morano corrió, pelo
tcó y se divirtió como ellos. O 
míÍs. 

La escuela de fútbo l base na
ce con el objetivo de consol i
dar un proyecto. preferente
mente educat ivo. que inten ta 
conjugar la terapia didáctica y 
el rendimiento deportivo en un 
plazo de dos años. Como dice 
el director de la escuela. José 
Gil. Hqul'/"emos edl/car ell el 
(Ieporle a los chomles y si del/
Iro de es/e proceso la gel//e I'a 
g{¡Jul/u/o partidos. mejor que 
mejor". Para conseguir este se
gundo objetivo, la ci udad cucn
ta con dos equipos en competi
ciones oficiales, uno en 
catcgoría juveni l y el otro en 
tercera divi sión. Con estos 
mimbres, la filosofía de la es
cuela es clara. Hqueremos //JOI;

mrles el/ el cOl/ce/JIO de fútbol 
crl.'atil"O. l/O deSIrlICIiI'O y sohre 
la IJase del fÚlhol de ataque. 
pero sin que ésro sea la I/orll/a 
rígida (/1.' /a escue/a". 

Esta cantera de jugadores se 
constituyó gracias a un acuerdo 
entre la Federación Española 
de Fútbol y e[ propio munici
pio que proporciona un porcen
taje de los 7 millones de pese
tas que es el presupuesto total 
de funcionam iento. Además 
cuenta con diversos conven ios 
que le confieren una autonomía 
de funcionamiento que penn ite 
augurar buenas expectativas de 
fu turo. Mientras. los primeros 
frutos están empezando a ma
durar. Son jóvenes con nom
bres propios que ya empiezan a 
escribir su pcqu!!'ña historia de
portiva. Jóvenes como David 
Coello. campeón nacional del 
torneo de fútbol 7. el propio 
,lose C:lrlos Gonzá[cz. o Raú[ 
Mulina uno de [os jugadores 
más destacados de la selección 
castellano-manchega. Para [a 
próxima temporada ex isten 
otros deporl istas con muchas 
posibil idades de militar en a[
guno de los equipos de dentro 
y fuera de la región que ya em
piezan a mirar a esta escuela 
como uno de los filones futbo
lísticos más importantes de este 
país. 

• ANGEL N. VELDUQUE 
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L a habitual 
controversia que lleva 

consigo la Fiesta de los 
Toros ha trascendido, en 

Alcázar de San Juan, 
los límites de la lidia. 

Un ex-socio de la peña 
"El Capote" ha 
denunciado las 

irregularidades que, a su 
juicio, existen en el 
Museo Taurino que 

gestiqna la ci tada peña. 
Esta desmiente las 

imputaciones e invita a 
los disidentes al diálogo. 

ALCAZAR: ACUSAN A LA PEÑA "EL CAPOTE" DE CONVERTIR LA PLAZA DE TOROS 
EN UN CHIRINGUITO 

El bar del museo taurino divide a 
la afición 

La existencia de un 
bar dentro del 
museo ha provocado 
las protestas de un 
ex-socio. 
-54-

os afic iona
dos a la tau
romaquía en 
Alcázar d e 
Sa n Juan 

l·~~~~~~ ene n , 
hace 

más de un 
año. una agria polémica. que 
ha dividido a la emblemática 
peña El Capote, ha afectado al 
Ayuntamiento y ha dado lugar 
a que, en estos momentos, se 
especule con la posibilidad de 
dar a luz una nueva peña lauri
na. En contra de lo que pudiem 
pensarse. las discrepancias no 
tienen ninguna relación con las 
habituales discusiones bizanti
nas sobre la genialidad de un 
lorero inconstante y maduro o 
la valentía de un diestro joven 
y desafiante. El meollo de la 
cuestión se encuentra en la 
existencia de un bar, en parti
cutar. y en el funcionamiento 
de ta peña taurina El Ca pote. 
en general. Un ex-socio. Pláci
do Toldos. que asegura contar 
con el respaldo de otros mu-

chos seguidores de la Fiesta, 
afimla que el presidente de la 
peña El Capote, Féli.'\ Caste
llanos, ha convert ido el coso 
taurino en un chiringuito de fe
ria y urge a las autoridades, en
tre otras consideraciones, a 
proceder al cierre del bar insta
lado en el imerior de la sede
Museo por carecer de la licen
cia pertinente. 

••• EL CONVENIO 

En 1990, el Ayuntamiemo y 
el prcsideme de la peña taurina 
alcazareña El Capote, Félix 
Castellanos, finnaron un con
venio, por el cual el Consisto
rio cedió gratuitamente a la 
mencionada peña unos locales 
situados en la plaza de toros. 
con el fin de que los socios fi 
jaran allí su sede y conservaran 
y gestionaran el Museo Taurino 
Mun1cipal, ya que, hasta entoll
ces. tanto la sede como el mu
sco se encontraban instalados 
en [a plaza de toros, aunq ue 

H el/ precario", según consta en 
el conve nio. La vige ncia del 
acuerdo se estableció en diez 
liños. prorrogable automática
mente, por ese mismo periodo, 
salvo denuncia por alguna de 
las partes. Asimismo, el Ayun
tam iemo asumía los gastos de 
reposición y mantenimiento del 
mismo, así como los desembol
sos necesarios para adquisición 
de mobiliario, piezas artísticas. 
consumo de agua y luz. Para 
sufragar dichos gastos "al/ua/
mellle se consignará I//Ia par/i
da presupuestaria denominada 
"Museo Taurino Municipa/". 
Igualmente, se establecía el de
ber de crea r una com isióm 
mi':JlIa compuesta por dos repre
sentantes del Ayuntam iento y 
OIras tantos de la peña. "LaJal
/0 del correcro cumplimielllo 
(le las eslipulaciolles -decfa el 
tOrll'ellio- o de las illslrucc:io
l/es emanadas del Ayun/amiell
to dará" luigar a la resolució" 
(le/mismo". 

La peña El Capote, fundada 
en 1982. con más de 150 inte-
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gmntes en la actualidad. se ins
taló en el local comprendido 
bajo las tres bóvedas que limi
tan el museo y comenzó a de
sarrolar su act ividad. Con el 
voluntarismo de los socios y la 
colaboración del Cons istorio, 
El Capote ha organizado, des
de entonces, conferencias, ex
posiciones, visitas, ex hibicio
nes, novi liadas, becerradas y 
hasta una escuela de tauroma
quia, Adem:1s, para uso y dis
fru te, fundamentalmente, in
terno puso en pie un bar, dentro 
de la sede, sin ánimo de lucro, 
para que las tertulias tuvieran 
más sabor salpicadas con un 
chato y una tapa. 

••• LA EXPULSION " ~ 
El problema surge cuando~ 

Plácido Toldos "UIIO de los~ 
mayores aficiol/odos del MIIII

do TallrilloH -según él mismo 
se defi ne-, considerado por 
otros como "111/ mal tauriIlO", 
se va de la pena El Capote al 
cnterarse de que iba a ser ex
pulsado de la misma. Las razo
nes que aduce la aClUal Junta 
Directiv3 para justificar la ex
pulsión inciden en el mal cl ima 
que, en su opinión, creaba Tol· 
dos , deb ido a un comporta
miento que contravenía los es
tatutos de la pena , Desde 
entonces, Toldos inicia su par
ticular cruzada enviando, inin
terrumpidamente, esc ritos al 
Ayuntamiento -respaldados por 
decenas de finnas que la Junta 
Directiva considera fa lsifica
ciones- "para que se cumpla la 
ley y lo acordado por la Comi
sió" de Gobierno H

, escribe en 
uno de sus comunicados. 

Plácido Toldos acusa a la 
pena, básicamente, de llevar a 
cabo la explotación de un bar 
sin la correspondiente licencia 
fi scal, vender artículos durante 
la feria, hacer uso particular del 
Museo Taurino con cerrojos y 
candados y taller para sus ca
rrozas, utilizar OIras cuatro bó
vedas -aparte de las del museo
para uso sin justificar, dejar la 
plaza cortada en su pasillo inte
rior por la ex istencia del propio 
musco y, en definitiva, conver
ti r la plaza en un feudo particu
lar. También desancoseja que el 

Ayuntamiento asumiera gastos 
en la Escuela de Tauromaquia. 
que cuenta con, aproximada
mente, una docena de integran
tes. 

•• EL CAPOTE 

Por su parte. el presidente 
Caste ll anos y el vocal de la 
Junta. Argelio Castillo, coinci
den en senalar que la peña está 
abierta a todos "il/e/uso para 
e~'fe ~'elior si relira la deI/l/licia 
y se aliene al c/ll11plimielllo de 
los estatlllos que SO Il iguales 
para rodas los socios". Subra-

yan. asimismo, que el bar no 
tiene ánimo de lucro. "El bar 
110 da (lillero -eAplica Casti llo
es l){Ira los socios y, de hecho. 
fo flel'an los socios" y añade 
que "las cajas que se hace" 
diarias SOIl de /lnas 600 pese
tas H

• Castillo manifiesta que es 
la propia pena la que financia 
todos los gastos de manteni 
mi ento y qui en ha creado el 
musco con ayuda de los asocia
dos. "Nosotros nos encargamos 
pen;onalmente hasta de la lim
pieza". El presidente Castella· 
nos, que sostiene que no quiere 
buscar polémica con nadie, co-

menta que el Ayuntamiento les 
ha dado alguna ayuda, adem:1s 
de pagar la luz y el agua, pero 
afinna que la principal fuente 
de ingresos son los recursos 
propios (revista anual. venta de 
entradas, cuotas , etc ... ) y la
menta que no se conceda una 
ayuda más sustancial, máx ime 
en comparación con deportes 
municipales que, en su opinión, 
sí la recibe n. Res pecto a las 
acusac iones vertidas contra 
ellos, las desmiente categórica
mente y destaca que cuando 
hay espéctacu los las puertas 
del museo permanecen abier
tas, con lo cual la plaza no se 
encuentra cortada. 

Pese a ello, existe acuerdo de 
la Comisión de Gobierno, en el 
que se insta al presidente de la 
peña taurina El Capote a que 
se desmantele el bar y se respe
te el co nve nio suscrito, del 
mismo modo que se adv ierte 
que la falta del correcto cum
plimiento será causa para la re
solución del mismo. Igualmen
te, la Comisión acordó el 15 de 
marzo mantener abiertas las 
puertas del museo para evitllr 
que la plaza quedara cortada. 
así como prohibir tenninante
mente la matanza de cerdos, 
celebración de bOOas. bautizos 
y comuniones. 

El concejal de Plaza de To
ros, Ángel Montealegre subra
ya que "la peija El Capote 1/(/ 
hecho //110 insralaci6n IIIU)' (Iig-
110 )' liene lodo el recol/oci
mielllO" y considera que lo que 
está ocurriendo es que hay en
frentamientos personales. ~Yo 
C0l10ZCO a Plácido Toldos. al 
que suelo pedir opinió" ell le
mas laurinos, y 'Creo q//e debe
rla reconsiderar su posfllra". 

En relación al polémico bar, 
Montea legre indica que "es 
pelfec/(Jl11eme normal" y anade 
que "si fIIl'iéramos que lener en 
regla fOlias las asociaciones 110 
IUCl'(l/iI'as habría que cerrarlas 
fodas". Respecto a la seguridad 
de la plaza explica que "no hay 
ningún problema porque toda 
la gente tiene salida a través de 
la puerta número 2" y hace hin
capié en que "habrá que hacer 
unos sanitarios de tal modo que 
no haya que atravesar el local 
de la pena". 

• PABLO Dl AZ· P. 

\ 
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El Festival 
Internacional de 

Teatro Clásico de 
Almagro, afronta una 

nueva etapa. Una 
etapa en la que el 

pueblo de Almagro va 
a tener una 

participación más 
intensa, pero que 

además va a acercar el 
teatro a toda la 

sociedad. Tampoco 
faltarán las 

posibilidades de 
hacerse actor. Porque 

los cursos, ya han 
comenzado. 

MAS DE CIEN ASPIRANTES, AL SEGUNDO CURSO EXPERIMENTAL DE TEATRO CLA· 
SICO DE ALMAGRO 

Juan Pedro de Aguilar: IIquiero 
llevar el Teatro a la callell 

La Escuela de 
Teatro, una meta a 
conseguir cuanto 
antes 

''La suegra'~ escrita 
hace 2000 años, será 
estrenada en los 
próximos días 

-56-

Juan Pe
dro de Agui. 
lar es un 
hombre de te
atro. cuya vo
cación y pro
fesión vive 
intensamente, 
de eso no 

puede caber duda. Pero un 
hombre que es lo menos pare
cido a un director prefabricado. 

Porque pese a su disciplina 
de trabajo. no ha perdido la ca
pacidad de espomancidad. Ni 
la de creación, una actividad 
que ejerce pcnnancntcmente. 

La ciudad de Almagro ha no
tado sobradamente su presen
cia, desde que accediera a la di
rección del Festival. Pero una 
presencia real, efectiva. que re
sulta envidente en todos los as-

pecIOS. 

~~~ fESTtVAL PERMANENTE 

Consciente de que el Festival 
no podía quedarse, en una ruti
naria serie de representaciones 
durante el mes de Julio de cada 
año, concibió la idea de crear 
un Curso de Teatro Clásico. 

Sobre los resultados de la pa
sada campaña, poco podemos 
añadir, habida cuenta de que la 
cantera está abierta, y ya ha da
do apetecibles frutos. con la in
corporación de algunos dc los 
alumnos, a las representaciones 
del Corral. 

Pero podía y debfa esperarse 
una continuación, que ya se ha 
producido. Hasta el próximo 
mes de Junio. se desarrollarán 

si multáneamente los dos nive
les de aprendizaje: los alumnos 
procedentes del curso pasado 
pasarán a la segunda etapa. y 
nuevos aficionados se incorpo
rarán a lo que a no tardar, se 
convertirá en Escuela de Teatro 
Clásico. 

Ni le fa lta voluntad a Juan 
Pedro de Aguilar para el em
peño, ni facullades a los aspi
rantes para conseguirlo. 

El resultado no puede hacer
se esperar. Por de pronto. el pa
sado fi n de semana se procedía 
a la selección de los alumnos 
que se incorporan este año. 

De Aguilar quedaba grata
mente sorprendido por la cali
dad de los aspirantes: De un to
tal de más de lOO solicitudes. 
se examinaron 30 el día 13, y 
de ellos quedaron se1ecciona-
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hu hdrI di AgMI/at ",1m mil" I"t" 
, "ca//r, , /IIu, "roe/PI di il, 11l/1li/' 

SllCitdH 

dos 20. Podrían haber pasado 
más, porque calidlld había, pe
ro ya se había aumentado el 
número, de los 15 iniciales, a 5 
más. Y no se puede trabajar 
lIdecuadamente con grupos 
muy numerosos. 

Al mismo tiempo que se ini
cian los cursos, y como parte 
integrante de los mismos, han 
comenzado los ensayos de la 
obra de Publio Terencio Afer 
"lA suegra": " UI/a obra eSf.:ri-
10 hace dos mil año.f, que COIIS
litll)'e el primer "culebró,,", pe
ro que está de rab iosa 
aCllwlidad", afirma Juan Pe
dro de AguiJar. 

El estreno "oficioso" se pro
ducirá el 23 de Nov iembre: 
"Sil/ embargo, a primeros de 
Diciembre se producirá el es
trello "púbfico". al q/le se dará 
la oportuna publicidad. y que 
estará re¡'eslido (le la solemlli
dad que correspOlule a 1111 he
cho ¡mponollle". 

••• AUTINTlCA ESCUELA 

El principal objetivo de Juan 
Pedro. es que los actores
alumnos, pisef/ el escenario. De 
hecho, cada uno de los 12 per
sonajes de "La suegra". están 
siendo ensayados por 24 acto
res. 

En Almagro se llevarán a ca
bo unas 40 representaciones. 
Posterionnente se hará una gira 
por Castilla La Mancha, con 

LA "CAMPAÑA TEATRAL PARA JO
VENES ESTUDIANTES",OTRA_DE 
LAS NOVEDADES DE ESTE ANO 

Entre las novedades que el presenle curso aponará a lo 
que ya es el gennen de la futura Escuela de l eatro, está la 
puesta en marcha de la "Campaña l eatral para jóvenes 
estudiantes. Historia y Vida a tra\'és del Teatro Clásico 
de todos los tiempos". 

Comenzarán por el mundo antiguo, Greco-Romano, y en 
concreto por la obra "La Suegra", Se organi7.arán visitas 
de estudiantes a las representaciones en Almagro, y poste
riormente se establecerán diversos premios en base a los 
trabajos que por los propios profesores, les sean encargados 
a los alumnos. sobre la temática de la representación teatml. 

Se consigue así una paulatina educación teatral del espec· 
tador, algo que estaba haciendo falta en un país, que sin em· 
bargo puede preciarse de contar con una élite de escritores y 
de repenorio teatral, único. 

Para la puesta en marcha de la campaña, aparte de la 
siempre bien dispuesta Oiputaci6n Provincial. se ha solici
tado la colaboración de la Caja de Castilla La Mancha, 
que tan sensible se viene mostrando con la programación 
cultural de la provincia. 

Es importante resaltar, en cuanto a la prolongación del 
curso de teatro que tuvo su iniciación el pasado año, que pa
ra la presente edición, apane de la especialidad de interpre
tación, se han abieno Olras especialidades. 

Entre éstas, se encuentrJ.n las de técnicos, a cuya ofena 
han concurrido aspirantes de Ciudad Real. Bolaños, Al
magro, Valdepeñas y Aldea del Rey, jumo a otros técni
cos de escena que vienen a perfeccionarse desde Madrid , 
l eganés y Alcalá de Henares, 

lo quela difusión de la compa
ñía será máxima. Y sobre todo, 
ayudará a crear conciencia del 
hecho teatml, sirviendo a la vez 
de trampolín para el núcleo de 
todas las actividades, el Festi 
va l Intern aciona l de 
Almagro, 

"Porque para eso /lace la 
Escuela, pora fomento del Fes
tival en SIl fugar de celebra
ción. Y en ese fomelllo, están 
il1cfllÍdo.f los talleres (le cOl/fec
ciÓII de trajes de fall tas(a, para 
la realización de vestllario de 
época, bajo la supervisiól/ de 
Teresa Barrajón," 

Pero también con tarán los 
alumnos con la presencia de la 
escenógrafa-figuri nista polaca 
Margaret Zak. y con la del 
maestro de esgrima Anto ni o 
Muñoz Gomis,lCsponsable de 
la Sala de Armas del Gimna
sio KIM de Ciudad Real , 

Porque el conocimicnto dela 
esg rima, apa rt e del conoc i· 
miento instrumental que para el 
escenario supone, reporta no 
pocos benelicios en la compo
sición de la ligura, y en el "sa
ber estar en el escenario". 

"Qlle me qlle(le como esto)''', 
parece ser la respuesta de Juan 
Pedro de Ag uiJ ar , sobre el 
presupuesto del próximo año, 
que es casi seguro que no lle
gará a los cien millones, que el 
Festi\'al está necesitando. Pero 
la ilusión, se mantendrá finne. 

• J.MUÑOZ CORONEL 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #303, 21-27/11/1993.



El Centro Provincial 
Asociado de la UNED 

ha inaugurado curso. 
Aunque las clases hace 

semanas que 
comenzaron, la apertura 

oficial se produjo el 
pasado Viernes. U na 

conferencia del ex
Consejero de Cultura 

J uan Sisinio Pérez 
Garzón, congregaba a 

varios cientos de 
personas, en lo que es el 

inicio del curso 93/94, 
que presenta 

importantes novedades. 

MATEMATlCAS E INFORMATlCA DE GESTION y DE SISTEMAS, LA NOVEDAD 

La UNED amplía el número de 
carreras en la provincia 

Con las nuevas 
carreras, ascienden 
a quince las 
especialidades que 
se pueden cursar. 
-58-

n nuevo 
curso se 
ha inicia
do. Tam
bién en la 
Universi· 
dad Na
cional de 

Educ:"iim a Dista ncia , y en 
los centros dependientes de és
ta en la prov incia de Ciudad 
Real .. Pero no se trata de un 
curso ordinario, sino que en es
te ano académico 93/94, la 
UNEO se ha ensanchado en la 
prov incia un poco más. 

Lo suficiente, como para lle
gar hasta la localidad de Puer
tollano. Con lo que ya son tres 
los centros que ¡ulorizan asig
naturas en nuestra geografía: 
Valdepeñas. Alcázar. y la lo
calidad puertollanera. 

Cuando las clases han alcan
zado la nonnalidad. llegaba la 
lección inaugural de la mano 

de quien durante años, ha regi
do los desti nos de la Cultura 
en nuestra Comunidad. 

"~ CONSTIPADO tlACIONAL 

Juan Sisinio, doclOr en His
toria y miembro del Consejo 
Superior de Investigaciones 
Científicas, discnaba sobre los 
nacionalismos, "que l/O SOI/ si
no /In hecho artificial, que se 
logra bien a trGl'és de la fuer
za, o de los pactos", 

En el caso concreto de Espa
ña, para Juan Sisinio "se está 
\'iviel/llo 1111 simple constipado, 
que ofecra a toda la sociedad 
española, que con ullas [rome
ras provinciales lle apellas /40 
(lijas, han IJrO\'ocado sin cm
batgo 1/11 hOlldo sentido de 
identificación cOllla Lierra. ". 

En el acto inaugural se pro
cedió a la lectura de la Memo
ria Académica del curso ante-

rior, y a la enlrega de títulos y 
bandas de honor a 50 nuevos 
licenciados, que vienen a su
marse a los varios centenares 
que la UNED ha fonnado_ 

Los nuevos titulados han 
cursado sus estudios en el Cen
tro Provincia l Asociado de 
Va ldepeñas, o en la Delega
ción de Alcázar de San Juan. 

En cuanto a la problemática 
que afecta a la UNED provin
cial, su director Salvador Ga· 
lán estima que "están derj¡'a
dos de la propia estruct/lra llel 
CemTO de la ciudad valdepe/ie
ro, amigua sede del BOl/ca de 
España. adaptado a su fUl/ci6n 
educatil'a". 

Ya existe un estudio para la 
rcfonna y ampliación, que está 
siendo vivamen te imp ulsado 
por el propio pres idente del 
I)atronato y de lu Diputación 
Provincial, Francisco Ureña. 
"Pero no hay que olvidar que 
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lo situación económica del paú 
no permite afrontar con la 
prontitud y complejidad que se· 
ría deseable, las obras necesa
rias", 

Desde el curso 1979/80, ·que 
fue cuando nuestro UN ED 
ab rió sus puertas con 312 
alumnos-, hasta hoy, se ha ex
perim entado un increment o 
continuado hasta el año 83, en 
que se produjo un cieno estan
camiento. A panir del 84, sien
do ya director Sa lvador 
Galán, se produjo una acelera
ción hasta llegar a los 2.000 
alumnos, En los últimos años, 
el incremento viene siendo de 
entre 60 y 80 alumnos por año. 

"El presupuesto. sin embar
go, resulta claramente escaso, 
para los necesidades que el 
Ceflfro PrOI'incial tiene, algu
nos de cuyos sen'icios lxx/dan 
mejorarse", afirma Sah'ador 
Galán. 

••• lAS NOVEDADES 

En lo que a este curso se re- < 

fierc, el aspecto más imponan- ::¡ 
te ·ya que no el de ampliación ~ 
del presupuesto, que estará en 
tomo a los 70 millones de pe
setas-, es el de la ampliación de 
carreras tanto en el centro pro
vincial, como en las delegacio
nes de Alcázar y Puertollano. 

Hasta ahora se podían cursar 
los estudios de Derecho, Eco
nómicas, Empresariales, Ge
ografía e Historia, ."i1ología, 
Ciencias de la Ed ucación, 
Psicología, y Químicas. en 
Valdepeñas, además de Cien
cias Políticas y Sociología en 
Alcázar, y el Curso de Acceso 
para mayores de 25 años, que 
funciona en las tres localida
des. 

A panir de este curso, Val· 
depeñas se enriquece con In· 
geniería Técn ica Informática 
de Sistemas, y Alcáza r con 
Informát ica de Gestión . 
Puertollano abre sus puertas 
con Matemáticas, y el próxi· 
mo curso se incorporarán ."isi· 
ca e Inge ni ería Industri al, 
afi rma el director del Centro 
Provincial Asociado. 

Las ventajas para los alum
nos de PuertoJlano, son ev i
dentes, y muy espec ialmente 

para los del Curso de Acceso, 
que ya no tendrán que despla
zan;e hasta Valdepeñas. 

"De esra forma. queda conft-

gurada la UNED el/la prol'il/
cia. creemos que para /111 buen 
I/lÍmero de mios. Pero es buel/o 
resallar que la implallladón de 

LOS CENTROS DE LA UNED 
PROVINCIAL EN CIFRAS 

Alumnos; 2.164 
Centros en la provincia: 

Centro Provincial en Valdepeñas. Delegaciones en Alcá
zar de San Juan y Puertollano. 

Carreras que impune: 15 en total, incluyendo las de Infor
mática y Matemáticas, creadas durante este curso. 

Cursos de extensión universitaria: 
Curs092/93, 6 cursos de más de 100 horas. 14 cursos de 

una duración media de 30 horas. En total 1.2 11 horas lecti-

Presupueslo ordinario: para 1994, 70 mil lo
nes de pesetas. 

Universidad de Verano, 
36 cursos, 987 alumnos, 850 horas. 

Congreso lnlernacional celebrado en Abril : Asisten 
263 congresitas. y 66 ponentes. 

fas carreras de Informá/ica. ha 
sido IIl/a medido que /011 sólo 
h(l podido ser OIJlicada en 20 
de los 60 ceJllros COII que cl/en· 
ra 1(1 UNED en IOdo el país. Lo 
que demuestra /lila I'e: más, 
q/le la prol'illcio de Cil/datl Re
al tiene /111 peso específico i,,
c/lestionable en la Sede Cel/
tra/". 

Las carreras de Informática 
que por primera vez se podrán 
cursar en la provincia, están te
niendo. como era de esperar, 
una gran demanda 

En el caso de Puertollano, 
la im plantación de Cienci as 
Físic:1S e In ge nieros Indus· 
triales durante el próximo cur
so, está condicionada a la dis
ponibilidad de los laboratorios 
adecuados. 

En cuanto al presupuesto, y 
dado que se aprueba por anos 
naturales, y no por cursos aca
démicos, durante este 93 se ha 
dispuesto de unos 63 millones 
para el ordinario. El presupues
to extraordinario, destinado a 
act ividades de ex tensión uni· 
versit aria, ha rondado los 30 
millones. 

En lo que respec ta a los 
al umnos matriculados, de 
aquellos 312 de 1979, se ha pa
sado a 2. 164 en el presente cur
so. de los cuales Alcázar cuen
ta con 180 en Acceso, 80 en 
Polílicas y Sociología, y 25 en 
Ingeniería Técnica Informá
tica. 

En PuertolJano se ha conta
bilizado un centenar de alum
nos en el Curso de Acceso, 
mientras que hasta el momento 
no se han faci litado las cifras 
de la especialidad de Matemá-
ticas. ' 

Todo ello ha obligado a la 
UNE D a la ampliación de su 
plantilla de tutores, 11 de los 
cuales han corres pondido a 
Puertollano, 3 a la ciudad de 
Alcázar, y otros tres para Val· 
depeñas. 

Un curso más que se anade 
a los tres lustros que pronto se 
cumplirán, de funcionam iento 
de nuestra universidad provin
cial. Una universidad que con
tinúa no sólo su afianzamiento, 
sino su expansión para que la 
Educación sea el pat rimonio 
de muchos ciudarrealenos. 

• J. MUÑOZ CORONEL 
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o Concierto de 
Garcia Moreno 

El concertista malagueño 
Javier Ga rda Moreno. ofrecía 
el pasado Martes. un magnífico 
coocierto con motivo del "1 
Ciclo La Guitarm y SIIS 

imérprefes". Interpretó obras de 
Scarlatti, Merlz, Ginaslera, 
Bac,h ,Albtniz y Tárrega . 
Organiza el Conservatorio 
Marcos Redoll(/o. y colabora el 
ayuntamiento de la capital. 

I 

visita oficial a Ciudad Real 
desde que es Consejero de 
Cultura: "Nada de re rO/licio 
l/es, ni cambios traumáticos. 
Se frata de cumplir 1111 pro
grama que fiel/e UI/OS como 
promisos", Tres bloques 
atraerán toda su atención: el 
mundo de los jóvenes, la 
creación de espacios para la 
cultura, y las inversiones en 
materia de patrimonio 
mueble e inmueble. 
y todo ello, desarrollado a 
través de numerosos planes, 
cuyos resultados están te
niendo un ~ran reflejo en 
la sociedad, además de una 
aceptación masiva por parte 
de sus receptores. (JMC). 

o Nieva glosó a Gregorio Prieto 

Se cumple ahora un año. de la muerte del insigne valdepeñero 
Gregorio I)rieto. Su ciudad nalal le tributó un sentido homenaje. 
siendo su paisano Francisco Nieva, el encargado de glosar su vida 
y su obm, ya inmortal. La Fl/lulaó611 acordó el nombramiento de 
miembros de honor :\Ios Reyes de España y los Duques de Alba. 
en tanto que Salvador Ga lán será miembro del Consejo Rector. 

o Jose Manuel Exojo expone en la 
Cámara de Comercio 

El artista de Pedro Muñoz José Manuel Exojo presenta 24 
cuadros en la Sala de Exposiciones de la Cámara de Comercio. 
Se tmla de una colecciÓn de óleos sobre tabla. realizados en la 
línea de Exojo. es decir. dentro de un expresionismo que a veces 
rola la abstrncciÓn. Combina la espátula y el pincel, dando gmn 
importancia altrolo. a la texturo y al plano. buscando la armonía 
de la obras. Exojo pertenece al grupo "Mallcha 10", que además 
estos días expone en Madrid. Con independencia de todo ello. José 
Man uel está preparando interesantes proyectos. entre los que 
figuro uno que se refiere a la ejecución de pinturas para la iglesia 
de San Pedro, de Pedro Muñoz. 

O Huevas instalaciones deportivas en 
Ciudad Real 

La visitll del Consejero de Cullu ra a la capital. teniendo el 
principal objetivo de la inauguración de la Escuela Taller 
Alarcos 11. y el avance de las líneas de actuación de su 
departamento. puso de manifiesto otras realidades. Por 
ejemplo. que Ciudad Real contará con una segunda piscina 
cubierta. Además. habrá dinero de la Consejería para la 
remodelación del L6pe: lIiI/aseiioT, y la instalación del MI/seo 
F em}\·üll'Ío. en terrenOS cedidos por RENFE. 
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A UN INTERNO INGRESADO EN EL COMPLEJO DE ALARCOS 

Un joven de origen australiano e interno en la prisión de Herrera de La Mancha, Brady Noel Patrick 
, fue operado contra su voluntad hace algunas semanas en el complejo hospitalario de Alarcos de 

Ciudad Real. La intervención se realizó después de que el Juez de Vigilancia Penitenciaría autorizase 
la asistencia médica obligatoria. El auto no ha gustado nada a algunos médicos del centro. 

Un juez ordena la asistencia 
médica obligatoria 

El paciente 
. australiano se negó 
en todo momento a 
autorizar su . 
intervención 

Algunos médicos 
consideran 
vulnerado uno de 
sus principios 
deontológicos. 

Es la primera vez 
que un Juez 
interviene en una 
situación como 
esta en Ciudad Real 

- 62 -

rady No
el Patrick 
reg r esó 
hace ya 
día s a la 
Prisión de 
H e rrera 
de la 

Mancha. El interno de origen 
australiano volvió al centro 
penitenc iario perfectamente 
recuperado de una dolencia 
digestiva que a punto eslUvo 
de causarle la mue rte por su 
negat iv a a ser inte rveni do 
quirurgicamentc. Un auto ju
dicial aut orizó finalmente 
que se realizase la operación 
aún en contra de su voluntad. 

Es la primera vez que los 
cirujanos del Complejo Hos
pitalario de Atareos, en Ciu
dad Real , se enfrentan en 
este centro a una s ituac ión 
como la provocada por este 
australiano y se ven obli ga
dos a actuar vulnerando uno 
de los princ ipios deonlOlógi
cos de la profes ión médica: 
Asistir a un pac iente que se 
niega a ser atendido aún con 
r iesgo para su propi a vida. 
La orden del Juzgado de Vi
gilancia Penitenciaria núme
ro I de Castilla la Mancha 
emitida por su responsable, e l 
juez Carlos Cezón , el 25 de 
octubre no ha gustado nada a 
al gunos profes ionales de la 
medicina y ha reabierto la po
lémica sobre este tipo de ca
sos. 

El joven australiano ingre
só en el cen tro de Alarcos 
hace algunas semanas, aque
jado de una hemorragia di 
gestiva alta que no cesó con 

e l tratamiento inicial que se 
le aplicó, según el cirujano 
que finalmente realizó la in 
tervención quirúrgica, Rafael 
Ruiz Ruiz. La operación, se
gún explica este cirujano que 
se e nco ntraba de guardi a 
cuando se dec idió realizar la 
inte rvención, e ra necesaria 
"porque corda peligro su vi
da". Rafael Ruiz, al contrario 
que otros compañe ros, asegu
ra que la Orden de l Juez no le 
supuso ningún problema de 
con c ienc ia ni c hoqu e con 
princ ipi os deontológ icos de 
su profesión. 

••• REIVINDICACIDN 

, 
Sin embargo algo tan senci 

llo se compli có inmediala 
mente ante la negativa rotun
da de l pac ie nt e a reci b ir 

algún tipo de asistencia médi
ca y mucho menos a pasar 
por un quirófano. Según va
rios testigos, incluidos médi
cos que prestaban sus servi
cios en e l mi smo área donde 
se encontraba esta persona, 
Brady Noel Patrick penna
nec ió casi desde su ingresó 
gritando para evitar ser aten
dido e intentado por todos los 
medios obstaculizar la asis
tenc ia que se le pre tendía 
prestar. Incluso requirió al
gunos días pennanecer prac
ticamente inmovilizado para 
garantizar la seguridad de la 
planta sexta en la que estuvo 
ingresado. 

El interno de Herrera de la 
Manc ha ll egó a am enazar 
con "rajar" a quien tratara de 
proporcionarle cualquier tipo 
de asistenc ia a la vez que re
petía insistentemente su de
seo de morir. Su negati va, 
según recoge e l mi smo auto 
emitido por e l Juez Cezón, 
se basaba en razones reivindi
cativas. 

Brady Noel Pat ri ck 
aprovechó su delicado esta
do de salud para proteslar por 
su situac ión penitenciaria. La 
postura re ivindicativa mos
trada por e l interno en el hos
pital de Al arcos no era por 
tanto y según parece un acto 
aislado y ajeno a su situación 
de recluso. Esta Rev ista ha 
podido saber de fuentes sol
ventes que esa protesta podría 
deberse al re traso con el que 
este interno rec ibía y hacía 
llegar la correspondencia que 
mantenía con su esposa, re
cluida en OITO centro peniten
ciario de l país. El lento pro-
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ceso seguido en la traduc
ción de las canas escritas en 
inglés parece ser la causa de 
este retraso. 

La negativa a ser interveni
do ocasionó en cualquier caso 
un importante problema a 
los médicos que le atendían 
y que no lograban de ningún 
modo obtener la autorización 
necesaria del paciente para 
realizar la intervención. Por 
este motivo el servicio de 
medicina interna del hospital 
comunicó el caso al Juzgado 
de Instrucción número dos de 
Ciud ad ReaL Este Juzgado 
se inhibió a favor del de Vi
gilancia Penitenciaria, encar
gado entre Otras cosas de ve
lar por la vida, integridad y 
salud de los internos en cen
tros pen itenciarios, según se 
recoge en el aniculo 3 de la 
Ley Orgáni ca General Peni 
tenciaria. 

Días más tarde el titular de 
es te últ imo, Carlos Cezón, 
dictaba el polémico auto en el 
que " aurofizaba a los Servi
cios Médicos del Hospital de 
Alarcos la dispensación al 

ifllerno del Centro de Herre
ra de la Mancha, BradyNoel 
Patrick, que se enCllelllra en 
la habilación 614-8 de dicho 
hospital, de la asis/encia sa
n/raria necesaria para pre
ser\'Qr Sil vida y Sil sallld, alÍn 
en COlllra de la vO/lll11ad del 
paciellle" . 

La decisión se tomó des
pués de que el caso se comu
nicase al centro penitenciario 
de Herrera de la Mancha para 
estud iar la posibilidad de que 
In stituc iones Penitenciarias 
decidiese el traslado del inter
no al Hospital General Peni
tenciario o en su caso a otro 
centro hospitalario de Madrid 
donde pudiese ser atendida 
su situación clínica, si bien 
esta últim o posibi lidad no 
hubiese resuelto la conflictiva 
situación provocada por este 
enfenno. Es solo esta última 
institución quien tiene capa
cidad para decidir el trasla
do de reclusos. 

El auto dictado por el juez 
esta basado en una sentencia 
del año 90 que emitió el Tri
bunal Constitucional ante un 
recurso presentado por abo
gados de miembros del gru
po terrorista GRAPO que se 

El interno de Herrera 
se negaba a la 
intervención como 
protesta por su 
situación 
penitenciaria. 

El Juzgado de 
Vigilancia 
Penitenciaria actuó 
después de que el de 
Instrucción se 
inhibiese en el caso. 

habían declarado en huelga 
de hambre. La sentencia con
sideraba que la orden de ali
mentación forzosa dictada 
por otro juez era legítima y 
estimaba que la negativa a 
rec ibir tratamiento méd ico 
necesario para salvar la vida 
no era una manifestación del 
ejercicio del derecho a la vi
da en el sentido de que no se 
puede admitir que el art iculo 
15 de nuestra Constituc ión 
garanti ce el derecho a 1:1 
muerte. 

En e l caso de l interno 
Brady Noe l Patrick el juez 
consideró además que la asis
tencia médica obligatoria no 
violaba el derecho a la inte
gridad moral porque la nega
ti va del p:lciente se debía a 
su voluntad de morir, y este 
derecho so lo podría verse 
afectado s i se impone esa 
asistencia a una persona que 
se nieg<\ por motivos distintos 
al apuntado. Tampoco consi
deró el juez que fuese posible 
detenninar si el joven austra
liano estaba tomando la deci
sión libremente o su volun
tad estaba viciada. 

• PILAR PALOP 
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r 
E l jugador de fútbol 

del Puertollano 
Industrial , Francisco 
Alcántara padece un 

tumor cerebral que hace 
necesaria una urgente 
operación quirúrgica 

para salvarle la vida. El 
elevado importe de la 

intervención hace 
necesaria la solidaridad 

de todos para recaudar el 
dinero necesario, 

mientras que el joven 
jugador afronta con 

entereza el partido más 
difíci l de su vida. 

EL JUGADOR NECESITA DINERO PARA UNA OPERACION QUlRURGICA 

Solidaridad a raudales para 
salvar la vida de Paco Alcántara 

Tanto los jugadores 
del Atlético Ciudad 
Real como los del 
Campillo cedieron 
sus primas 
-64-

esde hace 
poco más 
de una se
mana, el 
m u n d o 
del depor
te , es tá 
volcado 

con Francisco Alcántara , el 
jugador de 23 años que milita 
en las filas del Puenollano In
dustrial, de tercera división. y 
al que hace unos quince días le 
ha sido diagnosticado un tumor 
cerebral que le ha apanado, de 
momento, de hace r eso que 
más le gusta: jugar al fútboL 

El joven futbo lis ta madrile
ño, profundamente arraigado a 
esta región en la que se ha for
jado como futbolista , se en
frenta a su panido más difícil. 
pero para el que cuenta con 
unos compañeros de lujo que 
han demostrado todo el apoyo 
del mundo para lograr que Al-

cantara, drible el destino y le 
haga un gol al incómodo rival 
que le ha tocado en suerte. 

Todos quienes le conocen, 
desde sus familiares hasta sus 
entrenadores, coinciden en re
saltar la extraordinaria fortale
za física de un muchacho que 
nunca había tenido ningún pro
blema de salud y que aumenta
ba su rendim iento físico a me
dida que avanzaba la tempora
da. José Villacreces, el entre
nador del Puertollano indus
trial, fue uno de los primeros 
.sorprendidos cuando supo la 
enfennedad. "Cualldo fe ficha
rOIl sabíamos que era UI1 chico 
que 'empe:aba bajo de forma 
pero que, CO II los partidos se 
iba creciel/flo. Ya ell Guadala
jara destacó y cOlI/ra el mall
chego, cl/olldo le pasó "eso ~ . 

hizo /111 par/ido bastante bue· 
/10" . Cuando el entrenador se 
refiere a "eso" quiere decir los 
desvanecimientos que el futbo
lista sufrió en el calentamiento 
previo al partido que enfrentó a 
su equipo contra el de la capi
tal. "Estaba en/rellando 1011 

1I0rmal y, de repente, se cayó 
reflO/ufo al SI/do. IIOS alarma
mos mucho y el médico del 
club que lo mendió, ordenó que 
se le hiciera UII Il'collocimielllo 
exhauSlil'o que se fe reali:ó el/ 
el Primero de Oc/ubre en Ma
drid" . Las pruebas le diagnos
ticaron un tumor cerebral que 
exigía una urgente intervención 
quirúrgica y, desde entonces to
do son problemas que él. Fran
cisco Alcántara . afronta con 
una enterza que contagia a los 
que le rodean. 

Todos los médicos que le 
han atendido coinciden en la 
necesidad de su inminente in-
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tervención quirúrgica que no 
puede se r llevada a cabo en 
ningún hospital, público o pri
vado, de España. 

Tras intentarlo en Alica nte 
donde existe un profesional es
pecializado en eSle tipo de ope
raciones. los familia res debían 
oplar entre tratar el problema 
en Alemania o Estados Uni 
dos, en Houston, dond e sí 
existen los medios adec uados 
pam tratar el caso. Al fi nal. to
da la familia decidió que el pa
ís teutón era el más adecuado. 
El joven extremo se ha despla
zado hasta allí con su padre, 
Jua n, y un hennano para que 
se le practiquen las primeras 
pruebas médicas que concluye
ron este mismo fin de semana. 
Mientras tanto su madre. Cata
lina, recibe. impaciente. las no
ticias que llegaban desde la clí
nica alemana. situada cerca de 
la loca lidad de Karl srh ue 
"hablo (:011 él todas las //()ches. 
Lo I'ullad es que él tielle III /OS 

ónimos que )"0 quisiéfllmos //()
sotros. cuando le pregullfO que 
c6mo estó me contesta. "¿yo? 
mejor que mi padre". Y es que 
lo que quiere es sólo jugar al 
fiílbol. Anoche me llam6 para 
saber qué es lo que haMo he
cho la selección espaliola )' se 
alegr6 IIIl/chfsimo por el resul· 
todo". 

Desde que se conoció la 

compli cada enfermedad que 
afecta al ex-jugador del equipo 
de Los Yébenes, se ha especu
lado mucho sobre la cantidad 

de dinero necesaria para hacer 
fre nte a los costos derivados de 
la hospitalización tratamiento e 
intervención quinírgica que ha-

Los futbolistas ceden sus primas al jugador mientras 
que se busca fecha para un partido de selección 

Desde que se conoció la grave enfennedad 
que afecta a Francisco Alcántara muchas 
persoas anónimas se han acercado hasta algu
na de las dos oficinas abienas en Ciudad Real 
y Puenollano para hacer sus pequeñas apona· 
ciones destinadas a la intervención quinírgica 
que debe praclicárscle en Alemania. Aunque 
las muestras de solidaridad son muchas y va· 
riadas. hay que destacar sobre todo el apoyo 
que todos los deportistas de dentro y fuera de 
la región: fu tbolistas de primera y tercera divi
són: profesionales y juveniles están prestando 
a su compañero. Algunos de los gestos más 
emotivos estuvieron protagonizados por los 
jugadores del Atlético Ciudad Real y del equi
po conquense del Campillo. Los primeros ce
dieron las primas correspondientes a uno de 
sus encuentros, mientras que los segundos, ex
compañeros del equipo donde Alcántara mi
litó hace dos temporadas, entregaron las 

100.000 pesetas que habían percibido en con· 
cepto de primas por el pan ido que los enfren
tó precisamente al Puertollano. El árbi tro del 
encuentro tampoco quiso quedarse al margen 
y contribuyó con otras cinco mil pesetas. Sus 
compañeros del equ ipo puertollanense están 
pensando hacer un imponante soneo y, entre 
tanto. el jugadro chileno del Real Mad rid. 
Ivá n Zamorano, aseguró estar dispuesto a 
pretsar todo su apoyo "el1 javor de 1111 depor
lista. porque 10$ deportistas, alltes que nada, 
somos personas". Asf lo han demostrado to
dos y. tras la clasificación de España para la 
final del mudial de fútbol del próximo año, la 
selección tendrá que hacer un hueco para ju· 
gar un panido amistoso, posiblemente, contra 
el Albacele. Todo es poco para conseguir la 
elevada cantidad de dinero que cuesta salvar 
la vida del joven Paco Alcántara. 

brá que realizar. "pero lo cierto 
es que l/ostros 110 hemos dicho 
1II1IICf/ 1/;lIgl/lla cifra porque 110 

la sabemos lodavía". Apunta 
la madre. Se ha hablado de 20 
o 25 millones de pesetas, pero 
de momento no es posible sa
ber con exactitud la cantidad, 
hasta que no se conozca el re
sultado de las pruebas que se le 
han efectuado. 

" •• SDLlDARIDAD 

Lo más importante de toda 
esta hi slOria ha sido, a juicio 
del presidente del club Pueno
llano idustrial , Manuel Tole
da no, "la solidaridad de toda 
la gellle que se ha vo/cado COII 

el jugador". En efecto, desde 
el mismo momento en que se 
conoció la noticia de su enfer
medad, se creó una comisión 
fonnada por representantes de 
los medios de comunicación de 
la provi ncia de Ciudad Real y 
directivos del club que adopta
ron como primera medida abrir 
sendas cuentas corrientes pú
blicas destinadas a recauda r 
fondos para sufragar los gastos 
de la onerosa intcrvención qui
nírgica. Al cabo de una semana 
consiguió recaudarse algo más 
de un millón de pesetas que se 
entregó a los familiares. para 
cubrir los primeros gastos de 
las pruebas realizadas en Ale
ma ni a. "Cualldo sepamos 
exaClllmellte el alcalice de la 
elljemedad -dice el presidente-, 
comen:arfmos /lila campaña 
pública m/ly aclil'a para cOllse
g/lir reca/ldar /0 cantidad que 
sea lIecesaria ". 

Los contactos, de todas for
mas, ya se han iniciado y así 
hace dos scmanas Manuel To
leda no conversó con el vice
pres idente de la Federac ión 
española de fú tbol. Jesús Sam
per, con el objetivo de celebrar 
un panido que enfrentaría en el 
estadio municipal de PuenoJla
no a la selección española con
tra el Albacete c.F. Un aconte
ci miento muy importame que 
puede devolver al terreno de 
juego a un joven que ha vivido 
para el fútbol en esta región, 
donde se ha forjado como un 
ex tremo nato. Un auténti co 
"carri lero". 

• ANGEL N. VELDUQUE 
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ARIES 
"'''d~ 1 Tienes a todos los planetas 

en lu signo haciéndote la 
'-__ -' corte y cOTlcjándote al oído 
con suaves munnullos y lúbricas caricias. 
De lo anterior se desprende que puedes 
sentir agobio, angustia, desazón, avalan
cha. lonnenlo, presión, acoso (pero no de
rribo) del sexo contrario al lUyo y de per
sonas que ~qui sieran hace r uso de lu 
cuerpo". Ponle en guardia y len mucho 
ojo con esa banda de pajarracos. ¡Ah! yel 
eclipse no va a redundar en beneficios y 
puede desmal lar tu voluntad. i ¡Que pase!! 

TAURO 
Si a lo largo del año has teni
do épocas favorables. no las 

'--:--:--' compares con ésta, pues sin 
duda ésta es la mejor, pero también en la 
que puedes encontrar las simas más pro
fundas donde caer. Te irá de perlas, perlitas 
y diamantes cualquier decisión que tengas 
que tomar con respecto a tu pareja, SI 
QUIERES QUE TU PAREJA SE LLEVE 
EL GATO AL AGUA!!!!!! Tu mayor fuer
za la puedes encontrar en aquella afimla
ción del filósofo que decía "estudiate a ti 
mismo". Saca las consecuencias, tronco. 

LEO 
¡Por Hércules!, a ver si Ve
nus y Júpiter te echan esa 

',--c,--', mano que necesitas para ine 
de rositas, de palomitas, de palomitos, de 
pajaritos o de tonol illas, pues corren tiem
pos venturosos para declarar amores ro· 
mánticos o para decolorar relaciones aja
das. 
Saturno te puede jugar alguna mala pasa
da, sobre todo si estás emparejado/a. En 
cambio la hemlOsa conjunción del Sol con 
Plutón te dará posibilidlldes venturosas en 
tu vida ínnnnnnnnnnnnnnnntimaaaaaallaa. 

VIRGO 
Tiene que haber gente "pa IÓ". 
Pues tú eres uno/a de esos/as 

L _ _ -' que tiene que remover las co-
lumnas del templo del mundo con nuevas 
propuestas, aunque algunos mamarrachos 
no te comprendan. Eso de que en época de 
cambios lo mejor es no hacer mudanza, no 
debe ir contigo; bien al contrario, los astros 
le favorecen para que tomes el liderazgo de 
lo nuevo (no decimos la "renovación" que 
es concepto caduco e interesado). Tendrás 
tantas ideas que hablane de salud o econo
mía no merece la pena. no nos harias caso. 

Por Brujos de Odelot 

SAGITARIO 
Eso de que a cada cerdo le 
llega su san Martín , en el 

'-__ -' buen sentido de la palabra os 
puede ocurrir a los nativos 

de este signo durante estos días, pues aho· 
ra deberéis pagar esas deudillas, ofensas, 
munnuraciones y otras yerbas de no buen 
sabor que hayáis cometido con vuestros 
semejantes. Así que si vuestros amigos se 
hacen llamar Andana y se hacen el Ion
guis cuando os vean, no se lo toméis a 
mal y buscad la respuesta en vuestro cora· 
zón y en vuestra vida pasada. ¡iEeeele! ! 

CAPRICORNIO 
Nunca el cambi o tiene tan 
buenas perspectivas como el 

L-,--;:;-' que se vislumbra en tu hori
zonte. El eclipse te favorece en casi todas 
las facetas de tu vida y, contra lo habitual 
del capricornio, os desenvo lveréis con 
buen aire en el desarrollo de actividades 
en equipo. 
Desterrad los dulces de vuestra dieta, me
did el pan, atiborraos de lechuga y verdu
ras, comed ensaladas de algas o de alfal fa , 
si se tereia, y lograréis. si no el perfil de 
Apolo, sí una aceptable figura. 

~ J"~~~"~~!~",;da q"' n Es~l~n~~s; I;e"~ dos de- S;~g~I~!~!a~ ch~;s no 
nunca cena en su casa .. . Pues dos de frente, debieras poner creemos que lo des más im· 
tu estás en momentos de re- todas tus mientes en controlar L __ -' ponancia de la que tiene: un 

verdecer el milO de don Juan o de doña la sImiente de tu economía. pues, SI los as- pispis pasajero. 
Inés y, sobre todo, en el momento de ver tros no nos mienten, los tiempos están co· Lo que te llevará de cabeza, de morro esta 
satisfechos deseos nada fáciles.Si acostum- mo para meter los cuatro duros en un cubo semana será todo aquello que tenga que ver 
bras estos días a tener relaciones sexuales y ponerlos a buen recaudo. ¡Pcceeeeero!, con tu trabajo, tus inversiones, tu economía 
frecue ntes, ten en cuenta que estás en uno los astros que no son unos potrosos tam- (la familiar incluida), pues un no sé qué 
de los periodos más féniles de tu vida para bién te abren la puena a la posibilidad de la que queda susurrando ronronea alrededor 
que la naturaleza te dé hijos. suene abundante. O sea, que esta semana de tus bolsillos. 
En lo referido a salud escudriña bien los lo mismo le puede ocurrir que te lleves to-- Los amores no están de enhorabuena, pero 
astros pues unos te pueden dar la palmada da la lana o que salgas trasquilado. iQué se puedes planteane nuevas filosofías de se--
en la espalda y otros la patada en el culo. le va a hacer!, así es la hisloria ... astral. ducción que darán su fruto en el futuro. 

CANCER ESCORPIO 
Si empeñas todo tu tiempo en ~ Quien te dijera que tu papel en 
el trabajo aburrido y rutinario ~ la vida iba a ser siempre el de 

L-,--;:--' estarás dejando perder una de L __ -' segundón seguro que no tuvo 
tuS inclinaciones naturales que más felic i- en cuenta esta hemlOsa semana, en la que, 
dad y rclax pueden proporeionane. Tu ocio si tienes lo que tienes que tener iMe HeTeu
es tan imponante, o más, para tu vida que le, Me Castor! debes jugar y cumplir a la 
tu negocio. La pane creativa de tu yo no perfección el papel de protagonista en todo 
debe quedar oculta en el cuano oscuro de aquello que te propongas, ~ í, también en lo 
tu vida. Esa tranquilidad de espíritu y de erótico-sexual llevarás tu la voz cantante, 
vidll te llevará a descubrir esas pequeñlls bueno, la voz y ... lo otro. 
cosas de la familia sobre las que sueles pa- Si acaso cometes algún pccad illo, no e pre-
sar sin darte cuenta. ocupes, ahí estarán Venus y Júpiter para 
La salud no debe preocupane. echane un capote. 

PISCIS 
¿Quién dijo que la flor habría 
de estar siempre en el mismo 

L.,-_-' florero? Estás en tiempo pro-
picio para cambiar de rosal. de rosa. de jar
dín o de astro. Incluso sería posible que te 
surgiera la posibilidad de cambiar de profe
sión o de pasar de la nada a la profesión. 
No desprecies ningún cambio, todos te son 
favorables, incluso los de chaqueta. 
Lo que no debes cambiar, por ejemplo, es 
un constipado por una hepatitis, ni una gri
pe por un sidazo. 
¡Ah! también puedes cambiar de ... cama!. 
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Para vender o comprar 
su {liso, la solucion 

mdiscutible, 
la tiene usted en su mano 

Marcando el 900-102121 .ne UNlNSf\> 
La em presa de servicios inmobi li arios de 
vanguardia. número uno del sector , con 
más de doce años de gestión impecable y 
miles de transacciones en su haber. 
UNII'&Y que le ofrece los más eficaces 
servicios inmobiliarios, así como la más 

Nmiez de 8alboa, 35 
Telf: 577 61 IS 
Fax: 576 39 38 

CI Orense, 12 
Telf: 555 40 11 
Fax: 555 05 17 

~ 

CI Goya, 43 
Telf: 435 24 18 
Fax: 576 39 38 

rápida selección. gestión y trami tac ión 
del mejor crédito vivienda para que usted 
elija el más rentable del mercado hipotecario 
en cada momento. Recuerde. Con UNINSN 
la solución de su pi so, hoy, está en su mano. 
Más cerca imposible . . 

CI Alcalá, 352 
Telf: 377 10 40 
Fax: 267 02 77 

CI Oca, 80 
Telf: 525 2 1 42 
Fax: 525 26 93 
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Industrio Grófica Altaír, S.A. 

Carretera nocional IV, 
desvío a Seseña . Km. 2.700 

45224 Seseña. Toledo 
Teléfono, 895 79 15 
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Alcázar de San Juan . 
En el Museo Municipal, des

de el 13 de Noviembre, 
Mariano Cu bo muestra "Ef 
paisaje como prelexlO". Se tra
(U de una colección de pintura 
y escultura. "para expresarse en 
libertad". Colaboran el 
Patronato Municipal de 
Cultura, y la firma "Whife 
Labe/". 

Del 21 de Octubre al 14 de 
Diciembre. se desarrollará en 
Alcázar, bajo en IÍtulo "El sa
xofón y fa percusión". una serie 
de conciertos en diversos cole
gios de EGB. 

En la Casa de Cultura , el 
vicerreclOrado de Extensión 
Universitaria de la universidad 
regional presenta "Castilla La 
Mancha)' América /'11 el 
Quinto C/'I/I/'nario".Del 19 al 
30 de Novicmbre. 

Ciudad Real. 
En la Cámara de Comercio e 

Industria. desde el 15 de 
Noviembre expone Txojo , 
miembro del Grupo de Arte 
"Mal/chalO". 

Mu seo "Elisa Cel/drero". 
pintura de OIga Alareón desde 
el 17 de Noviembre. 

Puertollano. Hasta el 30 de 
Noviembre, en el Museo 
Municipal. expos ición de 
Lucio . San tiago y Migu e l 
Sobrino. acuarelas, esculturas 
y óleos. 

Del 22 de Noviembre al 10 
de Diciembre. exposición de la 
14 edición de la Se ma na de 
Historia de Puertollano, 

Guadalajara. 
Feliciano Moya. miembro 

del Grupo Mancha 10. expone 
en e l Salón de Arte de la 
Diputación de Guadalajara. del 
19 al 26 de Noviembre. 

CONFERENCIAS 

Ciudad Real . 
Conferencias sobre el 

Centenario de l Palacio 
Provincial. El día 22 Tomás 
Rodrígu ez Bol a ños disertará 
sobre "La AdministraciÓII 

Local del/tro de /111 Estado 
Descelltrali:ado" . 

C iudad Real. Dentro del 
Festival de Otoño) la Obra 
Sodal V Cultural de la Caja 
de Casi illa La Mancha , pre
senta el 23 de Noviembre u la 
Orques ta de Cá mara de 
Praga. Será en el Te::llro 
Quijano a las 20'30 horas. 

Ciudad Real .. El día 26 de 
Noviembre. y organizado por 
la Cadena Cope, tcndrá lugar 
un magno festival que reúne a 
las estrellus ori2inalcs de Jos 
60, bajo ellílulo~"E ntrañables 
60" . 

Actuurarán Mickv . J ea nelte. 
Karina. Tony Ronald y 
Lorenzo Santamaría. 

Actor,,~: 

Mlc k y 
Jcanf! f1 c 

I( e, , '"'' 
T Oll y Ro"e" el 

Lu,cll zo S""tc"'II,,i,, 
M"" SH '~In() 

JC,'uís l ""e,n'fl,) 

M n,b c, Pino 

COO.<.II";1('16,,: 

Puertollano y 
La Solana. El 22 
Y el 23 de 
Noviembre. den
tro del programa 
"Castilla La 
Mal/cha. Música 
93", actuación del 
g r u p o 
"Milladoiro". 

S' ,,' ky & c ill . 

C .... labora n : K'o,,,,,c 
G,,'é,,'c 

I)lrl'<.:ciÓll; 

l',o<luC("16n : C fl cl e ,u, CO/~E Alcázar de San 
Juan . El 
Ayuntamiento 
convoca el IV 
Certamen de 
Foto gr afía 
"C iudad de 
Alcázar". Entrega 
de trabajos, hasta 
el 9 de Diciembre. 

La filosofía que ha inspirado 
Entrañables 60. es que "fos re
cuerden fos mayores. que los 
descuhran fos jÓl"l'l/es. y que 
sea pam tOl/OS la magia y /a 
emoción de 1111 Tiempo y una 

XIV Certamen Literario 
Ciudad de Alcázar. Para tex
tos teatrales. Entrega de traba
jos. hasta el 18 de Diciembre. 

Beca de creación a lcazare
ña . Bases en la Cas a 
Municipal de Cultura. Hasta 
el I de Diciembre. 

Ciudad Real. 
La Asoc iación de Coros y 

Danzas convoca el XII COI/
("urso de Vif/llllcicos Populares, 
para grupos de Castilla La 
Mancha. Inscripciones, en la 
sede de la AsociaciÓn, Ronda 
de Alarcos, 16. 

Miguelturra. 
El ayunt3miento convoca el 

concurso del Cartel a nuncia
dor del Carnaval. Premio 
dotado con 100.000 pesetas. 

Pedro Muñoz. 

Pregones de Semana Santa. Con la solemni
dad que el acto requería, el pasado Martes se pre
senl6 el libro que recoge los pregones de los años 
84 al 93 de nuestra Semana Santa. En un salón 
abarro lado . pron unciaron pa labras, Vicente 
García-Minguillán, José Novo y José María 
Barreda. La ed ic ión ha corrido a cargo de la 
Obra Social de la Caja de Castilla La Mal/cha. 
En total, diez pregones que ya son historia. 

El Ayunlamiemo convoca el 
concurso de caneles de 
Camaval 94. El plazo finaliza 
el 30 de Diciembre. Se inst itu
ye un único premio de 50.000 
pesetas. 

Valdepe ñas. El Grupo 
Artístico Literario "El 
Trascacho", ha convocado sus 
premios con motivo de la XXV 
Cata del Vin o NuC\'o y 
Anochecer Poético. Velada Ji
tcmria. el día 27. 

JMC. 
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Cuando terminó la austeri
dad virtuosa de los tiempos 
heróicos, elt Roma se preo
cuparon por (eller a mano 
de los cocineros excelentes 
resen'as de ca¡p. Desde en

tonces hasta hoy los bocados 
de esa carne silvestre son 
una exquisitez sobre los 

manteles. 

La fuerza y la exquisitez L.=:==:::=J 

del ciervo español 

du rante cuatro
cientos mi le
nios. del "horno 
erec tus~ al "ho
rno sapiens". la 
caza sirvió co
mo ga r~n tía ~e 
supervIvencIa 

para e l géne ro humano. A 
Nemrod. el biznieto de Noé. se 
le atribuyó la invención del ar
te venatoria. Al emperador Ca
racalla la caza le hacía llorar. 
Emre los griegos, fue precisa
mente un cazador el primer 
amante de Demeter, la diosa de 
las cosechas. y Artemi sa, la 
hennana gemela de Apolo. era 
cazadora. En la Roma de Lúcu
lo, Varrón o Petronio. la caza 
era moda y superpoblaba los 
parques. Celso, médico discí
pulo de Hipócrates, recomen
daba el ciervo y el corzo como 
muy "fon ificames". 
La historia está llena de leyen
das. Hoy nosotros aportamos 
una recela en la que el ingre
diente básico es la carne de la 
pieza reina de la caza mayor 
castellano-manchega, el ciervo 
españo l (Cervus elaphus), 
(también conocido como "ve
nado" cuando se trata del ma
cho de la especie). 
Para este "venado en salsa" ne-
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cesitaremos los siguientes in
gredientes: dos quilos de carne 
de venado, una cebolla henno
sa, cien gramos de tocino, 
treinta gramos de harina, me
dio li tro de caldo, un decílitro 
de acei te y otro de buen vina
gre, med io litro de vino, una 
zanahoria. tomi llo, perejil. lau
rel, pimienta. nuez moscada. 

Los sabores fuertes de 
nuestros montes 
encuentran en el 
venado su punto de 
consideración 

sal un poco de mantequilla. 

~~. MANOS A lA OBRA 

Hervimos en una cazuela el vi· 
no, el vinagre. la cebolla. la za
nahoria. las hierbas aromáticas. 
pimienta y un poco de sal. du
rante unos treima minUlOS. De
jamos enfriar este adobo y po
nemos en él la carne du rante 
poco más de un día. Luego, ya 
para el guiso. en una cazuela 
con el aceite freímos el tocino 
y sobre ello añadimos la carne, 
a la que antes hemos sacado 
del adobo y la hemos limpiado 
y secado bien. La doramos por 
todos Jos lados,la salpimenta 
mos al gusto. la v;mlOS incor
porando el caldo del adobo po
co a poco y lo dejamos cocer 
unas dos horas (más si no es 
muy tierno). En cazo aparte 
preparamos una salsilla con la 
mantequilla. la harina y el cal
do de carne y una ralladura de 
nuez moscada y lo reservamos. 
Cuando la carne ya está en su 
punto, sacamos de su caldo y la 
ponemos en la fuente de servir. 
Mezclamos el jugo de l guiso. 
bien colado. con la salsilla.pro
barnos de sal y lo vertemos so
bre las tajadas. Lo se rvimos 
bien caleOlito. acompañándolo. 
si lo tenemos a bien con unas 
"patatas ala inglesa" (de las que 
hablaremos cualquier día). Esta 
recetilla es un verdadero gusto 
para el palada r, iPalabra de 
goumlet!. 

• Gourmet Tos 
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SeguimQs 
creciendo 
Según O.J.D estamos en 5.112 
ejemplares. Un 12 % más. Sin parar. 
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Un reloj de regalo 
al contratar su 
Seguro Agrario 

~ Al recibir la póliza 
les entregaremos 

un reloj de pu lsera 

,t. 
CCM, 

SEGURCAMAN 
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